
En la batalla por los recibos del agua y del IBI 

Los vecinos vencieron al ayuntamiento 

En la avenida del val 
Los bloques del IVIMA, 

plagados de ratas, 
, ratones J cucarachas 

Piden más sensibilidad a la comisaría ante las violaciones 
Asociaciones de mujeres, dispuestas a movilizarse 

Tomás Sánchez, alcalde: 
Multa. de un millón de 
pesetas a Gas Natural 

Atención al subterráneo de 
la calle de Torrelaguna y 
a la pasarela ·del tren: 

una banda de gitanos ha 
cometida varias atracas 

En Nueva Alcalá: 

vecinas amenazadas 
por un «francotirador» 

de canicas 
* * * 

un hombre de 6' años 
falleció 

arrollado por el tren 
y una mujer de as 

murió tras arrojarse 
por una ventana 



TIENES NlUCHO 
QUE ENSEÑAR 
La gama más amplia del mercado, 7 motorizaciones en diesel, turbod1esel 

y gasolina. La tecnología alemana más sofisticada, hasta 115 CV. 

Barras de protección lateral, ABS e ir.icluso doble airbag . Aire acond icionado, 

dirección asistida y un maletero sorprendente. SEAT CORDOBA. Enséñalo . 

Y aprovéchese ahora de las excepcionales condiciones de financiación de FISEAT. 
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Las complicaciones con los recibos municipales El señor Aznar, e~to de mira 
Hace sólo unos meses hubo 

complicaciones con los recibos 
de los coches que enfadaron a 
muchos vecinos que habían pa
gado y se encontraron con que 
se les reclamaba el pago de nue
vo. En estos días tenemos los 
recibos del agua mal extendidos 
en muchos casos, preocupación 
que afecta a miles de contribu
yentes, según se calcula. Y por 
si faltaba algo ahí ha estado el 
problema del IBI con los veci
nos del polígono PUERTA DE 
MADRID, a quienes finalmen
te se les ha dado la razón. 

Todo esto tendrá muy bue
nos motivos para suceder y las 
causas serán las que sean; según 
el ayuntamiento, ninguna de 
ellas es de su responsabilidad; 
pero alguna tendrá porque, al 
fin y al cabo, el recibo que se 
pasa al cobro es del ayunta
miento y lo cobra el ayunta
miento. 

También puede ocurrir que 
el lío sea tan grande que el 
ayuntamiento alcalaíno empie
ce a no saber por dónde anda. 
El caso es que no paga a los pro
veedores y a muchos vecinos in
tenta cobrarles de más o les co
bra directamente de más. 

Hay indicios de que las cuen
tas municipales son un desba
rajuste y es muy posible que 
haya llegado el momento de 
que alguien tome las riendas de 
esta especie de caballo desboca
do y ponga orden. En su mo
mento, hace ya un buen puña
do de años, cuando el actual al
calde presidía la comisión de 
Hacienda, había sus buenos 
problemas con los recibos de 
contribución urbana. Y Cam
pos, entonces, decidió abrir 
una oficina para depurarlos de 
una vez antes de que la bola de 
recibos mal extendidos termi
nara por asfixiar todas las cuen
tas municipales además de ex
tender el malestar entre todos 
los ciudadanos. Se montó la ofi
cina y la depuración de recibos 
funcionó, según se dijo, de mo
do altamente satisfacorio. Por 
una parte, creemos recordar 
que el ayuntamiento consiguió 
un importante aumento en la 
recaudación por contribución 
urbana, con lo que la inversión 
económica resultó altamente 
rentable; por otra, se dio satis
facción a miles de ciudadanos, 
qúe quieren pagar, pero quie
ren pagar lo que les correspo~
de, no lo que el ayuntamiento 
ponga al cobro casi al buen tun
tun. La gente quiere pagar lo . 
suyo y nada más. 

PUERTA de llCllllrld 

Ahora parece llegado el mo
mento de hacer una operación 
análoga. La desconfianza em
pieza a cundir entre los ciuda
danos hasta el punto de que 
muchos que pagan los recibos 
sin mirarlos porque creen que 
lógicamente el ayuntamiento 
los hará bien, porque para eso 
es una máquina administrati
va, ahora no lo tienen nada cla
ro y empiezan a examinarlos 
con lupa. Estos errores pueden 
llevar a que la recaudación se 
resienta más que hasta ahora. 

Según dicen los responsables 
municipales, todos estos erro
res, tan repetidos en diferentes 
epígrafes, se solucionarán ya 
desde el próximo recibo. ¡Oja
lá sea así! Pero nos cuesta tra
bajo creerlo. Nos cuesta traba
jo creerlo porque el ayunta
miento tiene los datos que tie
ne y emite los recibos en virtud 
de esos datos. Cierto que los 
técnicos pueden cambiarlos, 
¿pero los cambiarán bien? ¿No 
habrá nuevas equivocaciones? 

El ayuntamiento podría imi
tar lo que hace años hizo con la 
contribución urbana: podría 
montar una oficina a la que los 
ciudadanos puedan ir a poner 
al día sus impuestos y a recti
ficar lo que tengan que rectifi
car. Seguro que sería muy ren
table en muchos aspectos, des
de el de la recaudación, que se
ría más segura, más fluida y 
más alta, hasta el de la satisfac
ción de los ciudadanos, a quie
nes el ayuntamiento daría me
nos motivo para el enojo. 

Si hay que sacar alguna con
clusión de lo que publican so
bre Aznar los grandes periódi
cos no será que quienes lo han 
apoyado a estilo legionario, 
«tuviera o no tuviera razón», 
empiecen ahora a retirarle su 
apoyo, pero sí parece que em
piezan a urgirlo en unos casos 
y a condicionar sus plácemes en 
otros. 

El señor Aznar ganará las 
próximas elecciones legislati
vas; no cabe dudarlo porque lo 
dice todo el mundo: las encues
tas, los expertos políticos y has
ta la mayor parte de los socia
listas, aunque es posible que en 
el caso de éstos tal aprensión sea 
sólo una forma de ponerse la 
venda antes de recibir el golpe. 
Pero, las gane o no, dista de 
convencer. con su comporta
miento a la parroquia. 

Son ya muchos españoles los 
que están hartos de que el se
ñor Aznar les hable sobre todo 
del señor González. Son mu
chos los españoles que quieren 
que el señor González salga del 
gobierno y seguramente son 
bastantes los que esperan que 
tal salida se produzca. Pero ca
da vez son más también los es
pañoles que se sentirían más sa
tisfechos si supieran qué pue
den esperar del Partido Popu
lar del señor Aznar. Porque 
hoy el Partido Popular es del 
señor Aznar, y eso se nota. Se 
nota, por ejemplo, en la nula 
vertiente liberal que tienen to
dos sus programas económicos. 
Todos ellos podría firmarlos 
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el PSO~ sin el menor remordi
miento socialdemócrata. Es po
sible que eso sea un ejercicio de 
realismo por parte de los men
tores de Aznar y ocurra que la 
socialdemocracia está tan me
tida en la misma entraña del es
tado español que renunciar a 
ella podría significar el derrum
bamiento del estado. Y es po
sible que un liberalismo de ros
tro humano no tenga hueco en 
la sociedad occidental. El caso 
es que el relevo que se prepara 
en el gobierno -si es que al fin 
y al cabo alguna vez llega Az
nar al gobierno- no va a cam
biar nada en cuanto a los con
ceptos porque parece que el az- ' 
narismo pretende hacer lo mis
mo que el felipismo, aunque 
quiere hacerlo mejor. 

En fin, si no hay otra inspi
ración de gobierno que el inter
vencionismo a ultranza de los 
poderes públicos en todas las 
facetas de la vida económica, 
bueno será saberlo seguro y 
bueno será que llegue de una 
vez el señor Aznar a la Moncloa 
con su PP y, ya que sus expli
caciones verbales no nos acla
ran nada, que sean sus hechos 
los que nos digan cómo es y có
mo concibe la sociedad en ge
neral y el funcionamiento eco
nómico de esa sociedad. 

Los papeles están ya tan de
finidos que la única incógnita 
que falta por despejar a estas al
turas es precisamente qué se 
puede esperar del PP gober
nante. Si finalmente se demues
tra por la vía de los hechos que 
el PP hace un gobierno como el 
del PSOE, aunque sea un poco 
mejor administrado, ya sabre
mos que esto no va a cambiar 
en muchos años y será irrele
vante que el presidente del go
bierno se llame Aznar o se lla
me González. 

Y hace falta que lo sepamos 
porque los ciudadanos necesi
tan hacer planes en virtud de 
un futuro probable, sin basar
los en previsiones infundadas 
de que alguien pueda cambiar 
las cosas para ponerlas un po
co más a su gusto. 

Y esto es lo que ocurre con 
Aznar: su visión de la economía 
es al menos tan socialdemócra
ta como la de González. Con eso 
es con lo que hay que contar 
desde ahora mismo. Con Aznar 
no se va a terminar el interven
cionismo; con eso hay que con
tar ya. Y ya veremos si andan
do el tiempo se puede contar 
con que su intervencionismo 
resulte un poco menos mal. 

2J de Julio ele t9M 



según una inspección de la comunidad de Madrid 

La mayoría de las .promotoras de viviendas 
incumplen la legislación al no asegurar el dinero 
entregado a cuenta por los compradores 

Un sesenta por ciento de las empresas promotoras de viviendas no disponen de seguro o aval colecti
vo para asegurar el dinero entregado a cuenta por el comprador de vivienda, en contra de la ley 57 /68 
de 27 de julio, reguladora de la percepción de cantidades anticipadas en la construcción y venta de · 
viviendas, según revela una campaña de inspección realizada por la Dirección General de Comercio 
y Co1l811Dlo de la commüdad de Madrid, durante los meses de abril y mayo del presente año. 

La ley obliga a las promo- La campaña de inspección. 24 no tenían seguro o aval co-
toras que no puedan llegar a se ha realizado en colabora- lectivo, lo que supone un 60'9 
entregar las viviendas vendi- ción con varios ayuntamien- por ciento del total. Diez de 
das no sólo a devolver el di- tos de la comunidad de Ma- ellas, además, no tenían cuen
nero entregado a cuenta, sino drid y es la continuación de la ta de depósito especial para 
además un cantidad equiva- llevada a cabo el pasado año las cantidades entregadas 
lente al sesi por ciento .de lo sobre el mismo tema. (26'8 por ciento), 24 no pre
entregado a cuenta. De 47 empresas visitadas, sentaban pólizas individuales. 
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TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO LE REGALAMOS LA 
TRANSFERENCIA 

RENAULT CLIO 1.1 RL 3P 
Año92 

P.V.P.: 700.000 pts. 

PEUGEOT 405 EXCLUSIVE 
Año92 

P.V.P. 1.600.000 

RENAULT CLIO 1.4 RT 3P 
Año 92 ·A/A 

P.V.P.: 1.150.000 pts. 

OPEL VECTRA 2.0 GT 
Año 92 • A/A E/E C/C D/A 

P.V.P.: 1.650.000 pts. 

RENAULT 191.8 RT 4P 
.Año 92 • A/A E/E C/C D/A 

P.V.P.: 1.375.000 pts •. 

RENAULT 19 1.4 RL 
Año 92 A/A 

P.V.P.: 1.150.000 pts. 

CITROEN XMD LUXE 
Año 92 • ABS • Climatizador 

P.V.P.: 2.450.000 pts. 

CITROEN llNTIA 2.0 VSX 
.Año 93 • Full Equip 

P.V.P.: 2.500.000 pts. 

PEUGEOT 106 BASE 
Año92 

P.V.P.: 775 000 pts. 

CITROEN llNTIA 1.9 T.D 
Año 94 • Climati1.ador • D/A 

E/E C/C ·P.V.P.: 2.650.000 pts. 

VOLISWAGEN GOLF GTI 1.8 
A/A· Año 90 

P.V.P.: 1.275.000 pts. 

·CITROEN XM T.D. 
.Año 91 • Full Equip 

P.V.P.: 2.500.000 pts. 

MERCEDES 190 E 
.Año ·ss . Techo • Llantas 

P.V:P.: t575.000 pts. 

CITROEN BX 1.9 GTI 
A/A E/E C/C ABS • Año 89 

P.V.P.: 1.100.000 pts. 

TENEMOS .MUCHOS MAS EN IGUALDAD CALIDAD Y PRECIO. VISITENOS 
* Garantía Europea hasta 2 años en piezas r mano de obra. 
* Financiamos llásta &a meses sólo con su nómina, con ó sin entrada. 
* Admitimos su coclle ó lllOtO a cambio de un vehículo nuevo ó de ocasión. 
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De los 21 contratos 
estudiados, 

24 incumplen la ley 

En cuanto a los contratos de 
compra-venta suscritos, de los 
28 estudiados, 24 incumplen 
la ley, ya que no hacen refe
rencia en sus textos a la com
pañía aseguradora, número 
de póliza general e indicación 
del número de cuenta corrien
te especial y entidad bancaria 
en que se encuentra abierta. 
Esto supone un incumpli
miento del 85 '7 por ciento de 
los contratos revisados. 

Los datos obtenidos en es
ta campaña de 1994 suponen 
un incremento notable en el 
grado de incumplimiento de 
la ley 57168 respecto ala cam
paña llevada a cabo durante 
el año 1993. 

convenio firmado 

en la consejería 

de salud 

LaCAM 
y los empresarios 
de restaurantes 
acuerdan 
la instalación 
de zonas para 
no fumadores 

El consejero de Salud, Pe
dro Sabando, y el presidente 
de la Asociación Madrileña de 
Empresarios de Restaurantes 
y Cafeterías, firmaron el mar
tes 19 de julio en la conseje
ría de Salud de la CAM un 
convenio de colaboración que 
establece la conveniencia de 
«articular unos mecanismos 
de concienciación y mentali
zación de las empresas para 
que, en la medida de lo posi
ble y sin perjudicar los legíti
mos intereses económicos y 
comerciales de la actividad, 
establezcan en sus locales zo
nas reservadas para clientes 
no consumidores de tabaco». 

Habrá quien piense que ha
bía que hacerlo al revés: ins
talar zonas para fumadores , 
ya que lo natural es no fumar~ 

PUERTA de Madrid 
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HDJ, viernes, 
a las t2'00 horas 
en la Puerta del SOi 

UssavetzkJ presenta 
La Red de Arte Joven 
de la CAM 

El consejero de Educa
ción y Cultura de la Comu
nidad de Madrid, Jaime 
Lissav.etzky, acompañado 
por el director general de 
Juventud, Juan Manuel 
Aceña, presentará hoy, 
viernes, a las 12'00 horas, 
en la sede de la Comuni
dad de Madrid, Puerta del 
Sol, 7, La Red de Arte Jo
ven, un circuito compues
to por medio centenar de 
salas para que los jóvenes 
artistas puedan exponer su 
obra. 

La Red de Arte Joven es 
un ambicioso plan cultural 
que tiene el objetivo de 
brindar nuevos caminos y 
posibilidades a los jóvenes 
artistas de le región, al im
pulsar la producción plás
tica y la creación literaria 
y poética. 

La Comunidad de Ma
drid ha firmado acuerdos 
con empresas, entidades y 
asociaciones de todo tipo 
para la utilización de espa
cios susceptibles de ser ha
bilitados como salas de ex
posiciones y/o aulas de 
poesía y literatura. 

SE ALOUILA 

CASA 
PARTICULAR 
Aire acondicionado, Parquet, 

Calefacción nocturna. 
a 200 m. de la Plaza de Cervantes 

-Garaje opcional-

Tlfs.: 889 82 '' ..... 92 

El cau en horario de tarde 
13. & favorecerá la utilización, por parte de los estudiantes y de la sociedad en general, de los recursos de 

los centros en horarios diferentes al lectivo para la realización de actividades deportivas, artísticas y de estucliOll 
19. «Se promoverá la colaboración de la sociedad con los centros educativos a través de la acción volunta

ria de personas o grupos que deseen contribuir con ello a ampliar la oferta de servicios educativOS>I. 

Estas son unas de las 77 me
didas que el MEC (Ministerio de 
Educación y Ciencia) ha pro
puesto para mejorar la educa
ción. Este es uno entre los mu
chos medios que se pueden uti
lizar para llegar al objetivo de 
aumentar la calidad de la 
educación. 

Creemos nosotros que hay 
muchas maneras para lograr es
te objetivo de la calidad. Esta
mos seguros que con las 77 me
didas no se agota todo lo que se 
puede hacer, pero nos parece 
que como propuesta son acepta
bles. 

Nos parece también que el 
MEC tendrá que pensar cómo se 
puede paliar en el futuro el dé
ficit financiero pendiente para 
poner en marcha una ley tan 
ambiciosa como es la LOGSE. 

Mientras pasan los años para 
llegar a su implantación defini
tiva y se encuentran las inversio
nes necesarias, habrá que aguzar 
el ingenio y paliar en lo posible 
deficiencias provocadas por esa 
falta de recursos. En tiempos de 
crisis hay que echar mano de la 
imaginación. 

Ya hemos dicho públicamen
te que la apertura de los institu
tos de enseñanzas medias en ho
rario de tarde puede aprovechar
se para muchas cosas, entre 
ellas, para desarrollar activida
des deportivas, artísticas, lecto· 
ras, etc. Nos parecería a nosotros 
una incongruencia que se abrie
ran para este tipo de actividades 
y no se abriesen si fuese necesa
rio, para las propias actividades 
académicas para las que está 
concebida el centro. Repito e in
sisto que sólo en el caso que fue
re estrictamente necesario. 

Y poniéndonos en el hipotéti
co caso de ser estrictamente ne
cesario, dsecimos nosotros que 
podía pensarse por los responsa
bles del MEC, y_ por todos, la 
posibilidad de ofertar plazas de 

COU por la tarde. 
Dos razones encontramos no

sotros para creer esto: 
1° .- Los chicos que hacen 

COU son jóvenes que tienen de 
18 a 20 años y muchos de los ar
gumentos que se esgrimen para 
que los chicos de 14 años no ha
gan turno vespertino, como el 
peligro de las horas del anoche
cer, en este caso quedarían su
perados por sí solos. 

Añadamos en esta primera ra
zón que no tendrían que ser to
dos los institutos de la ciudad, ni 
tan siquiera todos los COU de· 
un mismo instituto. Si ello fue
ra factible organizativamente, 
sin olvidar que hay institutos 
con turnos vespertino y noctur
no. 

2° .- Los chicos, al acabar 
COU, previa superación de la 
selectividad, acuden a la Uni
versidad. En las distintas facul
tades universitarias, en algunas, 
podrán o no podrán ir a clase 
por las mañanas. En algunas de 
ellas no tendrán ni opción de ir 
por la mañana o a las de la tar
de y desde luego los que no ten
gan posibilidad de ir en horario 
matutino obligatoriamente, ten
drán que hacerlo por la tarde. 

Pudiera tomarse como un 
ejercicio de preparación, de en
sayo, de adaptación. 

Nosotros no desconocemos la 
compleja realidad del mundo de 
la educación. En este mundo 
educativo tienen que convivir 
las instituciones, fundamental
mente el MEC, los padres, los 
alumnos, los profesores ... y ar
ticular, conjugar los legítimos 
intereses de todos con el interés 
general de la sociedad, es algo 
difícil. Sin embargo merece la 
pena intentarlo. 

Los padres tienen hechos los 
planes para sus hijos, los profe
sores tienen unas conquistas la
borales que defenderán legítima
mente y son respetables, pero los 

intereses de todos tienen que 
confluir en el interés común, que 
está por encima de los intereses 
particulares. 

La imaginación, la apertura 
de los centros de las enseñanzas 
medias por la tarde a partir del 
Curso 1994/95, la solidaridad, 
son las variables conjugadas pa
ra que lo que ahora es una posi
bilidad mañana pueda ser una 
realidad. 

No olvidamos que todo esto se 
hace en tiempos de crisis y de ahí 
que entre en liza la variable de 
la solidaridad. Cuando es nece
sario más equipamiento, más in
fraestructura, en este caso edu
cativa o recurrimos a la imagi
nación, o a esa solidaridad indi
vidual o al déficit público si no 
queremos que se toquen más los 
bolsillos de todos y cada uno de 
nosotros. 

La concejalía de Educación 
entiende que si se pusiese en 
marcha esta medida de cambiar 
el horario de los COU en uno, en 
varios o todos los institutos, 
aunque ese cambio de horario 
del turno de mañana -al de la tar
de fuese de forma provisional, 
por un tiempo limitado, de uno 
a dos años, traería algunas ven
tajas, como por ejemplo, redu
cir anticipadamente el número 
de alumnos por aula, según mar
ca la LOGSE, entre otros. 

Desde esta modesta posición 
de la Concejalía con respecto a 
las enseñanzas medias nos atre
vemos a pedir que se tome en 
consideración esta posibilidad, 
que no pretende sino aportar 
una pequeña contribución a la 
enseñanza en nuestra ciudad, 
admitiendo que también desde 
la Concejalía se habrán cometi
do errores y naturalmente pi
diendo, disculpas, si no hemos 
acertado, y perdón a quien hu
biéramos molestado. 

Urbano BRIHUEGA MORENO 
Concejal de Educación y Universidad 

AS 
100.GDG ptas. de descuento, realizando la lnstalacl6n de su piscina 
durante los meses de octubre. noviembre o diciembre. Infórmese. 
* Piscjnas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Eqaii>os de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 
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Libertades castradas 
El hombre, para pensar y 

para sentir libremente, para 
hacerse hombre, debe estar li
bre de las preocupaciones de 
la vida material. Eso lo repi
tió Aristóteles hasta la sacie
dad, y no existe, hasta hoy, 
ningún otro aserto que, con 
claridad, delate al principal 
castrador de la libertad. ¿Có
mo se eliminan las más ele
mentales preocupaciones de la 
vida material? Cubriendo las 
necesidades materiales más 
elementales. ¿Y cómo? Con 
los productos de nuestro tra
bajo: esa bíblica maldición de 
la que sólo se libran algunos 
privilegiados, los especulado
res, y sin duda pero a la fuer
za, los «parados». 

Los parados, como todos 
los hombres, como organis
mos vivos que son, y dotados 
de sensibilidad y de irritabi
lidad, y capaces, por tanto, de 
experimentar sufrimiento y 
placer; están forzados, por 
propia naturaleza a comer y a 
bebe, y para ello, obligados a 
buscar el alimento que los 
mantiene vivos. Están forza
dos, también a conservarse, 
abrigarse y a defenderse de 
todo aquello que amenace su 
alimento, su salud y su techo. 
Están obligados a amar, a re
flexionar y a querer todas es
tas cosas para sí y para los su
yos y, sin duda, obligados y 
con derecho a trabajar en la 
medida de su intelilgencia o 
de su fuerza muscular para 
asegurarse «el hoy» y para un 
mañana más o menos largo. 

Pues bien, a pesar de todo 
lo dicho; verdades como pu
ños asumidas por todo el es
pectro político y social de to
do el mundo, entendidas por 
niños y ancianos, por lumbre
ras y por acémilas, por socia
listas y capitalistas, «cacarea
das» durante más de diez años 
por el partido que nos gobier
na, y defendidas, proclama
das y abanderadas por el so
cialismo puro durante más de 
100 años; existen en esta Es-

, paña nuestra -«líder» euro
peo de la ineptitud para crear 
trabajo- casi dos millones y 
medio de parados -los me
nos, subsidiados- más los 
que de ellos dependen, castra
dos en sus más elementales de
rechos y, por ende, en sus li
bertades más preciadas. 

Pero no pasa nada. No hay 
por qué preocuparse. Hace 
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unos días, haciendo uso de 
una desfachatez insultante, 
repitiendo una conocida can
cioncilla, han vuelto a anun
ciarnos que, en breve, empe
zarán a crear «nada menos 
que «Crear»- mil puestos de 
trabajo diarios para alcanzar 
-el ya conocido y «psoeista» 
guarismo- 800.000 para los 
albores del 97. ¿Otra vez? Las 
brevas, señores, caen solas, sí, 
pero como producto del acer
tado mantenimiento del fru
ticultor, de una depurada téc
nica de cultivo y de los tiem
pos en los que aplicarlas, del 
conocimiento de la tierra, de 
la contribución de la natura
leza, y fundamental y sobre 
todo, de un estudio sistemáti
co, concienzudo y asesorado 
del medio donde pueden 
«crearse». Sus brevas, seño
res, no caerán, ni siquiera na
cerán porque no han cambia
do ni sus técnicas ni su aseso
ría. Y ojalá me equivoque. 

Hoy, que estoy sufriendo la 
zozobra que produce la incer
tidumbre de si pasaré o no a 
engrosar las manipuladas lis
tas del «paro», viendo amena
zadas mis libertades y las de 
los míos, viviendo de cerca, 
muy de cerca, las angustias de 
un «parado» con más de dos 
años en tan lamentable situa
ción, sabiendo que perder hoy 
un puesto de trabajo no es, ca
si nunca, y menos ahora, pro
ducto de la ineficacia del tra
bajador ni porque se sea un 
desalmado, conociendo los de
vastadores efectos psicológicos 
que tal situación produce, le
yendo día a día y cada día co
mo se destruye el empleo an
te la impasible e hipócrita 
sonrisa de nuestros dirigen
tes; siento la imperiosa e ins
tintiva necesidad de gritar: 
¡basta ya!, ¡no nos arrastren 
a defender con animal instin
to nuestro alimento y nuestro 
techo! ¡Cambien de técnica! 
¡Dejen que otros apliquen las 
suyas, porque las actuales, las 
de Vds., señores del gobierno, 
ya han demostrado su inefica
cia durante más de un dece
nio! 

Dejen ya de transmitir in
teresadas esperanzas infunda
das y sin argumentos. Expli
quen su nueva técnica. Y la 
esperanza ya nacerá, si cabe, 
de nosotros mismos. 

Antonio SÁENZ PIÑERO 

- ... .. ... - -- . . .. . . . - . - . - - . . - . -1 - . - . ... - . . - . -.. ----- --

una lanza 
por Boisan 11 

Por los medios de comuni
cación de nuestra ciudad es
toy enterado de las controver
sias que existen entre los ve
cinos y los propietarios de los 
bares de estas galerías. Tam
bién de que el dueño de uno 
de estos bares quiso tirarse del 
hueco de las escaleras al saber 
que le precintaban la música; 
no me extraña y es triste. 

Tengo entendido que mu
chos de estos trabajadores han 
hipotecado sus casas, pedido 
créditos etcétera para montar 
sus pequeños negocios, que 
por otra parte generan mu
chos puestos de trabajo dire
tos e indirectos de los cuales 
viven muchas familias. ¿Han 
pensado estos implacables ve
cinos en lo que harían ellos si 
alguien intentara quitarles su 
trabajo? Cuando estas galerías 
estaban sin habitar había un 
silencio absoluto, pero era 
evidente que esos locales se 
llenarían algún día con unos 
u otros negocios. 

Vivir en una ciudad tiene 
sus ventajas y sus inconve
nientes. Alcalá es una ciudad 
que crece día a día tanto en 
cultura como en gente, coches 
y en consecuencia de más rui
dos, como en todas las ciuda
des. ¿Qué pensarán los que vi
ven en Recoletos, la Gran Vía 
o cualquier otro lugar del cen
tro de Madrid? Estos vecinos 
no viven ni siquiera encima o 
al lado de estos negocios, si
no a bastantes metros. Quisie
ra hacer también un aparta
do y contestar a otro ciudada
no, no sé si es el redactor de 
las Gacetillas Complutenses, 
José Carlos Canalda, que en 
vuestra publicación hablaba 

de los bares de copas del Boi
sán; José Carlos tiene razón 
en casi todo lo que dice, ex
cepto en el comentario de los 
horarios; no es cierto que se 
tenga abierto hasta que ama
nece, por el contrario (y yo lo 
he comprobado) la mayoría de 
estos locales cierra a las 2'30 
de la madrugada los fines de 
semana, y creo que no es la 
hora en quoe amanece. 

Por otra parte, el ayunta
miento ya impone sanciones 
a quienes no cumplen con las 
normativas, pero aun así los 
vecinos siguen insatisfechos . 
Para gozar de un cómodo si
lencio hay que irse a vivir a 
un chalet en el campo, poner
se dobles ventanas o lo soco
rridos tapones de cera en los 
oídos, pero nunca dejar sin 
trabajo a nadie. Control sí. 
Persecución sistemática ¡no! 

Como un alcalaíno caluro
so también lamento que por 
estas picajosas protestas des
pués de trabajar como una 
máquina todos los días llegue 
el fin de semana y no pueda 
estar sentado en una de estas 
terrazas un poco más de tiem
po como en todas las demás 
otras, pero no, me mandan a 
casa a las 12'30. ¡Qué calor! 

Quizá por haber nacido en 
estas tierras me siento un mu
chop Quijote y rompo una la
zan por los más débiles, en es
te caso por los trabajadores 
del Boisan 11. 

Antonio J. MENARGUES 

REZA. nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.N.R. 

~ Talleres 
~ 'AGUSl'IN GI& 

REPAUCIOI GEIEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

•MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 
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Hay que reconocer que el 
proyecto de construcción del 
campo de golf en nuestro tér
mino municipal está creando 
polémica en función de las 
ideas, concepciones e intere
ses que cada cual tenga al res
pecto. 

El gobierno municipal tra
ta de potenciar una zona re
sidencial de lujo, con campo 
de golf, infraestructura de in
vestigación y desarrollo, espa
cio para equipamiento social 
y viviendas de protección ofi
cial en la finca la Garena. 

La polémica surge cuando 
grupos ecologistas y esta 
Coordinadora Contra el Cam
po de Golf, basándose en la 
experiencia y análisis de espe
cialistas se posiciona en con
tra de que en nuestro térmi
no se ponga en marcha tal 
complejo turístico-residencial 
-recreativo de lujo. Desgracia
damente no se coincide con 
aquellas personas y entidades 
que, estando relacionadas con 
el mundillo del golf estiman 
que sus intereses quedan per
judicados por estas posturas 
conservacionistas. Y decimos 
«desgraciadamente» porque el 
criterio que debería primar en 
una decisión de este calibre es 
el del respeto y conservación 
del Medio Ambiente por en
cima de intereses particulares, 
de corporación o de clase. 
Una salida racional estaría en 
desarrollar actividades nece
sarias para la mayoría de la 
población y con una inciden
cia negativa mínima en el en
torno medioambiental, condi
ciones que no cumple la cons
trucción del campo de golf. 

Quienes nos consideramos 
conservacionistas del medio 
ambiente nos da escalofríos 
cada vez que la realización de 
un proyecto incide en el me
dio ambiente. Hay que mirar 
con lupa todos estos proyectos 
si no queremos arriesgarnos a 
alterar de manera irreversible 
la parcela de Naturaleza sobre 
la que se incide. Demasiadas 
actuaciones en este sentido 
nos dan la razón. 

Hay que pensárselo muy 
mucho antes de verter al me
dio cualquiera de los numero
sísimos productos sintetizados 
por el hombre. Sus reacciones 
en laboratorio, bajo condicio
nes muy estrictas, no son to
talmente conocidas ni, por 
tanto, controladas. Es de ca
jón pensar que esas mismas 
reacciones en la naturaleza se
rán mucho más incontroladas 
y, potencialmente, peligrosas. 

PUERTA de lladrld 

A vueltas con el campo de golf de la carena 
Es decir, no utilicemos más de 
la cuenta productos químicos 
y sólo en actividades social
mente necesarias. Es cierto 
que una plantación de maiz, 
debido a la gran cantidad de 
materia vegetal producida ne
cesita más abonos y agua. La 
misma temperatura, hume
dad y cantidad de alimento 
originan una mayor atracción 
de plagas y, por tanto un in
cremento de la lucha contra 
éstas ... pero lo que también es 
cierto es que la producción de 
maiz es socialmente necesaria 
para alimentación del ganado 
que, a su vez, servirá de ali
mento a los humanos. La ac
tividad golfística no es social
mente necesaria en absoluto. 

Hagamos un repaso al decá
logo del Sr. Mateos, pero ha
ciendo una lectura diferente: 

- El césped reduce el agua 
de lluvia que escurre por el 
suelo (agua de esconrrentía) y, 
por tanto, se controla la ero
sión. Cierto, pero lo que no 
dice es que esa labor que hace 
el césped la puede hacer cual
quier cubierta vegetal autóc
tona con mucho menos gasto 
de agua. Todos sabemos que 
el césped en Castilla es un lu
jo que no podemos permitir
nos aunque fuéramos inmen
samente ricos. El agua es y de
berá seguir siendo un bien co
lectivo y no de unos pocos, 
aunque lo puedan pagar. 

- Recargan los acuíferos ... 
si despilfarramos agua y rega
mos a manta. El cálculo del 
agua de riego ha de hacerse de 
tal manera que moje sólo la 
capa de tierra donde están las 
raíces del césped. Ese agua es 
absorbida por la planta para 
ser utilizada en parte para sus 
elaboraciones químicas. El 
resto se evaporará o transpi
rará, por lo que, después de 
unos días o semanas habrá 
que reponer la humedad per
dida mediante nuevos riegos, 
pero en la cantidad adecuada 
para que no haya despilfarro 
ni percolación a capas más 
profundas que sólo servirían 
para alimentar acuíferos. 

- Purifican las aguas resi
duales. Si las aguas de riego 
están contaminadas por pro
ductos orgánicos, su purifica
ción no se consigue con los fil
tros que hace la tierra, sino 
por su mineralización (des
composición por la actividad 
de diversas bacterias). Si la 
contaminación es inorgánica 
(metales pesados , etc ... ), esa 

contaminación se queda en la 
tierra y, si llueve cantidades 
suficientes como para alimen
tar acuíferos, la contamina
ción se pasa a éstos. 

- Estamos de acuerdo en 
la generación del oxígeno pe
ro, tal oxígeno puede ser ge
nerado con un menor gasto de 
agua con monte bajo y arbo
lado autóctonos, que requie
ren muy pocos cuidados y me
nos agua. 

- También estamos de 
acuerdo en el efecto de termo
rregulación, pero eso es váli
do para cualquier tipo de ve
getación, siempre que sea su
ficientemente densa. 

- Amortiguación de rui
dos. Puede. Caso de ser así, 
trabajo no le iba a faltar al po
bre césped para amortiguar el 
ruido de los reactores despe
gando y aterrizando constan
temente, amén de los bancos 
de pruebas de motores con sus 
característicos ruidos graves. 

- Control de alergias. Ló
gico. En cualquier ambiente 
húmedo el polen ataca menos 
a quienes están sensibilizados. 

- También estamos de 
acuerdo en lo relajante que es 
el color verde para la vista, 
pero volvemos a decir: cual
quier capa verde tiene esa 
propiedad. 

- La hierba verde no pro
duce ni propaga incendios: to
talmente de acuerdo. La pro
puesta nuestra, al ser más se
ca, más acorde con nuestra 
climatología está más expues
ta al ataque del fuego. No obs
tante, todo es cuestión de 
aumentar las precauciones. 

- El último punto es un 
poco más polémico: lo que in
teresa a la gerencia de cual
quier campo de golf -es que 
ningún animalejo estropee las 
calles y, sobre todo los 
«greens», especie dé alfombra 
de hierba tupida en la que se 
encuentra el hoyo. Por ello, 
hay que eliminar gusanos ba
rrenadores, topillos aplicando 
los plaguicidas y demás «ci
das» que hagan falta , aparte 
los abonos. "Es decir, que el 
suelo ha de recibir productos 
químicos, muchos de ellos tó
xicos para la pequeña fauna, 
ya sea por el tamaño del ani
mal, ya sea por la dosis inge
rida, siendo el resultado en 
ambos casos el mismo. Hay 
que añadir el peligro que co
rren otras especies más gran
des (aves) al comerse insectos 
y gusanos envenenados. 

Las nuevas tendencias de 
las que Vd. habla (nidos para 
aves beneficiosas, alimentos 
para las mismas, lucha bioló
gica) son una manera de mi
tigar el problema, cierto, pe
ro no deja de ser engorroso y 
complicado de realizar, por 
requerir personal especializa
do y «pérdida de tiempo», fac
tores que pueden ir contra la 
esencia de cualquier negocio: 
el beneficio. 

No se debe «coger el rábano 
por los hojas» ni sacar de con
texto lo de los 20.000/50.000 
años que «tardaría la contami
nación en llegar a 3 metros de 
distancia, según han demos
trado los americanos de USA» 
porque el Sr. Mateos debe sa
ber que eso no es cierto. Sepa 
que los abundantes acuíferos 
alcalaínos están hoy contami
nados en su totalidad tras 35 
años de desarrollismo indus
trial. A pesar de lo alto que 
suele estar el nivel freático y 
lo permeable del terreno, es
peremos que, entre la Natura
leza y un poco de nuestraayu
da no tardemos mucho más en 
descontaminarlos . 

Como resumen: Cada cosa 
en su sitio. 

- Los campos de golf son 
ecológicos allí donde están en 
armonía con el Medio Am
biente, o sea, en Escocia, en 
Galicia ... pero no en la Mese
ta Castellana o Andalucía. 

- Los jardines ingleses 
(sin ningún ánimo peyorati
vo) no son para la estepa. 

- Dada la escasez de agua 
dulce (aunque sea depurada), 
estamos en contra del uso y 
abuso del agua de riego para 
usos no sociales. 

Como apostilla final , y re
lacionado con la filosofía que 
ha orientado este proyecto , 
habría que anotar que: 
~ Esas élites suelen estar 

bien informadas y les intere
sa no sólo buenos precios , si
no seguridad y tranquilidad, 
cosas ambas que difícilmente 
reunirán esas casas de lujo es
tando pegadas a la valla de los 
polvorines de la base de To
rrejón y dentro de un radio en 
el que no es aconsejable que 
haya viviendas , aunque sí 
otras actividades dentro de la 
zona de ruido de los aviones 
o de los bancos de pruebas de 
motores. Es más que probable 
que bajo estas condiciones sea 
problemática la venta de estas 
casas y, por tanto, la misma 
viabilidad del proyecto. 

Coordinadora Contra 
el Campo de Golf 

2! de lullo de t994 
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Mala gestión del 
equipo de gobierno 
municipal 

Tres de los impuestos y pre
cios públicos más importantes 
para la economía municipal 
por su volumen recaudatorio 
están siendo mal gestionados 
por el equipo de gobierno mu
nicipal. 

• El Impuesto sobre Vehí
culos («numérito») sufrió im
portantes errores informáticos 
en su aplicación. Su recauda
ción bajó respecto a 1993. 

• El recibo del agua se ha 
aplicado mal tanto en el con
cepto de depuración como en 
el de consumo. Se va a pospo
ner su cobro ampliando el pla
zo otro trimestre. 

• El IBI (contribución) se 
ha gestionado mal en barria
das completas, sólo corregido 
tras la oposición vecinal. 

Este estado de cosas está ge
nerando alarma entre los ciu
dadanos de Alcalá, al observar 
la evidente incapacidad de 
gestión tributaria que está 
mostrando el equipo de go
bierno del PSOE. 

Estos hechos explican clara
mente cómo la delicadísima 

' situación económica del 
Ayuntamiento está provocada 
sólo y exclusivamente por la 
mala gestión continuada de su 
equipo de gobierno, incapaz 
de conseguir que paguemos 
todos y con justicia. 

Grupo de Concejales de IU 
Ayto. de Alcalá de Henares 

Damas 
Una vez más, esta vez por 

parte del presidente de la de
legación del distrito Centro, 
se dice que no habrá dama de
bido al costo y justifica segui
damente la austeridad que 
compone el programa. Estoy 
convencida de que ninguna de 
las personas que hacen estos 
comentarios se han detenido 
a hacer cuentas, sopesar si 
merece la pena prescindir de 
esta figura, cuyo fin y hasta 
ahora es de los pocos que dan 
personalidad e identidad a Al
calá de Henares, es como qui
tar el chocolate al loro. Con 
estas declaraciÓnes perjudican 
a otros, a las propias señori
tas que se encuentran incómo
das ante ciertos comentarios 
de personas a las que se las en
venenan la sangre. 

Mire usted, cualquier pese
ta que salga del bolsillo del 
contribuyente qué duda cabe 
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que es dinero y por eso me 
permito hacer las cuentas, co
rríjanme si me equivoco. 

- Damas distrito, se les 
regala banda y flores, raras 
veces algo más, si la banda es 
bordada no excede en total de 
8.000 pesetas. 

- Damas ferias: Traje po
pular alcalaíno, banda y flo
res, unas 50.000 pesetas. 

- Casas regionales: banda 
y flores. 

Con este dinero han dado 
trabajo a: modistas, bordado
ras, tejedoras, floristas, etc. 

- La Escuela de Folklore 
Complutense, banda y flores. 

Entradas gratis, si es con si
lla se instala la fila O. Quiero 
decir que nadie quita puesto 
a nadie. 

- Toros, suelen ir al 50 pr 
ciento. 

El tema, por supuesto, no 
es trascendental pero es como 
el botón de muestra. · 

En las ferias del 94 la Es
cuela de Folklore Compluten
se participará en actos oficia
les con señoras, señoritas y ni
ñas ataviadas con el traje tí
pico, tres señoritas y tres ni
ñas, como damas. 

- El día del pregón: pasa
·calle y ofrenda de flores a 
nuestra patrona. 

- En las carrozas como 
cierre. 

Deseamos se unan a noso
tros el mayor número de per
sonas igualmente ataviadas. 

. Apostamos por lo alcalaíno, 
por lo complutense. 

Carmen MARTINEZ LEON 

Relaciones laborales 
En los últimos tiempos es

tamos oyendo por parte del 
Gobierno el bombardeo con
tinuo de la recuperación eco
nómica y la salida de la crisis. 
Todo ello lo justifican con una 
cierta mejora de la balanza co
mercial con el mercado exte
rior y una pequeña recupera
ción en la contratación labo
ral eventual. Nos dan cifras de 
50.000 ó 60.000 puestos de 
trabajo creados cada mes en 
los últimos dos o tres meses. 
Este éxito tan pomposo lo jus
tifican como la consecuencia 
lógica de la aprobación meses 
atrás de la reforma laboral.' 

Posiblemente esa creación 
de puestos de trabajo sea ver
dad, pero yo no creo que ello 
sea un signo de recuperación 
económica y que las medidas 
laborales sean un motor o una 
razón de creación de puestos 
de trabajo. 

¿Cómo se puede pensar que 
con unos contratos tempora
les de dos, tres o seis meses sin 
proyección de futuro, y unas 
remuneraciones bajas estamos 
recuperando la economía? 
No, eso sólo son parches y no 
solucionan el verdadero pro
blema. ¿Quién puede pensar 
que jubilando anticipadamen
te al p1adre y poniendo en su 
puesto al hijo eventualmente, 
por la mitad del sueldo, se va 
a arreglar la economía fami
liar? Será un alivio momentá
neo para el empresario, pero 
sin proyección de futuro, por
que nunca olvidemos que los 
productos que ese empresario 
fabrica necesitan un mercado 
con posibilidades de compra, 
y que los trabajadores son 
parte de ese mercado. 

Otros países de nuestro en
torno sí están dando signos de 
recuperación económica. 
Prueba de ello es ese aumen-

• to de mejora en nuestras ex
portaciones, pero nada, por el 
momento, hace pensar esa 
misma mejora en el mercado 
interior. Es decir, nuestra pe
queña mejora se da por cau
sas fuera de nuestras fronte
ras, pero desde luego no se de
be a nosotros. Conocemos 
unas asociaciones empresaria
les y unos sindicatos de clase 
que han vivido Ye viven en
frentados, son enemigos. Es
to no debe continuar así, el 
diálogo debe empezar, porque 
unos y otros se necesitan. El 
empresario que pone el capi
tal y las ideas para que su em
presa funcione indudable
mente es el motor. Pero nece
sita al trabajador para la ela
boración de los productos y 
más tarde para consumirlos; 
ambas cosas son fundamenta
les para que la empresa fun
cione. Por otro lado, el traba
jador no es absolutamente na
die sin el empresario y sin la 
empresa, donde poder desa
rrollar su actividad profesio
nal, realizarse profesional
mente y donde p1oder tener 
un salario. El lenguaje sindi
cal actual debe desaparecer 
porque es lenguaje de princi
pio de siglo y está por consi
guiente pasado. El empresario 
debe ver en el trabajador un 
colaborador más que un ene
migo. El diálogo entre ambos 
debe ser fluido y sincero. El 
obrero no puede ser ajen a los 
problemas de la empresa. Ello 
no quiere decir que interven
ga en la dirección, pero sí en 
la marcha cotidiana de la 
empresa. 

ogo hoy es posible 
p1orque vivimos otros tiem
pos y otra preparación por 
ambas partes y hace posible 
un entendimiento, por el bien 
de la sociedad a la que sirven, 
para lo cual las relaciones la
borales han de cambiar. 

IgnaCio GIRON 
CLARAMONTE 

Faltan diarios 
en la hemeroteca 

Estimado Sr. Director: 
Quiero desde su Semanario 

elevar mi más enérgica protes
ta a quien corresponda dcil 
Ayuntamiento, ante lo que 
considero un atropello al de
recho a la información de los 
ciudadanos. 

El pasado viernes día 15 de 
julio me acerqué al Centro de 
Documentación Municipal 
(antes Hemeroteca) para con
sultar algunos periódicos, un 
Anuario Económico y varias 
revistas, pero cuál fue mi sor
presa cuando comprobé que 
habían retirado la prensa dia
ria. Al parecer existen proble
mas de pago por parte del 
Ayuntamiento. ¿Qué se pre
tende? ¿Reducir costes a cos
ta de suprimir información? 

Ignoro el trasfondo del pro
blema, pero una cosa tengo 
clara y es mi petición: que la 
prensa diaria vuelva a los es
tantes del Centro de Docu

. mentación e incluso ampliada 
a los diarios económicos. No 
se olvide que los poderes pú
blicos están obligados por 
mandato constitucional a re
mover los obstáculos que im
pidan o dificulten el libre 
ejercicio de los Derechos Fun
damentales entre los que se 
encuentra el derecho a la 
información. 

Quiero terminar estas lí
neas apoyando a los funciona
rios encargados de este servi
cio público, pues me consta 
que no están en absoluto de 
acuerdo con esta medida res
trictiva del Ayuntamiento. 

Atentamente, 

Fernando GOMECELLO 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

•EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- ServiciO a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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El piquito de oro 
Han llegado a mis manos 

unas tablas de vocablos que 
ayudan a ciertos especialis
tas a confeccionar discursos 
y escritos en un «Lenguaje 
Mágico» que suene bien, 
no comprometa y, sobre to
do, que impresione al re
ceptor por la capacidad y 
saber del que habla o escri
be, aunque nadie lo entien
da y el tal pertenezca al co
nocido «Club de los 
N.P.I.». 

Pero es en política don
de los repelentes y hueros 
charlatanes «Piquitos de 
oro» se han especializado, 
como actores insuperables, 
en el empleo de dicha aña
gaza. 

A los que siguen de cer
ca la mortificante chácha
ra de los políticos chuscos 
que sufrimos en este País, 
no les serán ajenas las ex
presiones que leerán a con
tinuación: 

Ciudadanos todos: tengo 
la enorme sátisfacción de 
poderles decir que la fun
ción concordante en el 
cumplimiento puntual de 
acuerdos concretos con los 
dictámenes vinculantes a 
las fuerzas sociales y pro
yectos especulativos desde 
el punto de vista de los pro
cesos de influencia del ter
cer núcleo. Así como, las 
críticas habituales a los dic
támenes intermedios en la 
exigencia de la ley con las 
enmiendas a la totalidad, 
respecto a la rigidez del 
sentido filosófico imagina
rio en el inicio de la rela
ción laboral, racionalidad 
y agentes económios, flexi
bilidad, aspecto del proble
ma, carencias, dualidades 
y cualquier otra exigencia 
que se sume a nuestro pro
yecto nos colocan en situa
ción de poderles decir con 
toda claridad que estamos 
en el óptimo camino para 
resolver todo lo que nos he
mos propuesto en la lucha 
final de las fuerzas vitales. 

Dicho esto y, recordan
do que nuestro mayor inte
rés parte desde la sinceri
dad tantas veces demostra
da y siguiendo nuestra má
xima de ser sumamente cla
ros para que nadie os pue-

21 de l•llo de , ... 

da conducir a error, como 
hacen otros que andan por 
ahí diciendo cosas que ni 
ellos mismos las entienden, 
me van a permitir utilizar, 
como siempre, un lengua
je fácil, de la calle, que es
té al alcance del ciudadano 
más simple. 

Así que háganme el favor 
de prestar atención. Como 
todo el mundo sabe, nues
tra nítida política estructu
ral sincronizada incide en 
la reconversión evolutiva 
convergente, cuya escalada 
arrítmica equilibrada nos 
sitúa en una reactivación 
parabólica coincidente. 
Por consiguiente, nuestra 
función liberalista, cohe
rente y desafiante nos lle
va impepinablemente a la 
distribución armónica pre
vista con una versatilidad 
potencial homologable. 

Mas si una flexibilidad 
socializante desfasada nos 
obliga a una reconversión 
neoclásica asimétrica, nos 
encontraremos con un pro
blema distorsionante al te
ner que reconducir nuestra 
política a magnitudes ma
croeconómicas deforman
tes. Así de claro. Crudo co
mo la vida misma. 

Pero que no os cause 
preocupación porque yo no 
me arredro y, como noso
tros lo tenemos todo previs
to, estamos en condiciones 
de asegurar que vamos a 
dominar cualquier desajus
te desafiante incoherente y, 
hay más, fijarse bien, si la 
contingencia gradualista 
sincronizada oscila con una 
movilidad compensada uti
lizaremos nuestra progra
mación flotante progresiva 
a fin de integrar la consen
suada planificación obre
rista. 

Por consiguiente y para 
terminar, no quisiera des
pedirme de ustedes sin su
plicaros que llevéis a vues
tros hogares el testimonio 
estimulante y clarificador 
de lo que habéis oído por
que será el acicate que os 
traerá la seguridad y el so
siego para que vuestra mo
rada se convierta en un re
manso de paz. 

Jaime !UR JEREMIAS 

Humoris causa 

Gafes y suertudos 
La suerte se tiene o no se 

tiene, dicen. Pero también 
se puede tener buena o ma
la. O se puede tener ambas 
al mismo tiempo, como ca
ra y cruz de un único des
tino, como yin y yan del 
tao personal. Julio Salinas, 
por ejemplo, tuvo verdade
ra mala pata en el encuen
tro mundialista contra Ita
lia, pero es innegable su 
buena suerte de no ser co
lombiano. Escobar, que sí 
era colombiano, reunió dos 
malas suertes en su perso
na y en sus circunstancias, 
y eso resultó fatal. Otro Es
cobar que conocemos, me
jor dicho conocíamos, ex
tremeño y exconcejal, tuvo 
la fortuna, que es uno de 
los sinónimos de suerte, de 
resultar agraciado con una 
o dos loterías en su etapa 
edilicia, lo que sin duda es 
muy mala suerte dada la 
tendencia al rumor de los 
malpensantes vecinos de 
esta ciudad. El mismísimo 
Florencio dispone de un 
envidiable patrimonio pro
pio, anterior, dicho queda, 
a su condición pública, fru
to en alguna medida de su 
excelente acierto lotero, 
suerte a la que añade en 
consecuencia la de poder 
ejercer sus cargos públicos 
libre de toda sospecha, 
mientras disfruta de sus va
caciones de mar, pesca y 
velero. 

.Empiezo a creer, a.simis
mo, que la buena o mala 
suerte son contagiosas e im
pregnan el ámbito circun
dante a sus detentadores. 
Cuando se trata de mala 
suerte esa capacidad ex
pansiva se llama gafe. In
ternacional es la leyenda de 
Menem, el presidente ar
gentino. En el parlamento 
español algunos diputados, 
que no voy a mencionar 
para no atraer sobre mi 
persona el maleficio, son 
conspicuos gafes bien cono
cidos y reconocidos por sus 
colegas políticos, que evi
tan su contacto o aproxi
mación en la medida de lo 
posible (algo tendrá que 
ver esto con el absentismo 

parlamentario). 
De gran renombre fue

ron la pifias del sevillano 
Luis Yáñez, presidente del 
V Centenario y marido de 
Carmen Hermosín, a quien 
puede citarse sin riesgo da
do que ya debe de haber 
agotado todas sus radiacio
nes. Algunos se sientan en 
el pajar y se piiichan con la 
aguja. Y se atribuye en es
tos días al mismísimo pre
sidente español, Felipe, 
cierto mal agorero, pero eso 
lo dicen el ABC y alguno de 
sus columnistas, que ya se 
les ve venir. 

También existe la con
trapartida al gafe en el 
campo de la buena suerte, 
el antigafe o el suertudo. 
Ese es el caso de Florencio. 
Lo tengo dicho y escrito 
hace varios años. Desde su 
llegada a la alcaldía, Alca
lá es el destino habitual de 
primitivas, loterías, bono
lotos, ciegos y otros incre
mentos patrimoniales por 
azar. Desde el celebrado 
boleto del Avance, hasta el 
momento, no han dejado 
de llover los millones en es
te valle del Henares, para 
satisfación de unos pocos 
agraciados y envidia de los 
demás. Y tan persistente es 
esta cualidad florentina, 
que debe su beneficiario re
servar para sí mismo una 
buena dosis en su carrerón 
político. Acabará, como la 
selección italiana, también 
de proverbial buena suer
te, llegando a las semifina
les, y no le ha de faltar al
gún Tassotti en ese empe
ño. 

Tan grandioso tengo yo 
por comprobado el buen 
hado de nuestro primer 
edil, que hasta es posible 
que en estos malos tiempos 
que corren resultara agra
ciado con algún cargo de 
solera allende el Torote, lo 
cual resultaría una gran 
suerte para todos, y demos
traría las tesis que aquí se 
han expuesto sobre la in
fluencia de los gafes y de los 
suertudos. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Inventario de chapuzas 

¿Paso de peatones o parada de autobús? 
Basta con curiosear por la ciudad para descubrir, con sor
presa cuando no con pasmo, el poco cuidado que se pone 
en las cosas que contribuyen a hacer más cómoda la ciudad. 
Poco importa que el problema en cuestión sea importante 
o no, molesto o inocuo; la desidia es exactamente la misma 
y la voluntad de solucionarlo virtualmente nula. El ejem
plo de esta semana puede que a muchos les parezca trivial , 
pero es una clara muestra del desinterés con el que se ha
cen las cosas en Alcalá. Cuando hace algún tiempo se creó 
la línea 5 de autobuses, una de las paradas se situó en la 
Vía Complutense a la altura del parque O 'Donnell. Había 
sitio de sobra para hacer
lo, pero alguna lumbrera 
decidió que el lugar más 
adecuado para ello era 
justo el paso de peatones 
situado frente al arco de 
San Bernardo. Por tal 

. motivo, este tramo de 
acera cumple la doble 
función de paso de peato
nes y de parada de auto
bús, con las consiguientes 
molestias que puede cau
sar a los usuarios de uno 
y de otra. 

Con mentes así, no es 
de extrañar que la ciudad 
esté como está ... Es decir, 
hecha un auténtico asco. 

PUERTA de lladrld 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
es Km. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* .Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (.ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
*Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situad a en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANT A AGUEDA) , A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

CALZADOS BEDEL 
TIENDA DE OPORTUNIDADES 

C/ Bedel, 6 . ALCALA DE HENARES-

LIOUIDAMOS TODAS NUESTRAS EXISTENCIAS 
DE ARTICULOS DE VERANO PARA NIÑOS, SEÑOUS, 

Y CABALLEROS 

A PRECIOS DE 
VERDADERA GANGA 

Visítenos y lo comprobará 

ALUMINIO Y PVC 
íl~'P'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

'lfs 1 880 90 33 A n d r és Saborit , 10 
11 - 882 28 30 - FAX : 881 50 45 
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Una de las ventajas que 
tiene el hecho de ser débil es 
que nunca se te plantean te
rribles dudas entre el deseo 
y el deber. No hay que ele
gir -en mitad de la clásica 
encrucijada de Hamlet
entre lo que es ético y lo que 
es conveniente o práctico. El 
débil hace lo que le ordena 
el fuerte y punto. 

Casi todos los gobernantes 
de la Unión Europea, por 
ejemplo, son tan débiles 
frente a Alemania que han 
aceptado ser presididos por 
un primer ministro luxem
burgués, del que hasta an
teayer nadie sabía ni siquie
ra que existía. Jacqaes San
ter viene de un país tan in
fluyente como Lux~mhurgo 
-más pequeño en extensión 
que la mitad de la provincia 
de Madrid- y quizá por 
eso las malas lenguas asegu
ran que monsieur Santer 
es la marioneta de un artis
ta de variedades llamado 
Berr Kohl. Herr Kohl es el 
más fuerte de todos -o el 
menos débil, si ustedes 
quieren- así que no hay 
nada que objetar. Al fin y 
al cabo estamos intentando 
desarrollar humildemente 
en este artículo, como es ob
vio, la teoría de la relación 
entre fuertes, débiles y en
clenques. 

La fortísima selección.ita
liana de fútbol -Tassoti, 
Maldini, Baressi, Roberto 
Baggio- tuvo un momento 
postrero de debilidad -me
jor dicho, dos- a la hora de 
ganar la Copa del mundo 
lanzando penaltys, después 
de un encuentro mediocre 
frente a Brasil. El titán Ba
ressi y el prodigioso Baggio, 
armado con la vitola de sal
vador in extremis de su 
equipo, no podían con su 
cuerpo -ni con su alma- y 
la suerte les abandonó ha
ciéndolos blandos, equivoca
dos e inservibles, cuando 
más se les necesitaba. Vivir 
para ver. 

Y hablando de Italia, Ber
lusconi, el ganador de las úl
timas elecciones italianas, 

A contraviento 

Teoría de la debilidad 
llegó hasta el gobierno a base 
de prometer que limpiaría 
su país de políticos corrup
tos. Muchos, por cierto, y 
pertenecientes a todo el ar
co parlamentario tradicio
nal. Pero como los italianos 
le dieron toda la fuerza y 
todo el poder con sus votos, 
lo primero que ha hecho 
don Silvio es controlar la 
televisión pública -la úni
ca que no era de su propie
dad privada- y luego, pa
ra variar, ha firmado un 
decreto-ley de ésos que no 
necesitan permiso parlamen
tario para que todos sus 
compañeros de clase -polí
tica- implicados en corrup
ciones salgan de las cárce
les a las que habían ido a 
parar, enviados por unos 
cuantos jueces honrados. 
Estos, conscientes de su de
bilidad, han tenido que di
mitir por decencia. La socie
dad italiana era menos débil 
que Berlusconi, sin duda; 
pero al darle su voto de ma
yoría absoluta le ha hecho 
mucho más fuerte que ella y 
se ha quedado desarmada 
del todo frente a él, como 
quien dice. Esto vale para 
todos los políticos y para to
das las soiedades: cuanto 
más apoyamos a un líder, 
más nos ponemos en sus ma
nos y más le animamos a que 
se crea un caudillo. Traer a 
colación algún ejemplo sería 
mentar la soga en casa del 
ahorcado. 

Pero no siempre la fuerza 
de los políticos es proporcio
nal a los votos que han reci
bido. Véase si no el caso de 
Jordi Pujol. Tiene menos 
votos que Felipe González 
pero es mucho más fuerte 
que él. Tanto, que en menos 
de un año le ha sacado un 
par de leyes laborales anti
socialistas, la inmediata re
construcción del Liceo, el 
control de todo el gas nacio-

nal y lo que veremos en los 
próximos presupuestos del 
Estado. Y es que el honora
ble president de la Genera
litat sabe en qué rincón de su 
cuerpo guarda una gran de
bilidad este líder socialista 
tantas veces de antaño forta
lecido triunfador. 

Guadalajara y Cuenca son 
bastante menos fuertes que 
el Levante español. Y es que 
la pobreza produce mucha 
debilidad -tanto o más que 
el bochorno insoportable a la 
hora de dormir que nos in
vadía estas noches pasadas
y por eso les van a dejar sin 
el quince por ciento escaso 
de agua que apenas les que
da en los embalses de Entre
peñas y Buendía. Murcia 
tiene playas, huertas y has
ta una base naval en Carta
gena, pero los fuertes tienen 
más necesidades que cubrir. 
De hecho, a veces, incluso, 
se comportan como si fueran 
insaciables. Tal vez ésa sea 
la razón de que, además, 
quiera llevarse al río Segura 
-y de ahí a sus huertos 
floridos- la poca reserva de 
agua que tienen aquéllos a 
los que se les expropiaron 
tierras, casas, olivares, para 
construir los pantanos, y a 
los que jamás se les ha ofre
cido la menor oportunidad 
de aprovechar el agua de sus 
afluentes para criar tomates, 
envasarlos y transportarlos 
por carreteras bien trazadas 
para ser vendidos en La 
Manga del Mar Menor, es 
un decir. 

Así que los fuertes, que 
tienen agua salada para dar 
y tomar, se llevarán también 
el agua dulce de otros más 
débiles que ellos. Y hasta 
puede que los dejen más se
dientos y arruinados si cabe, 
sin otra agua que la amarga 
de lágrimas de resignación. 
O de rabia, nunca se sabe. 

Menos mal que, por esta 

C/ Cuenca, local 3 (Pseo. del Val) - ALCALA DE HENARES 

TAMBIEI ABRIMOS DUIUTE EL MES DE AGOSTO 
RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 

vez, la voz del presidente de 
la junta de Castilla-La Man
cha, José Bono, se ha alza
do -en serio, creo yo
contra el atropello. El señor 
Bono es menos débil de lo 
que yo creía porque a la ho
ra de elegir entre sus corre
ligionarios poderosos y los 
maltratados derechos de los 
débiles ciudadanos que le 
eligieron se ha puesto de 
parte de éstos últimos y pa
ra eso hace falta una enorme 
fortaleza. De espíritu, natu
ralmente. A ver si no se 
rinde. 

Cuando hay que elegir en
tre el partido en el que se mi
lita y el pueblo que le eligió 
a uno -que es un conflicto 
mucho más frecuente de lo 
que parece, aunque casi to
dos los implicados lo ocul
tan- se nota enseguida 
quienes son los fuertes y los 
débiles de verdad. 

Uno está muy acostum
brado a ver políticos que, en 
el ejercicio de su poderoso 
cargo público, son fornidos 
cual Sansón con los pachu
chos y los asténicos, y, en 
cambio, se muestran encani
jados y flojindangos con los 
fortachones berroqueños. 
Por ejemplo, no ceden ni un 
ápice con mineros en crisis, 
objetores de conciencia res
pecto del servicio militar, 
vecinos sin agua corriente, o 
pescadores atropellados por 
patrulleras francesas. Y, sin 
embargo, se muestran blan
dengues hasta la exageración 
con las exigencias y los abu
sos privilegiados de los so
cios comunitarios de mayor 
potencia económica o con las 
poderosas multinacionales 
japonesas. 

Algún lector se pregunta
rá, posiblemente, si la ver
dadera justicia no consiste 
en eso. Quiero decir justa
mente en lo contrario: en no 
arredrarse jamás -por lo 
menos de entrada- ante los 
fuertes y mostrar una cierta 
debilidad con las peticiones 
de los pachuchos. 

Sergio COELLO 

IEIUS ESPECIALES 
PAU 

COMIDAS DE EMPRESA 
SIGU• PRESUPUESTO 

•Rabo de toro estofado• Bacalao a la Vizcaúaa 
• Albóndigas de bacalao • Paellas de encargo 

-Pescado fresco del día-
-Carnes rojas y blancas-

MENU 
CASERO 
DE LUNES 
A VIERNES 

CENAS ESPECIALES FINES DE SEMANA, CHAMPAN INCLUIDO: 2.500 PTS. 
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Todo por los votos 
Cuentan las crónicas que, 

en tiempos de la no tan le
jana Restauración, los ca
ciques de turno compraban 
los votos de sus súbditos me
diante el expeditivo siste
ma de regalarles un par de 
zapatos... Claro está que 
uno de ellos se lo daban an
tes y el otro después de las 
elecciones, con lo que la fi
delidad de los votantes esta
ba razonablemente asegura
da. 

En estos tiempos que co
rren los políticos se han vuel
to notablemente más sutiles 
que sus abuelos, pero a lo 
que parece ser su talante no 
ha debido cambiar demasia
do. Así nuestro endeudadí
simo ayuntamiento, que no 
tiene dinero ni para mante
ner el funcionamiento nor
mal de la ciudad, se sigue 
permitiendo el caro lujo de 
organizar una Semana de la 
Tercera Edad que se habrá 
comido, si las cifras dadas 
son correctas, del orden de 
unos diez millones de pese
tas ... Claro está que, como 
es sabido, el voto de los ju
bilados suele recaer en gran 
parte en el partido que esté 
en el poder por eso de si en
tran otros y les quitan la 
pensión, por lo que no es de 
extrañar que los señores que 
gobiernan (el PSOE en este 
momento, pero bien podría 
ser cualquier otro partido) 
intenten mimar por todos los 
medios esta cantera de votos, 
máxime si tenemos en cuen
ta el progresivo y al parecer 
inexorable deterioro de sus 
candidaturas en las recientes 
elecciones. Un voto es un vo
to, se dirán, y poco importa 
los métodos que se utilicen 
para conseguirlo. 

Entiéndase bien una cosa: 
No sólo no tengo nada en 
contra de nuestros viejos (me 
repugna esa horterada de 
Tercera Edad que tanto pa
rece gustarles a los políticos) 
sino que soy plenamente 
consciente de que, en gene
ral, han tenido una vida 
muy dura, por lo que es de 
justicia que la sociedad se es
fuerce en ayudarles para que 
sus últimos años les resulten 
lo más agradable posible. 
Pero de ahí a engatusarles 
con un caramelito va un 
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Gacetillas complutenses 
abismo; porque en definiti
va nuestros políticos se limi
tan a aplicar la vieja máxi
ma romana del pan y circo, 
con el agravante de que les 
dan muy poco pan y bas
tante circo. Por propia dig
nidad debería abochornar
nos que a nuestros mayo
res se les trate de tan indig
na manera no facilitándo
les la vida, que eso sería qui
zá demasiado caro, sino co
miéndoles el coco con cuatro 
chorraditas · montadas en 
el parque O'Donnell que, 
eso sí, garantizarán al par
tido en el poder un buen 
puñado de votos siempre y 
cuando, claro está, los pre
suntos beneficiarios de esta 
mascarada no se les mueran 
antes de las próximas elec
ciones. Los problemas de 
la población mayor de nues
tra ciudad son demasiado 
importantes, y demasiado 
serios, como para zanjarlos 
de tan frívola manera; pero 
el gobierno municipal como 
responsable que es del in
vento, o es demasiado ma
quiavélico o, por el contra
rio, es demasiado inútil pa
ra comprenderlo ... O para 
querer, siquiera, compren
derlo. 

Las chapuzas 
de cada día 

Esquina de las calles To
rrelaguna y Muelle: Tras 
más de un mes abierto, tu
vo que tropezarse una perso
na en el famoso agujero pa
ra que éste fuera no tapado, 
sino simplemente rellenado 
de cualquier forma con are
na, lo cual sigue sin ser de 
recibo. 

Calle de Libreros, acera 
de los pares. Seguramente 
para hacer unas catas, se le
vantaron unas cuantas bal
dosas (ocho o diez, una a 
una) a lo largo de un buen 
tramo de acera. De esto ha
rá ya más de un mes, pero 
las baldosas siguen sin repo
ner; únicamente pude com
probar, hace unos días, que 
los huecos se habían rellena
do con arena. Esperemos 
que no cunda el ejemplo, ya 
que de ser así de aquí a unos 
años podemos tener Alcalá 

convertida en una sucursal 
del desierto del Sahara. 

Calle de Diego de Torres. 
El ayuntamiento levantó la 
acera de los impares, en el 
tramo correspondiente al 
número tres, para arreglar
la; eso está muy bien, pero 
más de diez días después de 
iniciadas las obras (escribo 
esto el lunes 18) éstas siguen 
sin ser terminadas. Se me ol
vidaba decir que el tramo 
objeto de reparación tendrá 
aproximadamente unos diez 
metros de largo por uno de 
ancho, es decir, un total de 
diez metros cuadrados ... De
masiado poco para el tiem
po que lleva la acera levan
tada. 

Calle de Cardenal Cisne
ros: El tramo arreglado ha 
quedado bastante bien, pe
ro una alcantarilla ha sido 
hundida y semitapada por la 
nueva capa de asfalto ya que 
a nadie se le ocurrió levan
tarla, como sí se hizo con 
otra cercana. Conclusión: 
Han dejado un hermoso ba
che en la calzada recién arre
glada. 

Centro comercial La De
hesa: Hace ya varios meses 
me quejaba que desde hacía 
varios meses varias calles es
taban levantadas por culpa 
de unas zanjas al parecer 
eternas. Hoy, pasadas dos 
veces varios meses, la cosa 
continúa igual. 

Calle de Manuel Merino: 
Si han leído el número ante
rior de PUERTA DE MA
DRID, sobra todo comenta
rio. Si no lo han hecho, les 
diré que no entiendo cómo 
se puede ser tan chapuza a la 
hora de meter una máquina 
excavadora en una calle sin 
estudiar antes por dónde van 
las conducciones de cual
quier tipo. 

Y más 
aceras olvidadas 

Aunque ya en mi anterior 
comentario advertía que mi 
lista de aceras olvidadas dis
taba mucho de ser exhausti
va, sí quisiera recordar otros 
dos casos apuntados por mis 
compañeros de tertulia: El 
de la acera de la ronda del 
Henares lindante con el re-

cinto ferial, completamente 
destrozada desde hace años, 
y el de ambas aceras de la ca
lle Navarro y Ledesma en 
su confluencia con Eras de 
San Isidro, es decir, en el 
tramo en el que se estrecha: 
Una de ellas está impractica
ble y la otra es utilizada co
mo aparcamiento por los co
ches, con lo que los peatones 
se quedan literalmente a dos 
velas. 

El urbanismo 
paleto 

Aunque estoy harto de 
decirlo, voy a insistir en 
ello una vez más: La polí
tica urbanística del ayun
tamiento, en lo que al tra
zado de nuevas calles y ave
nidas se refiere, no puede 
ser más corta de miras. Re
ciente está el trazado de las 
nuevas calles de detrás de 
la Universidad Laboral, del 
cual ya hablé en su momen
to, y más recientes todavía 
son los casos de dos de las 
antiguas carreteras radiales 
las cuales se ha renunciado 
a convertirlas en amplias 
avenidas tal como estaban 
pidiendo a gritos. La pri
mera de ellas es la carrete- · 
ra de Camarma o avenida 
del Doctor Marañón, fla
mantemente inaugurada sin 
que su calzada se haya en
sanchado un solo centíme
tro. La segunda es el pro
yecto de arreglo de la ca
rretera o avenida de Pas
trana, en el cual se ha re
nunciado, supongo que por 
presiones vecinales, a con
vertir la vía de servicio en 
la calzada de entrada a Al
calá, con lo cual se consu
mará la chapuza que se ini
ció con la construcción, tam
bién por presiones vecinales, 
del simulacro · de bulevar 
en vez de un paseo en con
diciones. A mí, vaya esto 
por delante, los intereses 
de estos vecinos me parecen 
total y absolutamente legíti
mos y respetables; pero 
cuando éstos o cualesquiera 
otros chocan con los intere
ses generales de la ciudad, yo 
tengo completamente claro 
cuáles deberían prevalecer. 
El ayuntamiento, por lo que 
se ve, no. 

José Carlos CANALDA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja .................. 1 •••••••••••••••••••••• 

Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
B.omberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento •.................................. 
Taxis ...................•....•..•......••••••••.••.• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE •••••.•••••.•.••••...••..•.••.....•..•.....• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................•... 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 

· Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............•... 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) ............... 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes ... . . . . .. . . . . . . . . . . . . . 882 24 97 
.Archivo Municipal .. . .. . . .. .. . .. . . . . . . . . . . . . . . . 882 93 37 
Centro de Documentación . . . . . . . . . . . . . . .• . . . 881 70 49 
Casa de la Entrevista . .• .. . . . ... . . . . . .. . . . . . . . 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .. . .. . . . . . . .. . 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALC.ALA (Centralita) . .. 885 40 00 
TELE FARMACIA .......•.•••..••••••••••••••..••••• 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ... . .........•... 882 38 75 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. Ell ALCALA 
TelE.: 455 54 52 - Abonado M ttt4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

¡SENSACIONAL OFERTA DE INAUGURACION! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.000 ptas. 
MONTAJE Y EQUILIBRADO GRATIS 

NEUMATICOS ROMAN 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tlf.: 882 62 01 
Anti Ctra. Barcelona, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 

Ude .. lode19M 

- . . .. - -. . . .. . ... - ... - .. - .... - ... - .. -- ...... --- ---- -
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i La tradición sigue viva mucho tiempo después 
de que desparecieran los alfares de Alcalá 

La hermandad de santas Justa y Rufina 
celebró su fiesta anual 

Aun dándose la circunstancia de que, en nuestra ciudad, hace ya 
bastantes años desaparecieron los alfares y, con ellos, todo un lar
go periodo artesanal de la alfarería al que se dedicaron un buen nú
mero de fa mm as alcalaínas, en nuestros días se sigue manteniendo 
viva la tradición de celebrar, anualmente, la festividad de sus pa
tronas, las santas sevillanas Justa y Rufina. 

Y seguro que en la memo- nuestro propio solar complu
ria de los alcalaínos más an- tense, como lo prueban los 
tiguos permanece el recuerdo abundantes vestigios arqueo
de aquellas viejas industrias lógicos. 
alfareras, enclavadas en las Y, año tras año, el domin
calles Don Juan I («Empe- go más próximo al 19 de ju
drá>>) y Vaqueras, con sus pri- lio, fiesta de las Santas, los 
mitivos hornos árabes y sus aproximadamente 60 miem
obradore·s dotados de recios bros de la Hermandad -an
tornos de madera que eran ac- tiguos alfareros y familiares , 
cionados con los pies. Y toda- mayores, jóvenes y niños- se 
vía se encuentran entre noso- reúnen para honrar a sus pa
tros algunos de aquellos anti- tronas Justa y Rufina, que sa
guos artesanos que, combi- hemos eran alfareras de Tria
nando lo artístico con lo fun- na y sufrieron martirio en las 
cional, creaban sus «cacha- primeras persecuciones contra 
rros» de barro cocido para los cristianos, según relata en 
muy diversos usos. Conjugan- un extenso poema el célebre 
do los cuatro elementos: tie- escritor y arzobispo de Sevi
rra, agua, aire y fuego, con lla, san Isidoro. 
técnicas que practicaban las El pasado domingo, día 17, 
más antiguas civilizaciones en se iniciaron los actos con una 

En la actualidad cuenta con sesenta socios 

La Asociación Hostelera santa Marta 
celebra la fiesta de su patrona un año más 

El gremio de la hostelería celebra un año más la festividad de su 
patrona, Santa Marta. La Asociación Hostelera Santa Marta de Al
calá de Henares ha organizado una serie de actividades para los días 
27 y 29 de julio y, un año más, aprovechan para recordar que su her
mandad funciona sin ánimo de lucro y para animar a los compañe
ros del gremio a que se hagan socios. 

Los próximos 27 y 29 de ju- tual etapa. «Poco a poco se ha 
lio la Asociación Hostelera ido agrandando un poco, se 
Santa Marta celebrará la fies- han hecho los estatutos y po
ta de su patrona. Para ello se demos funcionar perfecta
ha preparado una serie de ac- mente. No tenemos interés en 
tividades: el día 27, a las 12 obtener beneficios», explica 
horas , se proyectará una pe- Alonso Blanco, tesorero de la 
lícula en los Multicines El Asociación Hostelera Santa 
V al. A las 14 horas se tomará Marta. 
un vermouth en el pub Mi- Un punto eQ. el que los so~ 
lord, sito en la calle Flores. A cios siempre hacen hincapié es 
las 21 horas habrá una cena en el de hacer un llamamiento a 
el Restaurante El Gurugú los compañeros del gremio pa
amenizada por una orquesta, ra que se animen a integrarse 
una actuación, baile y barra en la asociación: «Siempre ha
libre. El día 29, a las 10 ho- cernos una llamada porque 
ras , se celebrará una misa en parece ser que son reacios. A 
la Iglesia de Santa María de lo mejor creen que esto está 
la calle Libreros. montado con algún ánimo de 

Esta asociación cuenta con lucro y no es así». 
sesenta socios en la actuali- La asociación ha impreso 
dad; funciona desde hace mu- para este año un programa 
chos años, aunque hubo un con las actividades que inclu
tiempo en el que desapareció ye unas invitaciones numera
para volver y comenzar la ac- das. Si el número de estas 

PUERTA de.llildljd 

misa en la iglesia de las Ber
nardas oficiada por el salesia
no Samuel Segura. Al finali
zar la celebración eucarística, 
el sacerdote bendijo la tradi
cional ceremonia del traspado 
del cetro del hermano mayor 
saliente, don Antonio Gago, al 
entrante, don Gabriel Muñoz, 
que lo ostentará durante un 
año. 

Tras el acto religioso, los 
asistentes se reunieron en una 
céntrica cafetería para degus
tar un bien surtido ágape, 
además de «echar las cuentas 
de la Hermandad», como es-

tá prescrito de antiguo. (No se 
encuentra documentada la fe
cha de su fundación , pero el 
actual Libro de Actas data de 
1878, que viene a ser el segun
do de su historia). Concluyen
do, alegremente, entre vivas 
a las Santas y al hermano ma
yor y prometiendo encontrar
se pasado un año en tan entra
ñable celebración. Admirable 
la pasión artesanal de estos al
calaínos y ese empeño suyo en 
mantener en vigor, con todo 
entusiasmo, esta tradición 
complutense. 

Luis DEBLAS 

Alonso Blanco, tesorero de la asociación 
invitaciones coincide con el paración de la festividad de 
del sorteo de la ONCE del 22 Santa Marta-. «Se podrían 
de julio, el ganador, aunque hacer partidas de mus; algo de 
no sea socio ni hostelero, re- deportes o reuniones para 
sultará agraciado con una in- darle más vida. Pero para eso 
vitación para la cena del día es necesario que haya más 
27. Este sorteo se presenta co- gente y que cada uno ponga su 
mo una novedad dentro de la granito para que se pueda ha
hermandad. cer más fuerza. Para el año 

A lo largo del año la asocia- que viene vamos a ver si in
ción no realiza casi activida- tentamos hacer un concurso 
des, a excepción del sorteo de de poesía y publicarlo en el 
Navidad -el beneficio que se programa», explicaba el teso
obtiene va destinado a la pre- rero. 
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El concejal Fernando Español llevará el dinero durante sus vacaciones 
y adquirirá material escolar en empresas hispanocubanas de la isla 

La campaña alcalaína de solidaridad can Cuba 
recaudó un millón de pesetas en metálico 
Material escolar J productos farmaceúticos completan las donaciones 

El comité organizador de la campaña realizada en Alcalá de solidaridad con Cuba se reunió el 
sábado 16 de julio para hacer balance de lo conseguido hasta el momento y ultimar con un repre
sentante del país caribeño la forma de enviar a la isla lo donado por los alcalaínos. Por otra parte, 
a la hora de redactar esta información se esperaba la llegada de un barco a Cuba procedente de 
España con los antiguos contenedores metálicos de basuras que ha donado el ayuntamiento com
plutense a la ciudad de La Habana. Alcalá ha recaudado un millón de pesetas en metálico que se
rán invertidas en la compra de material escolar para los niños cubanos, una de las necesidades 
más perentorias expresadas por las autoridades de aquel país. 

El comité alcalaíno de solida
ridad con Cuba ha estado for
mado por asociaciones de veci
nos , personas individuales, el 
concejal de Relaciones Institu
cionales en el ayuntamiento de 
Alcalá, Fernando Español , sin
dicatos y la organización de ju
ventud del PCE. El comité ha 
estado vendiendo unas papele
tas en las que se sorteaba un 
viaje a Cuba; entre esto y las 
donaciones particulares se ha 
recaudado un millón de 
pesetas. 

Fernando Español aclaró que 
«Se trata de que nosotros tenga-

mos un control de que el di
nero que hayamos recaudado 
sea una ayuda humanitaria. 
Por eso vamos a adquirir en la 
propia ciudad de La Habana 
principalmente material esco
lar aunque tambíen es posible 
que se adquiera material sani
tario». 

Será el p r opio concejal de 
Relaciones Institucionales 
quien se encargue de la compra 
de estos productos aprovechan
do que tradicionalmente pasa 
sus vacaciones en Cuba: «Ese 
dinero se va a invertir allí en 
empresas mixtas para la com-

pra de esos productos necesa
rios. Teníamos dos posibilida
des , una la de comprar los pro
ductos aquí, pero eso nos entra
ñaba un problema que era el 
envío y el gasto que suponía. 
La otra posibilidad, y es por la 
que nos hemos decantado, es la 
de comprar allí los productos en 
empresas hispanocubanas apro
vechando que va a ir de viaje 
Fernando Español», aseguró el 
representante de Comisiones 
Obreras en el comité. 

En la reunión del comité es
tuvieron presentes dos personas 
de la Brigada de Cuba en Ma-

drid que comentaron las prio
ridades existentes en Cuba pa
ra invertir el dinero recauda
do. Omero Alfonso manifestó 
públicamente el agradecimien
to del pueblo cubano a Alcalá: 
«Estamos muy agradecidos a 
la ciudad alcalaína por este ges
to que ha tenido con nuestro 
país. Hemos recomendado a 
las organizaciones que han par
ticipado en esta colecta que el 
dinero obtenido sea invertido 
en material escolar y hemos re
comendado que ésto sea com
prado · directamente en el país 
por la vía de las empresas mix
tas hispanocubanas puesto que 
permitiría un rendimiento ma
yor de la inversión ya que 
nos evitaríamos todo el proce
so de transporte desde aquí 
hasta el puerto de Motril, que 
es donde tenemos en estos mo
mentos barco, y desde Motril 
hasta Cuba. Estamos muy agra
decidos por la ayuda solidaria 
que nos ha dado la ciudad de 
Alcalá>>. 

El representante cubano se
ñaló que «las necesidades en mi 
país son muy grandes y este 
proceso lo que garantiza es el 
curso escolar cubano 1994-95 
que como en España comienza 
en el mes de septiembre». 

,, 

En LA RINCONADA 

• H3'22 m/2. de superficie construida 
* De J a 5 dormitorios . Plaza de garaje en el mismo edificio, con ascensor para 
* Das cuartas de baña acceso a vivienda. 

• Piscinas comunitarias. y un asea 
* Salón de más de 25 m/2 

POUzA DE SEGURO DE CANTIDADES ENTREGADAS 

11FORMACIOll: 
.. o D . Tlfs.: 883 57 10 -11 • ALCALA 

C/. Nebnp, 1· 2 º . Tlf : 541 86 63 • -MADRID 
C/. Princesa, 31 · 6 · 

~=~:~IVA VECINOS DISTRITO vm 
Ge5t10na: VIA·TERT~A, ~!· r VIA-TERT IA: 

Otras Cooperativas ge~S ptlBLICOS 
VICOMA y EMPLE 

• SUELO ADJUDICADO EN CONCURSO POR EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

11 lle )9llO de HIN PUERTA de Madrid 



Talleres de Imprenta complutense del siglo xv1 

Ediciones hasta ahora ignotas y ejemplares rarísimos (y 4) 
1564 es un año 

muy interesante en 
la historia tipográfi
ca complutense. Si 
el lector siente cu
riosidad por llegarse 
a las páginas que re
cogen en La únpren
ta en Alcalá de He
nares (1502-1600) 
(Madrid. Arco Li
bros. 1991) las noti
cias de los ejempla
res ideales de las 
ediciones aparecidas 
en ese año, -están 
en activo los talleres 
del mirandés Andrés 
de Angulo, el here
dero directo del ta
ller que fuera sucesivamen
te de Arnao Guillén de Bro
car, Miguel de E guía y su 
cuñado Juan de Brocar; del 
parisino Francisco de Cor
mellas y de Pedro de Robles; 
y el taller, sin duda alguna 
menor, de Sebastián Martí
nez-, se verá sorprendido 
por contrastes varios. Exis
ten noticias de ediciones re
presentadas por uno o dos 
ejemplares conocidos junto a 
otras de ediciones acompa
ñadas de una larga lista de 
ejemplares. Abundan los 
textos legales -se pone así 
bien de manifiesto la abun
dancia de encargos de los li
breros de la cercana Corte, 
recién estrenada en Madrid, 
que irán poco a poco desapa
reciendo con grave inciden
cia negativa en el manteni
miento de la actividad im
presoria de la villa del 
Henares-, y abundan los 
textos literarios o de lectura 
amena con intención utilita
ria para el vivir cotidiano o 
para la vida espiritual. No 
podemos olvidar la conclu
sión del Concilio Tridenti
no. Tres ediciones de sus Ca
nones et Decreta se ofrecen. 
al público ese año. 

Fue un año difícil para el 
bibliógrafo, que hubo de 
viajar siguiendo la pista de 
esos solitarios ejemplares 
desde Granada a Cracovia, 
desde Évora a París, desde 
Santiago de Compostela a 
Nueva York. En esta última 
ciudad localicé un ejemplar 
de la Primera Diana de Jor
ge de Montemayor, ofrecida 
al público por los socios Cor
mellas y Robles, y gracias a 
la ayuda de la Dra. Sandra 

PUE~A .de lladrkl 
,. 

• • oeJ ..., 

Sider, Conservadora de los 
Libros raros y Manuscritos 
de The Hispanic Society of 
America, una institución 
con fama bien merecida de 
difícil, logré ofrecer una no
ticia suficiente pero no satis
factoria de esa curiosa y ra
. rísima edición. La edición 
despertó lógicamente el inte
rés del bibliófilo polaco Piotr 
Dunin Wolski (1530-1590), 
permitiéndonos disfrutar 
hoy día de otro ejemplar en 
la Biblioteca Jagellona de 
Cracovia, donde han recala
do sus libros. Pero este últi
mo hallazgo llegó a mi mesa 
de trabajo demasiado tarde 
para lograr una reproduc
ción y poder ofrecer en mi 
noticia 612 los habituales de
talles informativos sobre el 
contenido textual. 

El NUC, sigla con la que 
habitualmente citamos el ca
tálogo colectivo de impresos 
conservados en los Estados 
Unidos, que alcanza la sor
prendente cifra de 754 volú
menes, puede y seguirá ofre
ciéndonos sorpresas. El pro
fesor José Simón Díaz fue el 
primero en detectar en esa 
fuente, cuando revisaba sus 
ficheros construidos a lo lar
go de los años, para enviar a 
la imprenta el volumen XV 
de su magna Bibliografía de 
la Literatura Hispánica, la 
existencia en The Houghton 
Library, de Harvard Uni
versity, en Cambridge, 
Mass., bajo la signatura 
• SC6.M7647 .559d.1564, de 
un ejemplar perteneciente a 
una nueva edición de la Dia
na, de ese mismo año, ofre
cida en este caso por el otro 
importante taller activo del 

momento, el de An
drés de Angulo .. Si
món Díaz ha ofreci
do ya la noticia de la 
edición; desde mi 
quehacer de tipobi
bliógrafo debo ofre
cer la descripción 
que ahora mismo 
brindo, tras el exa
men minucioso de 
ese único y lejano 
ejemplar, que perte
neció, de acuerdo 
con el ex-libris a F. 
Olcott, y que dona
ría a la recordada 
biblioteca universi
taria, con fecha de 
22 de enero de 1916, 

el bibliófilo Edwin V ernon 
Morgan: 

Montemayor, Jorge de: 
Segunda edición de los siete 
libros de la Diana ... Agora 
de nuevo añadido el Trium
pho de Amor, de Petrarca. Y 
la hystoria de Alcida y 
Sylvano, con los amores de 
Abindarraez, y la hystoria 
de Píramo y Tysbe. Alcalá. 
En casa de Andrés de Angu
lo. 1564. 

12º.-A-S 12 T 6,-[1) 2-222 
f.-L. red. 

En blanco los lugares co
rrespondientes a las sign. b 
vi, D vi y Q v. 

Erratas en fol.: 28 (18), 13 
(23), 17 (27), 16 (30), 24 
(34), 35 (36), 65 (64), 09 
(90),39(93), 120(130), 152 
con el 2 invertido (152), 177 
(172) y 176 (179). 

En blanco el lugar corres
pondiente al f. 170. 

lnic. grab. 
f.[1] r: Portada: 

SEGVNDA EDI 
1 cion, de los siete libros de 
la Dia- 1 na, de George de 
Montamayor. 1 Diri~dos al 
muy !Ilustre Señor 1 don 
luan Castella de Villa- 1 
noua . Señor de las Ba 1 ro
nias de Bicorb, 1 y Quesa. 
( [corazoncillo] ) 1 11 Ago
ra de nueuo añadido el 
Triumpho 1 de Amor, de 
Petrarca. Y la hystoria de 
Al- 1 cida y Syluano, con 
los amores de 1 Abinda
rraez, yla hystoria 1 de Pi
ramo y Tysbe. 1 [Grab. xil. 
cuadrado que enmarca una 
representación circular en 
que una joven ofrece a galán 
flores, en un paraje campes
tre] 1 11 lmpressa en Alca-

la, en casa de Andres de 
Angulo. Año de .1 5 6 4. 
f.[1] v: Licencia. 111 Fue vis
ta y examinada por el muy 
Reuerendo señor el Doctor 
Balboa, Vicario general en el 
Ar~obispado de Toledo. 
f.2 r: Al muy !Ilustre señor 
don luan Castella de Villa
noua señor de las Baronias 
de Bicorb, y Quesa. George 
de Montemayor. ' 
f.2 v: Al dicho Senor [sic]. 

_M2 Ecenas fue de aquel 
Maro famoso 

De Don. Gaspar de roma
ni, al auctor. Soneto, 

S 21 de Madama Laura 
la memoria, 
f.2 v-f.3 r: Hieronymo Sam
pere a Iorge de Montema
yor, Soneto. 

P 2Arnaso monte, sa
cro, y celebrado 
f.3 r y v: Argumento deste 
libro. 
f.3 v-f.160 v: Texto. 
f.160 v-f.180 r: Hystoria de 
Alcida y Syluano. 

S 2 V ene mi roca hoz, y 
lleue el viento 
f.180 v-f.199 v: Historia de 
los mny [sic] constantes & 
infelices amores de Pyramo 
y Tysbe. 

D 2 E Tysbe y Piramo 
quiero 
f.199 v-213 r: Triumpho de 
Amor, traduzido por Aluaro 
Gomez de Ciudad Real, 
Cauallero. 

A 2 L tiempo que mi 
porfia, 
f.213 r-215 v: Sonetos de 
M;;te Mayor. 

11 sonetos. 
f.216 r: 11 Lo c;;tenido en el 
presente libro, es lo siguien
te. 
f.216 v: Colofón: 

Fue impressa la Diana de 
1 George de Monte Mayor, 
en Al- 1 cala de Henares, 
en casa 1 de Andres de 
Angu-1lo.Añode11564. 
f.217 r-f.220 v: Elegia a la 
muerte del excelentissimo 
poeta George de Monte ma
yor. Por. F. Marcos Doran
tes. 

(C8 )Omien~a Musa 
mia dolorosa, 
f.220 v-f.222 r: Villancicos 
y canciones. 

Carrllo allegate aca 
f.222 r: Soneto. 

ptz Hebo de amor heri
do se quexaua 
f.222 v: En blanco. 

En el f. 158 r Ja impresión · 
refleja un molde deshecho 
accidentalmente. 

Julián MARTIN ABAD 
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Por segundo año consecutivo 

La compañía alcalaína «Mutación Teatro» 
ganó la x Muestra de Teatro Joven Europeo 
El año que viene volverán a presentarse con la 
ilusión de ganar en propiedad el trofeo que los 
acredita como ganadores del festival 

La compañía alcalaína «Mutación Teatro» ganó por segundo año 
consecutivo la X Muestra de Teatro Joven Europeo, que se celebró 
en Bélgica en los días 2 y 3 de julio. Grupos portugueses, irlande
ses, daneses, belgas, holandeses y españoles (madrileños y sevilla
nos) participaron en este festival, para el que también se habían or
ganizado otras actividades como excursiones y c:lases de teatro. 

Una semana antes de la 
Muestra, «Mutación Teatro» 
actuó en las ciudades de Am
beres y Heverlee, los días 25 
y 26 d1= junio, con mucho éxi
to entre el público. La pro
ducción Historias de la otra 
calle, basada en la práctica 
ausencia de texto -lo que sal-

vó la barrera del idioma- y 
dividida en 'sketchs' supo lle
gar a la gente. 

El festival se celebró los 
días 2 y 3 de julio en la ciu
dad de Galmaarden y no con
sistió sólo en la mera repre
sentación de las producciones 
que los grupos llevaban pre-

Venga a vergo hoy mismo en: 

..=:==- COllCECAR..=::=-· 
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paradas. El alcalde de Bruse
las los recibió en el ayunta
miento de la ciudad, recibie
ron clases de teatro de distin
tos profesores y visitaron va
rios lugares. La convivencia 
entre los participantes fue 
muy agradable, según expli
caban los integrantes de la 
compañía alcalaína. 

«Mutación Teatro» ganó 
por segundo año consecutivo 
la muestra por lo que el año 
que viene volverán a concur
sar. Cada participante recibió 
un pequeño cuadro y, el gru
po ganador, un cuadro gran
de y un trofeo que tendrán 
que entregar a los ganadores 
del año que viene. Si la com
pañía alcalaína ganase de nue
vo en el 95, el trofeo pasaría 
definitivamente a su propie
dad -y para el festival se ha
ría uno nuevo-. 

Sólo nos resta felicitar a es
te grupo teatral complutense 
y animar a sus componentes 
a perseverar en el empeño. 

ALFA '155 
:ESTE ME!& 
LA ME.IOK 
DECISION 

Sobretasación* 
por su vehículo usado. 

Compruébelo 
en su concesionario. 

• Excepto series especiales 
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Dada la forma en que están 
saliendo a la luz estas páginas, 
parece inevitable repetir que 
las fuerzas sublevadas en Alca
lá aquel 20-21 de julio de 1936 
no hicieron ni un solo disparo 
contra la columna de milicias 
que vino a reducirlas. Es cier
to e indiscutible que aquéllas 
emplazaron armas automáticas 
en la torre de la Magistral y que 
lo precario de su alzamiento las 
hizo retirarlas bien pronto y 
volver a sus cuarteles por el 
mismo camino que habían traí
do, y fue entonces cuando se 
fueron lanzando a la calle las 
milicias locales, que ya estaban 
algo organizadas antes del alza
miento. Sólo tenían armas cor
tas de fuego y se fueron apro
ximando al ayuntamiento en 
grupos muy reducidos y a la ex
pectativa de lo que fueran vien
do; pero, de momento, no hu
bo un solo acto de hostilidad 
entre ambas fracciones. Presen
ciaron, a cubierto, las idas y las 
venidas hasta que vieron salir 
un automóvil, casi seguro de al
guno de los sublevados, que por 
lo que hemos sabido después 
enarbolaba una bandera blan
ca consistente en una toalla de 
la propia casa consistorial. Los 
ocupantes de la torre de San 
Justo se volvieron por el mismo 
camino que habían traído o, di
cho en términos militares, se 
retiraron ordenadamente al 
tiempo que hacían lo mismo las 
demás fuerzas militares desple
gadas por la ciudad. 

Así pues, he de reiterar - y 
pido perdón por ello--: con nu
merosos testimonios todos coin
cidentes, que esas fotografías e, 
incluso, una filmación, en las 
que los milicianos disparan y 
avanzan son pura superchería. 
La propaganda necesitaba de 
ellas y hoy no resisten un aná
lisis serio. Así es la fotografía 
famosa que dio la vuelta al 
mundo en la cual un piquete de 
milicianos «fusila» al monu-

LOS Mil Días Por José GARCIA SALDAÑA 

Así acabó la Magistral ( 1) 
mento al Sagrado Corazón de 
Jesús en el Cerro de los Ange
les. En la Puerta de Madrid y 
en las casas próximas a ella no 
se apreció ni se aprecia un solo 
impacto de bala. Es inconcebi
ble una batalla o, incluso, una 
escaramuza sin disparos, sin 
muertos, sin heridos, sin 
ruinas ... 

En 1931 el gobierno de la 
República, nada más tomar el 
poder, había prohibido la cele
bración de manifestaciones re
ligiosas, salvo que fuera en el 
interior de los templos o casas 
de _religión. Y a principios de 
1936 ordenó que, para mayor 
protección de ambos hubiera 
dentro de ellos una escolta que 
por razones obvias tenía mucho 
de simbólica; en Alcalá estuvo 
a cargo del Cuerpo de Asalto y 
casi nunca pasaba de una o dos 
parejas en cada lugar. Tenemos 
dos testimonios escritos de ello. 
Y esos guardias tenían orden de 
desalojar a los fieles una vez 
terminado el culto de que se 
tratara. El templo de Jesuitas, 
en la calle de Libreros, por no 
tener cultos aquel 5 de marzo 
-sí, de marzo- de 1936 fue 
asaltado impunemente e incen
diado en la calle todo cuanto 
contenía. Lo veremos en su mo
mento oportuno. 

Hemos de hacer punto y 
aparte para consignar que nos 
hallamos en buen camino para 
averiguar la conducta de los 
guardias destacados en Alcalá 
aquel 21 de julio. 

Esta tensa situación, que 
aumentaba día a día, llevó a los 
sacerdotes del Cabildo Magis
tral a extremar las precaucio
nes, llegando a trazar un plan 
para proteger las Santas For
mas. Así leemos en el periodi
quito «Camino>» de 11 de ma-

yo de 1947, en una entrevista 
hecha a don José Utrera, que 
fue arcipreste de Alcalá hasta la 
guerra, que al menos la custo
dia fue puesta en el pequeño 
hueco que había bajo el túmu-
1o cinerario de Cisneros y de
trás de la urna que contenía las 
cenizas de éste. Para descender 
al hueco había cuatro o cinco 
escalones muy empinados y en 
su interior se le cerraba con una 
rica verja cincelada que era 
muy robusta. En el exterior, a 
ras del suelo, había otra tosca 
verja de madera que hacía de 
piso, según vemos en la fotogra
fía. Como el lugar era bastante 
oscuro, resultaba una protec
ción casi perfecta, sobre todo si 
se tiene en cuenta que la reja 
interior contaba con una 
cerradura. 

Se encargaron de la oculta
ción, que tuvo lugar el día 20 
de julio, el coadjutor de San 
Pedro, don Pedro García lzca
ray, el canónigo de la Magistral 
don Eduardo Ardiaca Castell y, 
probablemente, el sacristán 
don Tomás Plaza. Lo que no 
sabemos es si pusieron sólo la 
custodia y si ésta llevaba el vi
ril que contenía las Formas tras 
sus correspondientes cristales 
de roca, teoría nada desdeña
ble. 

Los tres citados permanecie
ron en el interior del templo, 
sin que sepamos cómo recibie
ron a los sublevados, pero es 
harto probable que lo hicieran 
igual que a los milicianos. Don 
Pedro recibió a éstos, según 
cinco testimonios coincidentes, 
valerosamente. Salió a la puer
ta de la plaza de los Santos Ni
ños cuando ya llamaban con las 
culatas de sus armas y hubo un 
instante de suspensión cuando 
el sacerdote avanzó dos pasos y 

pidió que respetaran la casa de 
Dios. No le dio tiempo a decir 
más; una miliciana que lleva
ba al cuello un pañolón rojo con 
un anuncio de Radio V en tas le 
disparó con una pistola hasta 
dejarle muerto. Pasaron varias 
horas hasta que vinieron a re
cogerle con un carro. Entre 
otros testimonios no tan fiables 
tenemos los de dos familias ve
cinas a la Magistral. 

Don Eduardo Ardiaca,. por 
su parte, se salió por la puerta 
posterior y logró llegar al con
vento de las Catalinas, del que 
era capellán. De momento le 
dejamos ahí hasta que nos ocu
pemos de ese monasterio. Y por 
lo que respecta al señor Plaza, 
ya hemos dicho dónde y cómo 
fue su final. 

A la vista de aquellos infor
mes y de las huellas dejadas en 
el templo, éste no fue saquea
do; fue incendiado casi diría
mos que técnicamente por algu
nos milicianos de las Ventas. 
Los incendiarios, evidente
mente, tenían mucha prisa, 
acaso por temerse a sí mismos. 
No rociaron con el líquido in
flamable ni el presbiterio, ni la 
parroquia de San Pedro, ni las 
capillas laterales, en todos cu
yos casos estaban cerradas las 
verjas. Sí lo hicieron con las 
dos tribunas, con el coro y con 
el túmulo desarmado que esta
ba ante la verja de la capilla de 
debajo de la torre, y también 
con la carroza procesional que 
estaba en el otro rincón de los 
pies del templo. En ambos lu
gares se aprecian aún las hue
llas dejadas por tales fogatas. 
Tampoco quisieron quemar las 
puertas principales; si lo hubie
ran hecho, aquellos centenares 
de kilos de madera ardiente hu
bieran destruido la portada, 
máxime si se tiene en cuenta 
que el viento venía del Este y, 
de estar abiertas, o incendia
das, el tiro del fuego hubiera si
do necesariamente por aquí. 

2J de Julio de 1994 



Los árboles, al crecer y engordar, levantan el pavimento y esto puede ser peligroso para los tendidos de servicios porque por debajo 
pasan las tuberías de gas y cables de alta tensión, según los vecinos. 

Los árboles levantan el pavimento y puede ser peligroso 

La situación en Ciudad 21: inseguridad y suciedad 
Los delincuentes se aprovechan de la facilidad para saltar 
al interior de los jardinl!s y las casas 

La Ciudad 21 es una zona residencial de chalets que puede parecer tranquila pero que también sufre 
la inseguridad ciudadana que se vive en el resto de Alcalá de Henares. A.demás los vecinos se quejan 
de la falta de limpieza de las calles y de otro tip0 de problemas que afectan al barrio. 

PUERTA DE MADRID ha 
venido informando de diver
sos robos que se han produci
do en los chalets de la Ciudad 
21. Los delincuentes quizá se 
aprovechan de la tranquilidad 
de esta zona con escaso tráfi
co y pocos transeúntes y del 
fácil acceso al interior de las 
fincas, saltando las tapias o las 
verjas de los jardines. 

Angel , vecino de la. calle 
San Sebastián, comentaba 

21 de .. llo de ttM 

que «la s~guridad ciudadana, 
igual que en el resto de la ciu
dad, deja más o menos que 
desear. En nuestra casa no se 
nos ha llegado a dar la cir
cunstancia, pero al vecino de 
al lado le entraron cuando aún 
había luz del día. Pero sí es 
cierto que a la Policía Muni
cipal, incluso a veces a la Na
cional, se la ve pasar por aquí, 
no sé si con la debida frecuen
cia>>. 

Otro vecino de la calle 
Cuenca opina que «la seguri
dad por la Ciudad 21 me pa
rece un poco deficiente. Co
nozco a más de uno al que han 
robado en esta zona; hace dos 
semanas a un vecino y a un 
compañero de colegio de mi 
hija. Además, no se suelen ver 
muchas patrullas policiales. 
Los delincuentes se basan en 
la facilidad para saltar a los 
interiores de los jardines y de 

las casas. A mí mismo me ro
baron el año pasado, entran
do en mi casa; a pesar de te
ner rejas y todo lo demás, 
lograron entrar. No hicieron 
grandes destrozos pero se lle
varon todo lo que pudieron, 
básicamente dinero y joyas. Y 
esto no es sólo ahora; desde 
que yo vivo aquí, hace diez 
años, la presencia de las pa
trullas de policía no es muy 
frecuente» . 

La suciedad de las calles y 
el problema de los árboles 

La inseguridad ciudadana 
no es el único problema de es
ta zona residencial. Las calles 
están sucias, las raíces de los 
árboles levantan el pavimen
to al crecer, causando peligro 
en las tuberías. Benito, veci
no de la calle León, cree que 
la suma de todo ello hace que 
el barrio esté descuidado y 
que eso puede influir también 
en la inseguridad. «Los cha
vales se ponen en el pub (en 
la esquina de la calle A vila con 
la calle León) hasta altas ho
ras de la mañana y hay pro
blemas de ruidos por las no
ches. Esta calle es un verda
dero peligro; yo he visto ajó
venes lanzar los coches desde 
la calle A vila hasta el final de 
ésta, pegar la frenada y vol
ver; cualquier día habrá un 
accidente. Este tema nosotros 
lo hemos denunciado ya a la 
policía, pero creo que no nos 
han hecho mucho caso. Tene
mos además otro tipo de pro
blemas como la suciedad de 
las aceras o los árboles que le
vantan el pavimento. Creo 
que muchas veces la inseguri
dad ciudadana es consecuen
cia del deterioro de otras co
sas». Este asunto de la sucie
dad y los árboles es de los que 
más preocupan a la vecindad. 
Angel señalaba que «SÍ trata
mos el tema de la conserva-

PUERTA de Madrid 
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Los vecinos se quejan de que los delincuentes aprovechan que ésta es una zona tranquila, y no falta quien acusa a ciertos jóvenes de 
lanzar los coches a gran velocidad por la calle de León, con el consiguiente peligro. 

ción por parte del ayunta
miento es desastroso; concre
tamente en mi calle, San Se
bastián, no sé si será porque 
no tiene salida, la limpieza 
brilla por su ausencia». 

También hay preocupación 
por los árboles, que pueden 
provocar averías: «Los árbo
les son un desastre porque le
vantan el pavimento -de
nuncia José Mª, de la calle 
Burgos-; hasta que no ocu
rra alguna barbaridad no se 
hará nadaa. Y digo barbari
dad porque se levantan las 

aceras y por debajo pasan tu
berías de gas y cables de alta 
tensión. Quizá no sea éste el 
tipo de árbol adecuado. Otra 
de las cosas, que también ocu
rre mucho debido a los insti
tutos que hay por aquí, son las 
pintadas; cosas propias de los 
chicos adolescentes. Y tam
bién hay otros problemas de 
los que, a lo mejor, tenemos 
la culpa los propios vecinos. 
Aquí al lado hay un pasadizo 
(comunica las calles Burgos y 
Palencia) que está sin asfaltar 
y ahí tiran escombros etc». 

«Las autoridades locales se 
están centrando demasiado 
en el tema del casco antiguo». 

Benito denunciaba una deja
dez por parte del ayuntamien
to que se centra más en otras 
partes de la ciudad: «Hace años 
fui al ayuntamiento y me die
ron unas plantas, pero ahora no 
se preocupan por los jardines ni 
se preocupan por nada. La ciu
dad en general es una ciudad 
sucia y , si das un paseo por el 
campo, es de pena: ves papeles, 

ROVER S E RIE 200 Y 400 

botes de cerveza, cristales ... 
Por la zona de los chiringuitos 
de la Virgen del Val es un 
auténtico estercolero. Mientras 
el ayuntamiento no controle ese 
tema tendremos una ciudad 
guarra y sucia. Y o creo que las 
autoridades locales se están 
centrando demasiado en el te
ma del casco an tiguo , que está 
quedando precioso dicho sea de 
paso, y descuidan otros temas. 
Eso además influye en la per
sona y todo és un cúmulo de co
sas cuyo suma es la inseguri
dad». 

·Le prometemos 
que por mucho cal9r Hqe haga, 

nunca le faltara el a1re. 

Desde 2. 1 5 1 .500 ptas:'" 

Aire acondicionado o SOo/o del 
impuesto de matriculación de regalo.~:-

Desde 1.518.300 ptas:'" 

Este verano y hasta finales de agosto, le Disfrute de dos series que combinan la belleza de líneas 
regalamos el aire acondicionado o el 50% del con la potencia de sus· motores. Y siempre con 

impuesto de matriculación, según el modelo. todas las ventajas que conlleva el compromiso Rover. 

ROVER SERIE 200 Y 400 
SOBRETODOESUNROVER 

• Aire acondicionaJo en series 200 y 400, excepto modelos diese! y Coupe y aquellos con 50% imp. Matriculación de regalo: 214i 3 y 5 p. y 214Si 3 p. Promoción valida para unidades 
disponibles en stock en Península y Baleard. Precio final recomendado incluido !VA, transporte y oferta promociona!. 
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sus usuarios se quejan del lamentable estado del parque 
de la calle Eduardo Pascual y cuéllar 

«Vienes a pasar la tarde y, como corra brisa, 
no se puede aguantar del polvo que hay» 

Los parques de la calle Eduardo Pascual y Cuéllar, conocido como el parque del Angel, y de la cues
ta de la antigua Universidad Laboral, conocido como parque de la Cruz, están en muy malas condicio
nes, según denunció la comisión de trabéljo de IU en el distrito VIII. Los vecinos coinciden en estél apre
ciación y reclaman mantenimiento y vigilancia para las escasas zonas verdes que hay en este barrio. 

Los usuarios de estos parques 
se quejan de que están «abando
nados y hechos una porquería» y 
de la poca atención que presta el 
ayuntamiento a su manteni
miento. Donde antes había cés
ped ahora sólo hay arena y las ca
cas de perro abundan en todas 
las esquinas, incluida la zona in
fantil de juegos. Con su queja, 
estos vecinos quieren que «arre
glen y adecenten» los parques y 
que «el concejal de medio am
biente empieca a moverse, no es
té tanto en su sillón y ·se dé un 
paseo por los sitios para ver có
mo están las cosas». 

La mejor época para el parque 
de la calle Eduardo Pascual y 
Cuéllar fue mientras la AA VV 
del distrito tenía su sede allí. «Lo 
que es una vergüenza es que 
mientras la asociación de vecinos 
tenía la oficina aquí, el parque 
estaba en condiciones, parece 
que les convenía. Desde que se 
han trasladado al Chorrillo no se 
han preocupado nada por él. Lle
vamos un año con el parque he
cho un asco. ¡Es una vergüen
za!», comenta una ·vecina. 

El polvo es el mayor inconve
niente: «El problema es que vie
nes una tarde al parque y, como 
corra un poquito de brisa, no se 
puede aguantar porque te ahogas 
del polvillo que hay. A ver si vie
ne el concejal,-que le vamos a in
vitar un día que haga aire a que 
se tome unos pinchos de tortilla, 
a ver si lo aguanta él». 

Las deterioradas vallas del 
campo de futbito que hay entre 
la calle Eduardo Pascual y Cué-

llde)Ullodet9M 

llar y el parque también preocu
pan a las madres: «La pista de 
futbito es muy peligrosa, están 
todos los hierros caídos, oxidados 
y los críos corren el peligro de 
que se pinchen y tengamos que 
salir corriendo. Los balones sa
len completamente a la carrete
ra y los coches pasan por ahí, pe
ro hasta que no pase una desgra
cia no se hará nada. Queremos 
que eliminen las vallas o lo va
llen como es debido». 

Muchas personas coinciden en 

señalar que, además de la ausen
cia de cualquier tipo de mante
nimiento por parte del ayunta
miento, es tarea de todos conse
guir un parque hermoso, evitan
do los actos vandálicos y fomen
tando la concienciación ciudada
na. «Se necesita un· manteni
miento más periódico y una con- · 
cienciación de los chavales. Las 
dos cosas son fundamentales por
que toda la culpa no la tiene el 
ayuntamiento, aunque sí es el 
primer responsable porque no 

mantiene las cosas, hasta que al 
final se deterioran de tal mane
ra que es un desastre». 

Una vecina se mostró especial
mente crítica con el vecindario: 
«Las papeleras hace un mes que 
las han puesto y ¿dónde están las 
nuevas? Los letreros de Perros 
NO los quitan y esto está lleno de 
perros por las mañanas. Hay que 
cuidar los parques, pero los ciu
dadanos los primeros. ¡Cuántas 
veces han sembrado este parque 
y no lo respetamos!». 

La mayoría quiere que haya 
una persona que vigile y man
tenga el parque siempre en per
fectas condiciones: «Hay mucha 
gente parada que perfectamente 
podía cuidar el parque, porque 
es principal que haya una vigi
lancia y un mantenimiento. ¿Pa
ra qué queremos las papeleras, si 
luego no vienen a recogerlas 
cuando se llenan? No vienen a 
limpiarlas e igual pasa con los 
cristales y la porquería de los pe
rros y así está esto». 
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VEA su CUARTO DE BAÑO 
ACABADO, ANTES DE EMPEZAR. 

o espere más, acérquese a un Distribuidor Roca con las 
medidas del cuarto de baño de su casa y explíquenos cómo le 
gustaría que fuese en realidad. En muy poco tiempo y con 
DIBA, programa de Diseño Integral del Baño por ordenador 
de Roca, le mostramos el diseño en color y en tres 
dimensiones del nu~vo baño, el plano de la distribución y el 

presupuesto completo. Y cuéntenoslo sólo a nosotros, porque 
sólo Roca tiene la más amplia gama de diseños, modelos y 
colores de todos los elementos que 
componen el cuarto de baño. Vea 
cómo es el baño de sus sueños, antes 
de empezar las reformas. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Desde la creación en Alcalá de Izquierda Republicana, Francisco 

José Pérez Esteban ha ganado la confianza de Isabelo 

Herreros, líder de esta formación y portavoz federal de IU 

un joven alcalaína junta a la cúpula nacional de IU 
Pérez Esteban es el coordinador del portavoz federal, 
hombre de la confianza de Julio Anguita 

Francisco José Pérez Esteban, un joven alcalaíno de 29 años, ha sido nombrado coordinador del 
portavoz federal de Izquierda Unida, Isabelo Herreros, hombre que a su vez es de la entera con
fianza de Julio Anguita. Pérez Esteban se ha aupado desde la creación de Izquierda Republicana 
en Alcalá a la cúpula nacional de IU al encontrar el responsable nacional de esta formación, el 
mencionado Isabelo Herreros, a un hombre de confianza en este joven alcalaíno. Su misión es tra
bajar para Isabelo Herreros en su calidad de portavoz oficial de la coalición prestándole todo tipo 
de apoyo documental: «Cuando Julio Anguita e Isabelo Herreros celebran una rueda de prensa yo 
estoy entre bastidores y soy quien ha preparado los discursos, los datos económicos que se me 
requieren, etc. Se trata de un trabajo técnico de apoyo a Isabelo Herreros y por ende a Julio Anguita>1. 

El joven alcalaíno ocupa en 
Izquierda Unida de Alcalá el 
cargo de responsable de movi
mientos sociales, formando 
parte del consejo político y de 
)a presidencia de la formación 
en Alcalá. Además es secretario 
general de Izquierda Republi
cana en la ciudad complutense 
desde que se constituyó este 
partido integrado en JU el 14 
de abril de este año. Junto a es
to ocupa el cargo de secretario 
de comunicación de Izquierda 
Republicana a nivel nacional y 
por ello dirige la dirección de 
la revista 'Política', heredera 
de la que fundó Manuel Azaña 
en 1934 y por último coordina 
el boletín interno llamado 
'Tricolor'. 

Francisco José Pérez Esteban 
se sintió muy halagado de estar 
a las órdenes directas de Julio 
Anguita: «Es para mí un gran 
privilegio el tener trato perso
nal con él. Para mí eso es un lu
jo. Se trata de un tipo muy se
rio en política, muy trabajador; 
está convencido del proyecto 
político que defiende y que es
tá a la búsqueda de un modelo 
alternativo económico, social y 
político para este país. En lo 
personal, Julio Anguita es un 
hombre muy cariñoso y muy 
entrañable con sus compañe
ros, pero al mismo tiempo muy 

exigente con el trabajo de esos 
compañeros». 

Anguitista convencido, 
Francisco José Pérez Esteban se 
manifiesta de la siguiente ma
nera: «Siempre he defendido 
esta postura en las asambleas 
locales y en los consejos políti
cos. Creo que Anguita es el lí
der indiscutible de Izquierda 
Unida y que buscar otro líder 
distinto es un disparate. Gra
cias al capital político de Julio 
Anguita Izquierda Unida es lo 
que es. Nosotros no tratamos de 
endiosar a nadie pyrque somos 
el movimiento político y social 
que menos protagonismo da a 
sus líderes». 

El ascenso de Pérez Esteban 
ha sido absolutamente fulgu
rante: «Todo ha sido por la vía 
de Izquierda Republicana. 
Fundamos el partido en Alcalá 
el 14 de abril de 1994 y para 
ello nos pusimos en contacto 
con Isabelo Herreros. El vino 
aquí, nos conoció y se estable
ció un trato muy directo. Yo 
creo que los cargos que a nivel 
nacional ocupo son cargos de 
confianza que me ha atribuido 
Isabelo Herreros como secreta
rio general de Izquierda Repu
blicana». 

Pérez Esteban se define den
tro de Izquierda Unida como 
un hombre integrador: «Yo 

pienso que IU tiene que _recon
ducir su diálogo interno y que 
no podemos seguir permanen
temente enfrentados. Ese diá
logo que ha existido entre el 
PASOC, entre el PCE, entre 
Izquierda Republicana y entre 
Nueva Izquierda, debe recon
ducirse para bien de la izquier
da española. Y o creo que la 
gente más cercana al PSOE en 
Nueva Izquierda ya está fuera 
de juego y que acabará fuera de 
la organización lo mismo que la 
gente más cercana a él. Y otro 
tanto ocurre con la gente tnás 
ortodoxa o prosoviética». 

Así pues, Pérez Esteban de
fiende que para las elecciones 
municipales de 1995 se forme 
una candidatura de integra
ción: «La mayoría debe ser lo 
suficientemente generosa para 
que en esa lista estén represen
tadas todas las tendencias polí
ticas. No tendría sentido una 
candidatura en la que los diez 
primeros fueran del PCE. Yo 
he trabajado mucho interna
mente para que se diera el diá
logo entre todos los sectores. 
Incluso he frenado algunos en
frentamientos fuertes y no es 
que me ofrezca como un inte
grador, es que de hecho lo he 
venido siendo». 

«Izquierda Republicana tie
ne que tener un candidato en 
esa lista, yo no digo que sea yo; 
ni siquiera estoy convencido de 
que deba serlo, pero IR tiene 
que tener un candidato», dijo 
Francisco José Pérez Esteban, 
quien dijo que la organización 
de IR en Alcalá está formada 
por unos 30 militantes. 

Así pues, la ejecutiva de IR 
en Alcalá está formada por el 
propio Pérez Esteban como se
cretario general. La vicesecre
taria general y portavoz es Te
resa Arias. El secretario gene
ral es José Manso Azorena. La 
secretaria de Relaciones Políti
cas es Manoli Camacho Tara
zona. La secretaria de Forma
ción y Cultura es Sara Akkad 
Galeote, el secretario de movi
mientos sociales es David ,Man
zo Azorena y el de Juventud ~~ 
José Miguel Vicente. 
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Pretenden conservar la iniciativa que tan buenos resultados les dio 
para conquistar la secretaría general del comité 

Los regeneracionistas piensan en la posibilidad de impulsar 
hacia la alcaldía de Alcalá a Juan Antonio Pérez 
consideran que su experiencia al frente del OADE lo convierte en un 
gestor idóneo para el futuro inmediato de la ciudad 

Es posible que ellos lo nieguen, pero las conversaciones con los regeneracionistas del PSOE de 
Alcalá producen la impresión de que se encuentran inmersos en la búsqueda de un candidato a 
alcalde de Alcalá que pueda no sólo renovar los modos y los estilos en el ayuntamiento compluten
se, sino sobre todo hacer frente a las necesidades reales que se le van a plantear a la sociedad 
alcalaína en los próximos años. Los regeneracionistas no sueltan prenda, pero al final, cuando se 
barajan nombres, hay uno que siempre emerge entre las düerentes variantes del juego. Se trata 
de un empleado municipal, licenciado en económicas, Juan Antonio Pérez. 

Las cosas no están tan fá
ciles. En principio ni siquie
ra parece que Juan Antonio 
Pérez esté dispuesto a prota
gonizar el intento de con
quistar la alcaldía de Alcalá. 
Más parece todo lo contra
rio. Pero los regeneracionis
tas, que han hecho de las de
cisiones «colegiadas» un há
bito establecido, dicen que 
en el caso de que se decidie
ra propulsar hacia la alcaldía 
a Juan· Antonio Pérez éste 
tendría que aceptar. 

Y es que estos jóvenes 
profesionales que aspiran a 
sustituir a los «viejos» del 
PSOE en las responsabilida
des municipales -si no a to
dos, sí a muchos- están 
muy fuertes de moral des
pués de que cubrieran con 
todo éxito el primero de sus 
dos objetivos: hacerse con la 
secretaría general del comi
té socialista alcalaíno, que ya 
está bajo la responsabilidad 
de Francisco Muñoz. 

Ahora les queda el segun
do objetivo: alcanzar la al
caldía de Alcalá, aunque 
ellos jamás lo dicen así, si
no que ellos presentarán su 
propio candidato a alcalde 

Juan Antonio Pérez, gerente del OADE. 
cuando llegue la hora de ela
borar la candidatura muni
cipal del PSOE. Pero ¿para 
qué van a presentar un can
didato, si no es con la espe
ranza de que éste se lleve el 
gato al agua?. Lo difícil es 
saber a quién se cuelga tal 

honor, o tal problema, que 
de todo tiene el encargo. 
Una vez que Francisco Mu
ñoz es secretario general del 
comité, la tradición «man
da» que vaya en el puesto 
número 2 de la candidatura. 
Y piensan, aunque no lo 

digan, que una buena pro
puesta para número 1 pasa 
por Juan Antonio Pérez. Y 
ello, ¿por qué? La contesta
ción a este porqué es bastan
te fácil. Independientemente 
de los muchos movimientos 
que tienen iniciados los re
generacionistas en estos mo
mentos -enterarse de cómo 
está la situación económica 
del ayuntamiento, para lo 
que Francisco Muñoz ya ha 
pedido información fiable a 
su grupo de concejales-, es
tablecer contactos con los 
otros partidos presentes en la 
corporación -Francisco 
Muñoz tiene ya en sus ma
nos el proyecto de presu
puestos de Izquierda Unida 
y el martes de la semana pa
sada pedía a Rosalía Rodrí
guez una entrevista política 
informal, en principio sólo 
para «hablar»- , todo se ins
cribe en un modelo de ciu
dad distinto del actual; digá
moslo pronto: en un mode
lo de ciudad que pasa por el 
desarrollo industrial. Y ahí 
entra precisamente Juan An
tonio Pérez, quien lógica
mente ha de tener una am
plia experiencia en este cam
po después de sus años al 
frente del Organismo de De
sarrollo Económico. Una ex
periencia que suscitaría es
peranzas de que algo empe
zaría a moverse en Alcalá. 

Posiblemente Juan Anto
nio Pérez no llegue a ser al
calde de Alcalá finalmente 
porque los regeneracionistas 
no son todo el PSOE alcalaí
no y porque él no quiera; pe
ro los rumores que estos días 
traen los vientos políticos en 
sus ondas dicen que esta pro
puesta es al menos una hipó
tesis de trabajo y por algu
na parte tienen que empezar 
a trabajar, aunque le coja 
por sorpresa al mismo Juan 
Antonio Pérez. 

PARA OUE 110 HAGA DE SU COMPRA UNA EXCURSIÓN 

calidad MA YSOL 

PUERTA de lladrld 

Ibermobel 
Pone a su servicio en Guadalajara, la más completa exposición de: 

lllllles lle Hagar • lllllles lle COClna • Electradlllléstlcos • lllbles lle llliio 
Dondt wt<d podrá: 
• rlSITAll máJ dr2. ooa m/2 de aposición 
• /IBJlll pmupurstos o su m<dida 

y sÍD compromÍMI. 
• IXltilll Ja mayor profesionalichd 

• l'llOPOll& la financiación máJ barata 
• BUStAll el horario 9ut lt convtnga 

Abrimos lílllodos 
, dom#lffl05 por,,, moñona 

Por tochs rstas ruonrs: 

.(omprc con !f.Ir:wtia. Compre en lbermobe/ .. 
LIBRERÍA en pino miel t 95.00G PlaS. 

Ctra. de Fontanar, km. 0'300 - Teléfono (949) 21 21 81 - GUADALAJARA y translúcido boasserie (IVA, tnmport• y m••"i< inciuic!oJ 

2! de Julio de HIN 



21 de Jullo de 19M 

Estos árboles están enfermos y 
medio secos, lo que supone un 
peligro para las personas que 
andan en sus cercanías. En la fo
to ele la izquierda, al fondo, se ve 
la caseta o cuarto de motores en 
la que un empleado de la pisci
na que se hizo cargo rápidamen-

' te de la situación refugió a las 
nueve personas que aún queda
ban en el interior del recinto 
cuando el viento empezó súbita
mente a derribar los árboles. En 
la foto inferior, a la mañana 
siguiente, los árboles caídos son 
troceados y retirados por em
pleados de la piscina, entre los 
que se encuentra el médico del 
centro. 

Afortunadamente no 
ocurrieron desgracias 
personales porque 

el público acababa de 
abandonar el recinto 

cayeron c1nco árboles 
en la piscina 
de la antigua 
Universidad Laboral 

El viernes de la semana pa
sada se desencadenó en Alca
lá una fuerte tormenta de 
viento que, aunque duró po
co tiempo, fue lo suficiente
mente fuerte para causar da
ños en el arbolado de la ciu
dad. Claro que no fueron só
lo los árboles los que pudieron 
sufrir daño; también algunas 
personas estuvieron a punto 
de sufrir lesiones serias a cau
sa de este ventarrón súbito y 
sólo la suerte lo impidió. 

Especialmente destacable 
fue lo ocurrido en la arboleda 
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Este chopo fue a caer sobre la 
piscina, la misma piscina que 
sólo unos momentos antes se en
contraba llena de personas. El 
impacto causó destrozos en la 
valla protectora. ¡Menos mal 
que el viento no arrancó el árbol 
unos minutos antes, puesto que 
en ese caso casi seguro habría 
alcanzado a alguna persona! 

aneja a la piscina ubicada en 
la zona deportiva del CEI, la 
antigua universidad laboral 
de Alcalá. En sus instalacio
nes, durante un corto espacio 
de tiempo, cayeron cinco ár
boles, cinco grandes chopos, 
que fueron arrancados o que
brados por el viento. 

Sólo un momento antes la 
zona estaba llena de personas 
que se recreaban en las insta
laciones de la piscina, una de 
las que están abiertas al uso 
público en Alcalá y cuya ho
ra de cierre es las siete de la 
tarde: «¡Menos mal que esto 
ocurrió poco después de las 
siete de la tarde! Si no, esto 
hubiera sido terrible», nos 
cuentan los operarios. 

Un gran árbol rompió la 
valla protectora y cayó en la 
piscina, en la que, como ya 
hemos dicho, sólo unos minu
tos antes estaba bañándose 
gran cantidad de personas, 
mientrass otras muchas repo
saban tranquilamente sobre el 
césped y bajo la sombra de los 
árb<?,les, los mismos que unos 
instantes después iban a ser 
derribados por las fuertes rá
fagas de viento . 

. Un operario que cuida las 
instalaciones, riega y recoge 
todo después de la hora de cie
rre de la piscina, anduvo muy 
acertado y rápidamente refu
gió en el cuarto de motores a 
las nueve personas -un gru
po de familiares y amigos
que aún quedaban dentro de 
las instalaciones. Este opera
rio nos cuenta cómo ocurrió el 
derribo de los árboles: «Caye
ron todos prácticamente al 
instante. Hubiera podido ocu-
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rrir una desgracia, pero afor
tunadamente todo quedó en 
un susto». 

Como puede apreciarse en 
las fotos, los chopos caídos 
eran de gran tamaño, y al día 

siguiente fueron troceados y 
recogidos. Según se ve, algu
nos de estos árboles estan en
fermos y medio secos , lo que 
los vuelve más vulnerables y 
frágiles ante las embestidas 

del viento. Por muy lamenta
ble que resulte cortar árboles 
tan añosos , los que no están en 
buenas condiciones significan 
un peligro y deberían ser sus
tituidos. 

Este chopo fue roto por la violencia del viento. A la derecha se ve cómo quedó otro de los árboles. 
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«Todavía estamos esperando a que el alcalde o el ayuntamiento 

vengan a solucionar esta papeleta» 

Los vecinos de la calle Azucena protestan porque los 
.árboles de sus aceras están podridos 
Recogieron firmas de sesenta casas para presentarlas en el ayuntamiento 

Los vecinos de la calle Azucena, Don Quijote y Ambrosio Morales están preocupados por el mal 
estado de los árboles que pueblan sus aceras. Estas acacias, de más de cuarenta años, están viejas 
y podridas, por lo ciue las ramas se caen cuando hay un poco de viento y estropean los tejados. 
Las raíces levantan los pisos de las casas y los vecinos, que ya recogieron firmas hace tiempo, 
sólo piden que les cambien estos árboles por otros. 

Hace cuarenta y cin
co años Juan, habitan
te de la calle Ambrosio 
Morales, plantó las 
acacias ayudado por 
otros vecinos. Ahora 
estos árboles están vie
jos y sólo causan pro
blemas. Las ramas 
caen con frecuencia a la 
calle y sobre los teja
dos; además las raíces 
levantan los pisos de 
las casas. «Están podri
dos. Hicimos una obra 
en casa hace año y me
dio y salieron las raíces 
en el patio», explica 
Juan. Su mujer, Dolo
res, señala que no quie
ren que les dejan sin 
árboles, «sólo que los 
cambien por una cosi
ta más pequeña porque 
en la calle Santiago han 
quitado un montón de 
árboles que valían mu
cho y han puesto otros. 
Aquí ni los podan. To
das las ramas están 
completamente parti
das; suenan muchísimo 
cuando hace aire y es
to es un peligro. En la 
calle Ambrosio Mora
les hay una guardería. 
U na vez se cascó un ár
bol, cayó encima del 
tejado, lo rompió y to
davía estamos esperan
do a que el señor alcal- · 
de o el ayuntamiento 
venga a solucionar es
ta papeleta. Las raíces nos 
han levantado totalmente los 
pisos. Yo soy partidaria de 
que quiten las acacias ya». 

El peligro de los días 
de tormenta 

Los días de aire y tormen
ta son los que más preocupan 
a los vecinos por la fragili
dad de las ramas. Teresa, 
vecina de la calle Azucena, 
comenta que «cada vez que 
hay tormenta, raro es el día 
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en el que no se cae alguna ra
ma y se tiene miedo. Muchas 
veces no dejamos salir a los 
niños porque igual les cae 
cualquier cosa en cuanto ha
ya un poquito de aire. La se
mana pasada, que hubo tor
menta, se cayó una rama 
grande. Menos mal que no 
había ningún coche y no pa
saba nadie. El ayuntamien
to prometió que iban a cam
biar los árboles e iban a po
ner otros nuevos y han pues
to algunos, pero siguen es-

tando los viejos». 
Hace algún tiempo los ve

cinos, promovidos por Va
lentín Elvira, de la calle 
Azucena, recogieron firmas 
de sesenta casas de la zona 
para pedir que se cambiaran 
las acacias. Las firmas se 
presentaron en el ayunta
miento y en la Asociación de 
Vecinos .El V al, pero aún no 
han dado su fruto. La mujer 
de V alentín, Angelines ex
plica que, cuando llega la 
primavera y el tiempo del 

pulgón, «Se nos meten hasta 
en la cama. Es horrible. A 
nosotros nos quitaron un ár
bol que teníamos frente a la 
casa y por dentro sólo tenía 
serrín. Y ahora tenemos uno 
que nos da en la esquina y, 
cuando hay aire, hace un 
ruido horrible porque las ra
mas dan en el tejado. Es una 
vergüenza y no puede ser». 

Mercedes, otra vecina, .se
ñala que todos tienen los te
jados «hechos polvo; las te
jas todas van abajo. No se 
pueden abrir las ventanas y 
es que ahora ni siquiera vie

nen a podar. Así nos da 
miedo». 

En busca de solucio
nes, la portavoz de los 
vecinos, Mercedes Ló
pez, también_ de la ca
lle Azucena, señala que 
han pensado incluso en 
acudir a los grupos de 
la oposición para in
tentar que les presten 
atención. «Yo con la 
verdad voy donde sea. 
Arboles queremos te
ner, pero de estos que 
sean de tipo aligustre. 
Los que tenemos llevan 
más de veinte años sin 
venir a podarlos, están 
viejísimos, se nos van 
a caer en las casas y nos 
hacen unos desgracia
dos. Y o voy a ir al Par
tido Popular para ha
blar con Esther García. 
Estoy dispuesta a ir 
adonde sea para ver si 
conseguimos que nos 
pongan otros. Hasta las 
raíces se nos meten por 
debajo de las casas y 
nos ahuecan el piso. 
Nos pusieron el cuarto 
de baño hace unos años 
y las raíces estaban de
bajo del inodoro. No 
queremos más que qui
ten esos y que pongan 
otros. Todos los veci
nos están preocupados. 
En los números impa
res de la calle Azucena 
se enredan las ramas en 

los cables de la luz y un día 
va a haber un cortocircuito». 

El problema se extiende a 
la calle Teniente Ruiz. Du
rante la pasada semana la ra
ma de un árbol cayó en el te
jado de una tienda de ultra
marinos y dañó la barandi
lla de la terraza -los comer
ciantes viven en un piso so
bre la tienda- y una cañe
ría. La propietaria explica 
que este árbol tiene más de 
sesenta años y que las ramas 
se tronchan continuamente. 
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El portavoz socialista 
y cuatro concejales del 

PP se enzanaron 
en una discusión que 

hizo suspender 
la reunión 

Graves incidentes entre concejales de la comisión de Salud 

«Creí que me iba a-pegar», dice Rosalía Rodríguez 
del portavoz socialista, crescencio Vicente 

La comisión de Salud y Bienestar Social se ha convertido en la más polémica y conflictiva de cuantas 
están creadas por la corporación municipal. Un nuevo incidente, este aún más grave que las preceden
tes discusiones que se han registrado hasta ahora, se ha venido a producir en la última sesión de esta 
comisión informativa, que incluso fue suspendida por su presidente, José Maria lrastorza, ante las pro
testas del Partido Popular. El conflicto grave se produjo entre los cuatro concejales del PP asistentes 
y el portavoz socialista, Crescencio Vicente Abad. La concejala popular Rosalía Rodríguez del Río ma
nifestó a PUERTA DE MADRID que el portavoz socialista comenzó a insultarla: c<Llegué a pensar in
cluso que me iba a agredir físicamente porque se puso en un estado lamentahl~». 

Nada más conocer los he
chos, este semanario intentó 
ponerse en contacto con el po.r
tavoz socialista, pero éste se en
contraba de viaje. El PP está 
dispuesto incluso a pedir públi
camente la dimisión de Cres
cencio Vicente Abad. 

El origen de la discusión es
tuvo en la petición del PP de 
que se organice una reunión de 
todos los grupos políticos de la 
corporación municipal con los 
comerciantes del mercado mu
nicipal para establecer las in
tenciones de todos ellos sobre el 
futuro del mismo, así como pa
ra clarificar ante los propios co
merciantes los planteamientos 
políticos de cada grupo sobre el 
traslado al campo de fútbol de 
la Paloma o la permanencia en 
el actual lugar. 

Rosalía Rodríguez afirmó 
que en esos momentos Crescen
cio Vicente Abad la emprendío 
contra ella: «Ha sido lamenta
ble, un auténtico espectáculo el 
que ha montado. De repente el 
señor Vicente ha dicho que el 
PSOE no se reunía con nadie, 
que ellos como partido o como 
equipo de gobierno se reunirán 
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con quien quieran y cuando 
quieran, pero sin dar explica
ciones a nadie». La concejala 
popular continuó con su rela
to: «Ha seguido diciendo que 
ya estaba harto de cotilleos y 
marujeos y todo porque hemos 
comentado en la comisión lo 
que nos han dicho algunos co
merciantes, que estaban reci
biendo amenazas por parte del 
señor Irastorza de que va a ce
rrar el mercado. Nosotros lo 
que queremos es aclarar todo 
este tipo de cosas porque noso
tros entendemos que el equipo 
de gobierno no tiene ni buena 
ni mala intención, sino que no 
tiene ninguna intención, nada 
más que hacer lo que les da la 
gana sin dar explicaciones a 
nadie». 

El problema para el PP es de 
falta de modales por parte de 
Crescencio Vicente Abad: «Se 
ha puesto a dar voces como un 
energúmeno y es que debe de 
estar nervioso por la derrota 
electoral del PSOE el día 12 de 
junio. Ha dicho que estaba har
to de aguantarnos al PP, que no 
somos nada democráticos y que 
yo soy lo peor que ha pasado 

por el ayuntamiento, algo que 
sincéramente me halaga vinien
do de este señor. También me 
ha dicho que me iban a echar 
y es que siempre me está ame
nazando con lo mismo porque 
parece que va a esta comisión 
exclusivamente para meterse 
conmigo y no dejarme hablar. 
Incluso en esta discusión ha lle
gado a levantarse y yo creí que 
me iba a pegar». 

Rosalía Rodríguez señaló 
que «el señor Vicente está ra
bioso desde el día 12 de junio, 
cuando el PSOE perdió las elec
ciones. Al final el presidente de 
la comisión ha suspendido la 
reunión sin que pudiéramos 
hablar de otra serie de cosas 
que teníamos previstas. Más 
vale que en lugar de ir a la co
misión de Salud a llevarme a mí 
la contraria, a darme voces y a . 
no entrar en razones, se preo
cupara de la comisión de Pla
neamiento, que es la que él pre
side, porque es una auténtica 
vergüenza que el ayuntamien
to de Alcalá esté endeudado en 
14.000 millones y mientras, 
una de las principales fuentes 
de ingresos, la de las licencias 

municipales, llevan algunas 
hasta dos o tres años sin resol
verse. Y todo ello por la inep
titud de este hombre, que no 
tiene ni idea. Pero el responsa
ble de esto en el fondo es el al
calde, que se empeña en man
tenerlo ahí, ya que Crescencio 
Vicente Abad es un 'pelota,. del 
alcalde. 

Bartolomé González destacó 
que «este señor, en un estado 
totalmente exaltado, ha llega
do a decirme que en el último 
pleno mentí y que estuvo a 
punto de levantarse del estra
do y pegarme. Esto es el colmo 
de la prepotencia y de la acti
tud fascista a la que nos tiene 
acostumbrado el señor Vicen
te. El, que dice que Rosalía Ro
dríguez es lo peor que ha pasa
do por el ayuntamiento, es pre
cisamente el concejal que se ha 
ganado a pulso el título de con
cejal m_ás inútil, más inepto, 
más impresentable y con menos 
vergüenza que ha pisado el 
ayuntamiento», a lo que añadió 
Rosalía Rodríguez que «lo que 
lamentamos es que al acabar es
ta legislatura va a tener que 
volverse al colegio. ¡Pobrecitos 
los niños que le tengan como 
profesor. Nos le vamos a qui
tar nosotros de encima, pero les 
va a caer a los propios niños». 

La concejala Elisa de Fran
cisco explicó que «ha sido in
creíble porque cuando estaba 
interviniendo Rosalía, Cres
cencio Vicente Abad se ha 
puesto a dar voces como un 
energúmeno. Ha habido un 
momento, cuando se ha levan
tado, que yo pensé que iba a 
golpearla. Ha insultado a Ro
salía, pero ha sido también 
muy lamentable la actitud del 
presidente de la comisión, que 
ha levantado la reunión sin 
contar con nadie. Nosotros te
níamos la palabra y no hemos 
podido decir lo que queríamos. 
Crescencio Vicente Abad tiene 
una manía persecutoria contra 
nuestra compañera Rosalía». 

Por su parte, el concejal Pe
dro Escribano añadió que «és
te es un hombre impresentable 
que siempre acude a las comi
siones con la misma idea, ir a 
la contra en un plan dictador. 
Se ha portado groseramente con 
una señora». 
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lrastorza declaró que el pliego de condi~iones no será un. 
«traje a medida» para estos comerciantes, 
pero que cuentan con el apoyo «moral» del ayuntamiento 

comerciantes del mercado municipal se constituyen 
en sociedad limitada para concurrir a la 
adjudicación de las obras del nuevo mercado 

Veinticinco comerciantes del Mercado Municipal han constituído la Sociedad Limitada 'Grapo Comercial 
Alcalá-Paloma' para poder concurrir al concurso de adjudicación del proyecto de construcción del nuevo 
mercado municipal. El proyecto está cifrado en torno a los 1.400 millones de pesetas, cantidad que deberá 
ser aportada por los propios comerciantes. El ayuntamiento aporta los terrenos del campo de fútbol de la 
Paloma y los comerciantes-promotores disfrutarán de una adjudicación de sus puestos durante 99 años. 

A instancias de la comuni- y 9.116 en superficie. El cen- judicación de las obras, con 
dad de Madrid, una empresa tro comercial constaría de dos una concesión administrativa 
privada, DEQUS, ha realiza- plantas. En una de ellas se de O pesetas, empezarían a 
do un estudio de viabilidad instalará un supermercado vender el resto de la superfi
para la construcción de un -de unos 1.300 metros cie que ellos no utilizan. La 
centro comercial donde reubi- cuadrados-, una galería de comercialización de esos espa
car a los comerciantes del ac- alimentación -de 1. 000 me- cios irá aportando el dinero 
tual mercado municipal. DE- tros cuadrados, en la que es- necesario para este proyecto, 
QUS, en base a los estudios de tarían ubicados los comer- cuya construcción sólo se ini
mercado y económicos y a las dantes del mercado-y loca- ciará con un mínimo de ven
encuestas realizadas, conside- les comerciales no de alimen- tas aseguradas del 50 por cien
ra que este proyecto es viable tación -900 metros-. En la to de la superficie total. 
y que supondrá, además de otra planta se construirán 
una modernización y amplia- unos multicines -1. 700 me
ción de los servicios que has- tros cuadrados-, más locales 
ta ahora ofrecía el mercado no comerciales -1.500- y 
municipal, una reactivación plazas de aparcamiento en 
de la vida en el centro de la venta. El estudio aporta ade
ciudad. más otro dato: la creación de 

Los datos aportados por los 70 nuevos puestos de trabajo. 
técnicos son, sobre 9.556 me- Una vez que el ayunta
tros cuadrados de solar -casi miento presente oficialmente 
con toda seguridad el campo este proyecto sacará a concur
de fútbol de la Paloma- se so su construcción y a ella op
construirán un total de 16.189 tarán los comerciantes del 
metros cuadrados, 7.073 pa- mercado municipal como 
ra cámaras y aparcamientos cualquier otro grupo o parti
para uso del centro comercial cular. Si consiguieran la ad-
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Tema de futuro 
Los comerciantes que apo

yan esta iniciativa argumen
tan que cuando el mercado 
municipal tenga que adaptar
se a las normas comunitarias 
el próximo 1997 se verá obli
gado a dividir por dos el nú
mero de puestos que hay ac
tualmente, ya que se ha supe
rado con creces el volumen de 
edificabilidad que se exige en 
la actualidad. «El ayunta
miento comprobó que el mer-

El imparte 
de la construcción 

del nueva mercado 
está cifrada en 1.400 
millones de pesetas 

cado no cumplía los requisi
tos que impone la CAM y nos 
ofrece una solución alternati
va: unos terrenos con una 
concesión a 99 años y a coste 
cero, porque los comerciantes 
renuncian a sus derechos co
mo arrendatarios del viejo 
mercado. El ayuntamiento no 
puede asumir una inversión 
de esta envergadura y la op
ción que se plantea es que la 
construcción la asuman los 
propios comerciantes», mani
festó Pablo Aparicio, aboga
do de esta sociedad limitada, 
quien añadió que el precio de 
cada puesto no superará para 
estos comerciantes promoto
res los 7 millones de pesetas. 
«De la capitalización total a 
ellos · les corresponde pagar 
unos 200 millones. El resto, si 
contamos con avales suficien
tes que cubran el 60 ó 70 por 
ciento, seguiremos adelante 
con el proyecto». 

Los comerciantes cuentan 
además con una subvención 
de la CAM, estipulada por ley 
para proyectos de este tipo, de 
6 puntos de interés. 

«Es un tema interesante, de 
futuro. El desarrollo del pe
queño comercio va por esos 
cauces para desarrollarse en 
un espacio más amplio, más 
cómodo, con mejores servi
cios. Nuestro objetivo es do
tarnos de unos servicios com
plementarios que no tenemos 
actualmente, como aparca
miento u oferta de ocio», ma
nifestó Pedro López, vicese
cretario del 'Grupo Comercial 
Alcalá-Paloma'. El presiden
te, Fermín Pulido, añadió por 
su parte que se trata de «Un 
proyecto hecho por los comer
ciantes y para los comercian
tes. Seremos nosotros los que 
le demos el diseño adecuado a 
nuestras necesidades y dirija
mos y proyectemos este nue
vo centro». 

No temen la competencia 
que puede suponer el super
mercado previsto dentro del 
propio centro comercial. «La 
gente que va a pasar al super
mercado, a comprar los típi
cos productos secos, multipli
cará el número de gente que 
pasará por nuestros puestos». 
Por otra parte ofrecen profe
sionalidad: «El cliente no 

PUERTA de Madrid 



José Maria lrastorza, 
concejal de mercados 

quiere que le atienda un de
pendiente sino el profesional, 
que sepa cortar el jamón o 
arreglarle el reloj, y eso es lo 
que le ofrecemos nosotros», 
manifestó Fermín Pulido. 

c<O cogen al toro por los 
cuemos o se arruinarán» 

El concejal de Mercados y 
Abastos, José María Irastor
za, estuvo presente en esta 
reunión a petición de los pro
pios comerciantes y manifes
tó que le gustaría que el plie
go de condiciones del proyec
to esté en manos de los grupos 
de la oposición lo antes posi
ble para que sea aprobado en 
un próximo pleno. Añadió 
que el concurso para la adju
dicación de este proyecto «no 
sería un traje a medida» para 
los comerciantes del actual 
mercado municipal, aunque sí 
declaró que «moralmente» su 
apoyo está con ellos. «El 
ayuntamiento tendrá que sa
car su pliego de condiciones y 
podrán concurrir a él cual
quier ciudadano, entidad o 
sociedad; si no, estaríamos co
metiendo una irregularidad. 
Evidentemente, el equipo de 
gobierno apuesta porque 
nuestros comerciantes de for
ma mayoritaria estén reubica
dos y tengan unas expectati
vas de futuro de las que en es
te momento carecen». 

lrastorza manifestó que 
«aplaudía y avalaba» la inicia
tiva del 'Grupo Comercial 
Alcalá-Paloma' y añadió que 
el comerciante del mercado 
municipal tiene dos salidas: 
«Ü coger al toro por los cuer
nos, buscando una salida, o en 
un espacio de tiempo será una 
persona arruinada, sin alter
nativa y si hay personas que 
están explicando una cosa di
ferente les están engañando». 

PUERTA de Madrid 

La consejería de Economía ha puesta un t 02200) 

para informar sobre el decreto . 

Entra en vigor el decreto de excepciones del comercio 
.Ayer, jueves 21 de julio, entró en vigor el decreto por el que se desarrollan los procedimientos para autori

zación de regímenes especiales en materia de calendario y horario comercial en la región de Madrid. Este 
decreto regula la posibilidad de que los ayuntamientos y asociaciones comerciales soliciten a la Comunidad 
de Madrid disponer de libertad de horarios en domingos y festivos, tanto bajo la denominación de zona de 
gran afuencia turística como para sectores que realicen sus ventas mayoritariamente en dichas fechas. 

Las solicitudes , dentro de 
lo marcado por el decreto, se
rán dictaminadas por la con
sejería de Economía. Con ca
rácter excepcional la conseje
ría de Economía resolverá, en 
un plazo de diez días, las so
licitudes, una vez que éstas le 
hayan sido presentadas. 

Hasta el momento han so
licitado la apertura en domin

. gos y festivos -por conside-

rarse zonas de gran afluencia 
turística- los ayuntamientos 
de Torrelodones, Buitrago de 
Lozoya, Navacerrada, Villa
nueva del Pardillo, Soto del 
Real, El Boalo, Hoyo de Man
zanares, Guadarrama, Villa 
del Prado y Becerril de la 
Sierra. 

Asimismo, también han 
presentado solicitud de aper
tura en domingos y festivos 

SWIFT GTI 16V. 

las asociaciones de los secto
res del bricolage , del mueble 
en carretera, y los de venta de 
churros, patatas fritas y fru
tos secos. 

La consejería de Economía 
ha puesto un teléfono de in
formación (580 22 00) a dis
posición de los ayuntamien
tos , asociaciones, comercian
tes y consumidores que deseen 
informarse . 
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Francisco Acedo (PP) 

Los motivos de estas quere
llas han sido presuntos delitos 
de prevaricación, estafa y 
malversación de fondos. 
«También le hemos denuncia
do públicamente por tráfico 
de influencias que ha permi
tido que se enriquecieran sus 
allegados, aunque esto no es
.taba tipificado en el código 
penal», señalaron Acedo y So
toca. 

Los dos portavoces de la 
oposición municipal en To
rres de la Alameda señalaron 
a PUERTA DE MADRID 
que «siempre que hemos de
nunciado judicial o pública
mente al alcalde lo hemos he
cho con pruebas documenta
les, a diferencia de las acusa
ciones veladas que nos hacen 
él y su gente a nosotros». 

Las querellas contra Anto
nio Rodríguez del Barrio no 
acaban en los bancos de la 
oposición municipal: «Hay 
particulares que le han pues
to denuncias y que le han in
terpuesto recursos y de hecho 
ya ha perdido tres de ellos». 
Para Sotoca y Acedo, «la 
prueba de que no es descabe
llado que le hayamos puesto 
tantas denuncias está en que 
todas han sido admitidas por 
los respectivos tribunales pa
ra su enjuiciamiento». 

Falta de información 
Sin embargo, una cosa es lo 

denunciable y otra lo critica
ble y reprobable. La oposi
ción se ha quejado frecuente
mente de la nula información 
que recibe por ·parte del equi
po de gobierno. Eso mismo se 
destacó en la última sesión 
plenaria, celebrada el jueves 
7 de julio: «Otra vez se volvió 
a demostrar la arrogancia, la 
prepotencia y la actitud de es
te hombre, que considera el 
pueblo como su finca particu
lar y no me cansaré de repe
tirlo», señaló Antonio Sotoca 
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«A este paso va a entrar en el libro Guinness 
de tos récords», dice la oposición 

El PP y AVI le han puesto al alcalde 
de Torres diez querellas 

en lo que va de legislatura 
El Partido Popular de Torres de la Alameda y la Agrupación de 

Vecinos Independientes de esta localidad, han interpuesto al alcal
de, el socialista Antonio Rodríguez del Barrio, un total de diez que
rellas en lo que va de legislatura: «Todos estos procesos están abier
tos y se encuentran en distinto graclo de enjuiciamiento», afirmaron 
los concejales Francisco Acedo (PP) y Antonio Sotoca (AVI), quie
nes manüestaron también que ccal paso que vamos este hombre va 

a entrar en el libro Guinness de los récords». 

para añadir: «En algo tan im
portante como es el proyecto 
de presupuestos, lo normal en 
un estado de derecho es que la 
oposición pueda estudiar las 
cuentas y dar su opinión. Pa
ra eso tenemos que tener esas 
cuentas; como él no tiene na
da claro y en su gestión es to
do totalmente oscuro, el alcal
de no nos facilita el expedien
te para que podamos estudiar
lo. Solamente nos deja que lo 
veamos cuarenta y ocho horas 
antes del pleno y así es total-

mente imposible que podamos 
estudiarlo». 

Para Antonio Sotoca «esto 
es una falta total de respeto a 
la oposición y a la democra
cia». Pero las críticas hacia el 
alcalde socialista continúan en 
la oposición: «Es sangrante 
que estén aprobando subven
ciones a empresas determina
das que tienen relaciones fa
miliares con personas allega
das al alcalde. Eso no es gra
ve porque todo el mundo tie
ne derecho a tener subvencio-

Antonio Sotoca (A VI) 

nes. Lo verdaderamente gra
ve es que tenemos pruebas de 
que no se ha enviado informa
ción sobre estas subvenciones 
a muchas empresas del polígo
no industrial», afirmó Fran
cisco Acedo. Este tipo de sub
venciones, aprobadas en la úl
tima sesión plenaria, tienen 
una cuantía muy importante, 
hasta siete millones de pesetas 
para financiar los intereses de 
los créditos que han pedido las 
empresas para la creación de 
empleo. 

Sabre las incidentes ocurridos a la salida del ayuntamiento 
Antonio campuzano rechaza por «falsas y tendenciosas» 
las declaraciones de Puebla y sotoca 

La semana pasada dábamos 
cuenta de un incidente ocurri
do en Torres de la Alameda, 
a la salida del ayuntamiento, 
entre los señores Palomino y 
Campuzano. Los señores Pue
bla y Sotoca hacían algunas 
declaraciones al respecto y el 
señor Campuzano nos liace al
gunas puntualizaciones ·sobre 
lo ocurrido. 

Antonio Campuzano recha
za «por falsas y tendenciosas» 
todas aquellas declaraciones 
de los señores Puebla y Soto
ca acerca del incidente en el 
que fue agredido por Tomás 
Palomino, de quien afirma 

que es abierto simpatizante 
o miembro de Agrupación de 
Vecinos Independientes 
(A VI). Asimismo, afirma que 
ni uno ni otro -Puebla y 
Sotoca- se hallaban presen
tes en el desarrollo del inci
dente, por lo que su testimo
nio, «sobre interesado, pues 
supone defensa de un miem
bro de su formación, es forzo
samente mediatizado. La pre
sencia física de ambos señores 
coincidió con el final del su
ceso, simultáneamente al rue
go de Guillermo Puebla al po
licía municipal, principal tes
tigo, expresado en voz alta en 
lo siguiente: Por favor, no me 
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involucres en esto», no I!Je in-:. 
volucres en esto». 

El señor Campuzano afir
ma también que es absoluta-· 
mente falaz la pretendida re-~. 
ladón causa-efecto -«insul-·= 
tos míos/agresión de Palomi-'· 
no»-, «pues mi correcta pe
tición de explicac~onees fue 
contestada coi;i ·un puñetazo, 
lo que subyace en el fondo del . 
asunto es un problema que en
tra de lleno en los ámbitos del 
concepto de libertad de expre- · 
sión». Según Antonio Campu
zano, el agresor y la propia 
A VI confesaron que el atenta
do era consecuencia de lo que 

. Campuzano había escrito en 
un periódico y el intercambio 
de insultos se produjo a pos
teriori del incidente. 

El señor Campuzano abo
mina rotundamente «de la 
concatenación op1n1on
agresión que abonan los 
miembros de AVI por enten
der que su cultivo, fomento y 
justificación conduce única
mente al acrecentamiento de 
la espiral de violencia hasta el 
momento monopolizada por 
elementos ideológicamente 
unidireccionales». 
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La empresa envasadora esta situada en Toledo 

Encuentran un preservativo usado en un tetra·brik de vino tinta 
El profiláctico estaba anudado r contenía un líquido blanco que podría ser semen 

Una familia de la calle Pedro de Lerma encontró UD preservativo usado en UD tetra-brik de vino tinto. Esta familia 
no quiere pedir ning1ÍD tipo de indemnización a la empresa y ha tenido que hacerse UD reconocimiento médico por 
miedo a haberse contagiado de alguna enfermedad. El vino lo adquirieron en UD supermercado de Reyes Católicos. 

El matrimonio formado por 
Hilarlo e Isabel, con domici
lio en la calle Pedro de Ler
ma 14, hizo la compra lapa
sada semana en un supermer
cado de la cadena AhorraMás, 
que se encuentra en la calle 
Pedro Gómez de la Serna. Co
mo acostumbran a beber vino 
con gaseosa, compraron cua
tro tetra-brik de tinto de la 
marca 'Avilés'. El sábado, 16 
de julio, abrieron la última 
caja y, cuando ya quedaba 
muy poco, notaron que algo 
taponaba la abertura e impe
día que el vino saliese. Hila
rlo abrió el brik con un cuchi
llo y enseguida se percataron 
de que había algo en el inte
rior del envase. Con la punta 
del tenedor intentaron sacar
lo y descubrieron con repug
nancia que se trataba de un 
preservativo. El profiláctico 
estaba anudado en la parte su
perior y contenía un líquido 
blanco que podría ser semen. 

En el !iUpermercado aclararon que ~ culpa no es suya. 

El matrimonio acudió al 
Centro de Salud Pública de la 
Avenida de Guadalajara para 
denunciarlo. «Nos dijeron que 
lo denunciásemos si quería
mos, pero que era la palabra 
de la empresa contra la nues
tra porque la caja ya iba 
abierta; pero es que si no lo 
abrimos no sabemos lo que 
tiene», decía Isabel. Final
mente el matrimonio decidió 
llevarse a casa los papeles de 
la denuncia «porque ni mi 
marido ni yo estamos capaci
tados para hacerla. Decidimos 
rellenarla en casa y llevarla 
después». En el momento de 
esta entrevista la denuncia 
aún no había sido presentada. 
Dos días después este semana
rio intentó informarse de si fi
nalmente la habían llevado a 
cabo, pero no se mostraron 
disp,uestos a colaborar. A la 
hora del cierre de esta edi
ción, PUERTA DE MADRID 

ha podido saber que el matri
monio decidió finalmente pre
sentar denuncia ante la ins
pección del Area 3 de Salud 
Pública el pasado miércoles 
por la mañana. 

Luis V elázquez, responsa
ble de la entidad, señalaba 
que se están buscando solucio
nes. El gabinete de Salud Pú
blica del Area 3 de Alcalá de 

· Henares ha comunicado con 
Madrid para que contacten 
con la Consejería de Salud de 
Castilla la Mancha, ya que el 
vino se envasa en Toledo. Por 
otra parte se han inspecciona
do envases de tetra-brik de es
ta marca para comprobar si 
contenían algo más. 

El vino, de la marca ' Avi
lés', lo envasa la empresa 'Ce
jema S.L.' en la carretera de 
Villarrubia, en el término 
municipal de Noblejas de la 
provincia de Toledo. 

«Nosotros fuimos a Ahorra
Más y se lo explicamos al en
cargado. Ahí compramos no
sotros muchísimo vino porque 
nos gusta mucho y es la pri
mera vez que nos pasa. De to-

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Primer piso· Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 
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dos modos no cogemos siem
pre esta marca, sino que nos 
llevamos el vino que esté más 
barato. Yo sé que en el super
mercado no tienen la culpa; es 
la fábrica la que tiene la cul
pa de todo esto. No es que yo 
quiera hacer daño pero, si hoy 
me ha pasado esto, yo no sé si 
mañana nos van a echar otra 
cosa y nos vamos a morir». 
Precisamente temiendo por su 
salud, este matrimonio y su 
hijo se sometieron a un reco
nociemiento médico en el 
Centro de Salud Ramiro 11 de 
la Avenida de Castilla. 

Luis Gómez, encargado del 
supermercado Ahorra más de 
Reyes Católicos explicaba que 
nunca antes les había ocurri
do una cosa así. «Nosotros es
tuvimos hablando con estos 
señores pero la culpa de lo 
ocurrido no es nuestra. N oso
tros no lo envasamos , sólo lo 
vendemos». El vino no ha si
do retirado de la venta. 

«Nosotros no pedimos nin
guna indemnización. Lo he
mos contado para que la gen
te se entere y tengamos cuida
do porque nos ha parecido 
una cosa repugnante. No que
remos ni dinero ni nada», 
aclaraba Isabel. 

PUERTA DE MADRID 
intentó ponerse en contacto 
con algún directivo de la em
presa envasadora, pero se nos 
informó de que todos estaban 
de vacaciones y que no había 
nadie que pudiera explicar lo 
que había ocurrido. 

TRES AMBIENTES 
DIFERENTES 

y 
MUSICA EN VIVO 

ESTA SEMANA 
EN DIRECTO 

ACTUACION DE JAZZ 

Wildrid Durand 
(saxo tenor) 

Sebastian Chanez 
(piano) 

José Antonio Bautista 
(bajo eléctrico) 

José Antonio Molina 
(batería) 

Viernes (a partir de las 11) 

Abierto 
patio de verano 

~' 

' e/ Santiago, 8 
ALCALA DE HENARES 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 

RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

e/ Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS EN ALQUILER 
EDU'ICIO ALTO STANDING 

1 Por días , meses , etc. Según necesidades 1 

Teléf.: 883 56 55 
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Día 14 ................ 72.006 
Día 15 ................ 24.496 
Día 18 .......•........ 38.826 
Día 19 ................ 68.708 
Día 20 ............... . 20.519 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Caja!, l -TU. 886 01 77 0 -----------. 

MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar ~ 

~ 
~ a. 

1 
u 

J 
Gian Collar de Oro a la 

Gastronomía Internacional 

CHALET 
PEÑAS ALBA 

270 m/2 CONSTRUIDOS 
• 4 habitaciones 

• 2 baños • 1 aseo 
•Gran salón 

• Parcela de 500 m/2 
• Nueva construcción 
• Sótano + 2 plantas 

2•.aaa.aaa .. PD. 
POsibilidacl de aceptar piso 

como parte de pago 

BENIDORM 
CALA DE FINESTRAT 

VENDO BONITO APARTAMENTO 
AMUEBLADO 

2 habitaciones, cocina, comedor, gran 
terraza, piscina, finca privada 

INCLUIDO PARKING precio 12.000.000 

Telf.: 96 / 680 21 07 <TONE) 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA -949 / 29 04 88 

~HGCOBROS "> 
cobramos 

en toda España 
Tino. 11511 50 27 
e/ Enmedio, 4 - 2° B 

28850 - Torrejón de Ardoz 
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Apenas veinte personas pasaron por taquilla, por lo que al final, 

tras la actuación de dos grupos, se decidió suspender el acto 

Fracaso del .Primer macroconcierto a favor de la 
Asociación contra el Cáncer 

El primer macroconcierto a favor de la Asociación Española contra el Cáncer, que debía celebrarse el sá
bado día 16 de julio en el campo de fútbol d'elipe de Lucas Pipe», constituyó un rotando fracaso, puesto que 
apenas veinte personas fueron las que pasaron por taquilla. El macroconcierto se inició, pero apenas actua
ron dos grupos y, ante la evidencia de que no había más gente que se decidiera a presenciar las actuaciones 
y algunos problemas de sonido que se presentaron, la organización decidió suspender el acto. 

La organización corrió a 
cargo de Adolfo, Fernando y 
Borja Hernández , quienes 
contaron con la colaboración 
de la Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos de 
Alcalá y de la concejalía de 
Participación Ciudadana del 
ayuntamiento complutense. 
El objeto del macroconcierto 
era el de obtener fondos para 
la Asociación Española contra 
el Cáncer. 

Se había previsto la actua
ción de los grupos Desastre so
cial, Como más te guste, 
Mientras dure, ID + magina, 
Discordia, MS20 in/out, José 
Domínguez, Punto de parti
da, lzurri y Kool D.J. Las en
tradas habían sido puestas a 
la venta al precio de 500 
pesetas. 

Pero el público no se ente
ró o no demostró interés por 
la convocatoria. La difusión y 
la información acerca de este 
macroconcierto no fue la más 
adecuada y finalmente fueron 
poco más de una veintena las 
entradas que se vendieron. 
Por si fuera poco, una serie de 
problemas de sonido vinieron 

a precipitar la decisión de sus
pender el macroconcierto por
que tampoco tenía demasiado 

sentido celebrarlo con tan es
caso público. Apenas llegaron 
a actuar dos grupos. 

PUERTA de Madrid 



El presupuesto final ha sido de a millones de pesetas 

15.000 jubilados y pensionistas participaron en 
la X Semana de la 3 ª Edad 

Los ocho presidentes de los clubes municipales de jubilados y pensionistas de Alcalá y el concejal 
de Bienestar Social, José Maria lrastorza, manifestaron en rueda de prensa, convocada el pasado 21 
de julio, su satisfacción por la éxito de participación en todas las actividades de la X Semana de la 
3ª Edad, que se celebró del 2 al 9 de julio. El balance, en opinión de todos ellos, ha sido muy positivo. 

Más de 15.000 jubilados y 
pensionistas de Alcalá han 
participado en el programa de 
la Semana de la 3 ª Edad ce
lebrado este año. Los presi
dentes de los 8 clubes muni
cipales, miembros a su vez de 
la Coordinadora de Clubes 
que es la que organiza la cita
da semana con la ayuda de los 
Servicios Sociales del ayunta
miento, coincidieron en seña
lar que la fiesta ha mejorado 
con respecto a años anterio
res, destacando de entre todas 
las actividades la exposición 
conmemorativa del X Aniver
sario de esta iniciativa para 
nuestros mayores, la zarzue
la y el espectáculo final que en 
esta ocasión se celebró en el 
parque O'Donell, «más fresco, 
más económico y sin gradas 

· que dificulten el acceso» ma
nifestó el presidente de la 
coordinadora, Jesús Sanz. 

«Los jubilados no nos 
comemos nada de nadie, nos 
comemos nuestros 
sudores pasados» 

Los miembros de la coordi
nadora coincidieron en sus 
críticas contra el portavoz de 

PUERTA de Madrid 

IU en el ayuntamiento de Al
calá, Javier Ocaña, por sus 
declaraciones censurando el 
elevado presupuesto que, en 
su opinión, se destinaba a la 
Semana de la 3 ª Edad en mo
mentos de crisis tan agudos 
como los que está viviendo el 
ayuntamiento de Alcalá. 

El presidente del club ' Gil 
de Andrade' , Angel Pascual, 
se mostró especialmente in
dignado, ya que él entendió 
que Ocaña «metía en el mis
mo saco» las actividades rela
cionadas por los clubes y las 
actividades desarrolladas du
rante la Semana de la 3 ª 
Edad: «Lo que no me entra en 
la cabeza es que un partido de 
izquierdas, IU, nos haya cen
surado que hubiese un presu
puesto de 15 millones de pe
setas para la Semana de la 3 ª 
Edad, cuando sabemos por el 
concejal que han sido 8. Y en
cima un partido político de iz
quierdas nos diga que nos es
tamos gastando mucho dine
ro. Yo le digo que hay unas 
actividades hoy en la 3ª Edad 
en Alcalá como no las hay en 
ninguna ciudad de España y 
todo eso es costeado por los 
bolsillos de los pensionistas, 
que quede bien claro que no 

nos hemos comido todavía un 
duro del ayuntamiento. ¿Es 
que no tenemos nosotros de
recho a hacer lo que nos dé la 
gana con nuestro dinero?». El 
presidente del club María 
Zambrano, Florentino Fuen
tes, añadió: «Los jubilados no 
nos comemos nada de nadie, 
nos comemos nuestros sudores 
pasados». 

José María Irastorza salió 
en defensa de este colectivo 
asegurando que incluso des
pues de trabajar durante to
da su vida, también ahora es
tán creando riqueza y empleo, 
manteniendo activos a mu
chos trabajadores de los sec
tores de hostelería o transpQr
tes, con sus excursiones du
rante todo el año . Según el 
concejal de Bienestar Social, 
las prioridades de una socie
dad solidaria han de velar por 
los colectivos más débiles. 

Presupuesto final: 8 millones 
de pesetas 

El presupuesto final que se 
ha empleado en esta semana 
ha sido de 8 millones de pese
tas, según declaró el concejal, 
aunque no se ha presentado 
desglosado por partidas. 

Aumen 
\) 

los trasplnntla&--' 

en la CAM 

Primer semestre 
esperanzador 

En los seis primeros 
meses del año 94 se han 
realizado 311 trasplantes 
en la región de Madrid , 
lo que supone un aumen
to del 42 por ciento res
pecto al mismo período 
del año pasado, en que 
hubo 219 trasplantes de 
órganos. Hasta el 1 de ju
lio se habían realizado en 
Madrid 149 trasplantes 
de riñón, 105 de hígado , 
52 de corazón y 5 de pul
món. Los incrementos 
más espectaculares se han 
dado en riñón (48 pacien
tes más que en 1993) y en 
hígado (62 por ciento de 
aumento) y pulmón, don
de ya se han hecho más 
trasplantes que en todo el 
año pasado. 

Este aumento de las in
tervenciones se ha podi
do llevar a cabo gracias a 
la existencia de mayor 
número de donantes: se
tenta personas respecto a 
cuarenta y seis el año an
terior . 

Las cifras del primer 
semestre de 1994 son las 
mejores , comparadas con 
el mismo peíodo de años 
anteriores , lo que permi
te tener una actitud espe
ranzadora de cara al futu
ro. La Oficina de Coordi
nación Regional de Tras
plantes ha destacado lo 
positivo de estos datos y 
la gran acogida de los ma
drileños a la campaña 
promoviendo la dona
ción. Se han recibido mu
chas peticiones del carnet 
de donante , además de 
solicitudes de informa
ción respecto a los tríticos 
y cuñas de radio de la 
campaña. 

Aunque todavía haay 
más de mil pacientes que 
esperan un trasplante , el 
responsable de dicha ofi
cina, doctor Navarro , 
confía en que la gran so
lidaridad de los madrile
ños permita seguir incre
mentando el número de 
trasplantes y disminuir la 
lista de espera. 
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Además tendrán que costear las •sa.aao pesetas que 
costó la reparación de la avería 

El ayuntamiento impone a la empresa Gas Natural 
una multa de un millón de pesetas por la rotura de 
una conducción de agua 
«Hemos querido poner una sanción ejemplar para evitar que se sigan 
Prod.uciendo averías», afirmó el alcalde en Funciones, Tomás Sánchez 

La comisión de gobierno del ayuntamiento de Alcalá, en su sesión del martes 19 de julio, decidió 
imponer a la empresa Gas Natural una sanción de un millón de pesetas por la avería en una con
ducción de agua en la avenida de Reyes Católicos que dejó sin abastecimiento durante varias ho
ras a cientos de vecinos de la zona. Esta avería, producida días atrás, ha servido para que el ayun
tamiento decidiera imponer una sanción ejemplar, alertado por las protestas de muchos vecinos 
que han venido denunciando reiteradamente la situación a través de PUERTA DE MADRID que
jándose de que los técnicos encargados de las obras de instalación del gas no han venido prestan
do cuidado suficiente a la hora de abrir las calles para meter sus conducciones. Esto ha traído con
sigo frecuentes roturas de tuberías de agua. 

Además del millón de pe
setas de multa, el ayunta
miento obliga a la empresa 
Gas Natura! a costear las 
450.000 pesetas de la repa
ración de los desperfectos 
ocasionados en la menciona
da avería de la avenida de 
Reyes Católicos. El alcalde 
en funciones, el socialista 

Tomás Sánchez, declaró que 
«es una sanción ejemplar 
que no hemos impuesto por
que sea la empresa Gas Na
tura!, sino que lo hemos he
cho para marcar la pauta de 
que cualquier empresa que 
actúe en los viales de este 
municipio tiene que tener 
cuidado en la ejecución de 

REPRESENTACION EN EL CONSEJO LOCAL 
DE PARTICIPACION CIUDADANA 

sus obras. Averías como la 
que ocurrió hace días afectan 
a cientos de ciudadanos en 
una cuestión tan primordial 
como es el agua». 

Tomás Sánchez señaló 
que «ésta no es la primera 
sanción que se impone en es
te sentido, aunque sí es la 
más importante. Y o creo que 

hay que empezar a aplicar 
sanciones de este tipo para 
evitar que se vean perjudi
cados los ciudadanos por una 
irresponsabilidad. Desgra
ciadamente, el procedimien
to para evitarlo tiene que ser 
el coercitivo». 

El alcalde en funciones se
ñaló que su criterio es que se 
debe seguir con este sistema 
para cortar las molestias: 
«Nuestra intención es la de 
seguir obrando de la misma 
manera, es decir, aplicar 
sanciones ejemplares». 

En otras ocasiones los em
pleados que procedían a la 
instalación de conducciones 
de Gas Natura! provocaron 
averías en las tuberías de 
agua que van por el subsue
lo complutense al abrir las 
vías por donde iban a tender 
sus conducciones. Es muchos 
de estos casos el ayuntamien
to no aplicó sanciones y ha 
sido ahora, cuando el males
tar ciudadano ha llegado a 
cotas muy altas reflejadas 
por PUERTA DE MA
DRID, cuando el ayunta
miento se ha decidido a apli
car esta sanción 'ejemplar'. 

DESTINATARIOS: Entidades u otros colectivos 
con implantación en la Ciudad de Alcalá de 
Henares. 

Todas aquellas Entidades que estén interesadas 
en formar parte del Consejo Local de Participación 
Ciudadana, deben dirigir sus solicitudes a la Con
cejalía de Participación Ciudadana. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

PLAZO: El plazo de presentación de las solici
tudes se abrirá el día 26 de julio y finalizará el día 
30 de septiembre, presentando las mismas en el Re
gistro General del Excmo. Ayuntamiento. 

bano. AJ1ntamienta de Alcalá de Henares 
conce¡alía de Participación Ciudadana 

2! de Jullo de tlM 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-~ Muy ¡:~::~~::.~:,:~::::::.::~:: pelos
080 

882 75 75 '!. -
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES \QG/a lfiO. 

~!..-.. ftATIUll•sn • "". 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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dicionado 

gratis en toda la gama 

Ahora puedes llevarte lo bueno y refrescarte 
con otro aire. Porque durante este mes, 

te regalamos el aire acondicionado 
al comprar tu Renault 19. 

No esperes más y acércate a por él ¡ya! 

Renault 19 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 AUTOCARPE Pº de los Curas 19 y 21 & 

Tlf. 888 01 79 V 
RENAULT 

Aire Acondiciooado u oferta equivalente válida hasta fin de mes. No compatible con otras. llDIAULT recoalenda labricantee 8lf 



se inauguró una nueva sala de exposiciones del Museo de la Facultad 

La facultad de Farmacia despidió a su XIV Promoción 
La Facultad de Farmacia de la Universidad de Alcalá celebró el pasado 15 de julio el Acto de Despe

dida de la XIV Promoción de Alumnos, 67 estudiantes que han cursado quinto de Farmacia en la co
rrespondiente facultad universitaria alcalaína durante este año. 

21 de l•llo de , .. 

La ceremonia dio comien
zo a las 18'30 horas, aproxi
madamente, con la entrega de 
placas a las entidades y par
ticulares que colaboran pro
porcionando a los alumnos de 
Alcalá prácticas tuteladas en 
farmacias. En esta ocasión 
fueron distinguidos el presi
dente del Consejo General de 
Colegios Oficiales de Farma
ceútico·s, los presidentes de los 
Colegios de Farmaceúticos de 
Madrid y Guadalajara, dos 
profesionales de la Farmacia 
que han ofrecido prácticas a 
10 alumnos durante estos 
años, y el presidente de la 
Asociación de Empresarios 
Farmaceúticos de la provincia 
de Madrid. 

Tras una breve interve~
ción de estas personas, se pro
cedió a inaugurar las nuevas 
instalaciones del Aula-Sala de 
Exposiciones del cada vez más 
completo Museo de la Facul
tad de Farmacia. 

Con algo de retraso sobre el 
horario previsto, comenzó la 
entrega de diplomas en el 
Aula Magna de la Facultad, 
que se encontraba a rebosar 
de familiares y amigos de los 
estudiantes, unos 400 en total, 
que ese día se graduaban. La l 
cantidad de público y la 
ausencia de aire acondiciona-

PUERTA.die Madrid 
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do hicieron subir el termóme
tro más de lo conveniente, 
obligando a los abanicos a ac
tuar como remedio de urgen
cia. 

Presidieron la ceremonia el 
decano, Vicente Vilas; el vi
cedecano, Taisir Masoud; el 
secretario, Fidel Ortega; y 
otros miembros del equipo de
cana! de la Facultad de Far
macia de la Universidad de 
Alcalá; la madrina de la XIV 
Promoción, Pilar del Castillo; 
la Directora General de Far
macia, Pilar González Gance
do; una representante de los 
estudiantes de la XIV Promo
ción y una representante del 
«Clahustro» de Alumnos. 

Tras la intervención del de
cano y la Directora General de 
Farmacia, se procedió a la en
trega de orlas y diplomas e 
imposición de birretes a los 
estudiantes. Estos recibían sus 
atributos de licenciados toca
dos con una toga que se pres
taban unos a otros en un cuar
to anexo en el que reinaban 
los nervios y la emoción de es
te momento tan especial para 
la vida de un estudiante uni
versitario. 

El colofón de la fiesta fue 
un vino ofrecido en la cafete
ría de la facultad donde se ha 
instalado la maqueta, a tama
ño natural, del establecimien
to de la conocida serie televi
siva de Antena 3 «Farmacia 
de Guardia». Esta maqueta ha 
sido donada a la facultad de 
Alcalá por los laboratorios 
PROTER GEMBLE, tras 
usarla en unas jornadas far
maceúticas que se organizaron 
en Madrid. 

El decanato de Farmacia 
tomó contacto con algunos de 
los personajes de «Farmacia 
de Guardia» invitándolos al 
'Acto de Despedida' de la pro
moción de este año, pero com
promisos anteriormente con
traídos impidieron a estos po
pulares personajes estar en Al
calá ese día. 
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Más de 170 alumnos de los grupos de mañana y tarde 
recibieron sus orlas, diplomas e insignias 

se graduó la xv promoción de la facultad de Derecho 

21 de l•llo de. t994 ·. 

El pasado 15 de julio, en el 
patio de Santo Tomás de Vi
llanueva, tuvo lugar la cere
monia de graduación de la 
XV Promoción de la Facultad 
de Derecho de la Universidad 
de Alcalá. Más de 170 alum
nos recibieron sus orlas, di
plomas e insignias en presen
cia de sus familiares y amigos. 
También se entregaron los di
plomas del curso de práctica 
judicial a los estudiantes que 
participaron en el mismo du
rante este año. 

Presidieron la ceremonia el 
rector de la Universidad de 
Alcalá, Manuel Gala; el deca
no y el vicedecano de la facul
tad de derecho, Luis García 
San Miguel y José Mª Es{!_Í
nar; el secretario de los jueces 
y coordinador de las prácticas 
judiciales, Pedro Sanz Pastor; 
y los padrinos de los gradua
dos, del grupo de mañana y de 
tarde respectivamente, San
tiago Ortiz Navacerrada, ca
tedrático de Derecho Procesal 
y secretario de la sala del Tri
bunal Supremo, y Javier Gar
cía García-Sotoca, profe!¡or de 
Derecho Procesal. 

Centenares de amigos y fa
miliares de los graduados lle
naban los balcones del patio 
para acompañar a los estu
diantes en este momento tan 
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especial. El decano de la facul
tad, Luis García San Miguel, 
calificó esta ceremonia de «ac
to social importante» y asegu
ro que se quedó muy sorpren
dido el primer año que se ce
lebró por la repercusión social 
que tuvo en la ciudad. En su 
opinón, este éxito es signo de 
que «las familias valoran mu
cho tener un hijo en la Uni
versidad-y eso significa que se 
valora mucho la Universidad 
también en la ciudad». 

Los estudiantes se implican 
mucho en esta ceremonia, y 
son ellos los que la organizan, 
en colaboración con el equipo 
universitario, e incluso esco
gen por votación a sus padri
nos entre todos los profesores 
que han tenido durante los 
cinco años de carrera. 

Entre todas las actividades 
que realiza la Facultad de De
recho su decano destacó las 
prácticas judiciales, que co
menzaron a desarrollarse ha
ce ahora seis años, y que pre
tenden relacionar a los estu
diantes con la vida de los juz
gados, centro de la vida jurí
dica práctica. Luis García San 
Miguel reconoce que en un 
principio se mostró escéptico 
con respecto al resultado de 
estas prácticas pensando que 
no darían mucho resultado, 
pero el interés de los estudian
tes le han hecho cambiar de 
opinión. «Es muy gratifican
te porque los estudiantes la re
ciben muy bien, es muy útil 
y vamos a continuar con ella. 
Los jueces y los fiscales son 
muy amables, hay un espíri
tu de gran colaboración». 

Una prolongación de estas 
prácticas judiciales es la Es
cuela de Práctica Jurídica que 
se desarrolla en el Colegio de 
Abogados de Alcalá. «Son cur
sos de especialización que es
tán a la orden del día; sean 
buenos o malos, no puedes 
prescindir de ellos y todas las 
universidades los tienen» con
cluyó García San Miguel. 
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«Los comerciantes del centro nos sentimos 
indignados con la situación de inseguridad 
ciudadana», comenta un representante de 
la asociación de comerciantes ACOCAMA 

Robo en una droguería situada 
en la calle Ramón y Caial 

La droguería perfumería Jemi, situada en el número 3 de la calle 
Ramón y Caja!, recibió la visita de los ladrones en la madrugada 
del martes 19 de julio. Uno o varios desconocidos accedieron al es
tablecimiento a través de un patio interior para penetrar al interior 
de la droguería tras laboriosas operaciones que les permitieron lle
gar a la caja registradora y llevarse el dinero para el cambio. 

Los comerciantes del centro terísticas, lo sustraído tiene 
de Alcalá se manifiestan har- menos valor que los destrozos 
tos de la situación de insegui- efectuados por el ladrón o la
ridad ciudadana que se está drones. La droguería Jemi, 
viviendo y así lo manifestó cuando sus encargados proce
uno de los encargados del es- dieron a su apertura al públi
tablecimiento, Rafael Puerro, co se encontraron con un con
quien además es vocal de la siderable desorden, con pape
Asociación de Comerciantes les revueltos y sin el dinero 
del Centro Histórico (ACO- para el cambio que había en 
CAMA). la caja registradora, que por 

En este robo como en mu- cierto, también presentaba al
chos otros de parecidas carac- gunos desperfectos. En cam-

t 
Primer aniversario 

D. TOMAS OÑORO VALLADOLID 
FaHeció en Jllcalá de Henares 

el día 30 de julio de 1993 
a los 61 años de edad 

D.E.P. 

La misa aniversario se celebrará el próxi
mo día 29 de julio, (viernes), a las 9 de la 
tarde en la Magistral-Catedral, Plaza de los 
Santos Niños. 

iiiTU OPORTUNIDAD!!! • CURSO 94-95 
ESCUELA DE JOYERIA «ALCALA» 
Te ofrece la oPOrtlnidad de llar de ti un buen profesional 
CURSO DE JOYERI.A: - Datos sobre los metales - Fundentes y Aleaciones - Conocimien
tos de Herramienta - Prádicas de Sortijas, Pulseras, Collares, etc .. . - Pulimcntación. 

CURSO DE DISEÑO: - Dibujo Lineal - Perspectiva - Dibujo artísticos - Creatividad 
- Técnicas para el color - Diseño de joyas 
C/ Cruz de Guadalajara, 25 (Detrás de la Plaza de Toros) 

Alcalá de Henares de 10 a 2 Mañanas y de 6 a 8 Tardes 
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bio no echaron en falta nin
gún producto de los expuestos 
a los clientes o de los guarda
dos en el almacén. 

En cualquier caso, los en
cargados del establecimiento 
han procedido a proteger aún 
más la vía de entrada utiliza
da por los ladrones, siempre 
para evitar nuevas v~sitas y es 
que, según manifiestan, esa es 
la realidad de muchos comer
ciantes, poner continuas me
didas para evitar ser robados. 

Rafael Puerro comentó co
mo vocal de ACOCAMA: 
ccEntre nuestros asociados hay 
una preocupación total por la 
inseguridad ciudadana que 
estamos viviendo. En las reu
niones que hemos mantenido 
siempre hemos manifestado 
que no vemos a la policía du
rante todo el día y que esto 
por la noche se queda total
mente vacío, _no hay apenas 

vecinos, no hay nadie, y por 
aquí no se tiene el más míni
mo cuidado de tener un po
quito de vigilancia». 

El vocal de ACOCAMA se
ñaló que cccuando no entran 
en una tienda por el día y les 
roban y les amenazan, te en
tran por la noche como a no
sotros esta vez. Y luego están 
los que te vienen pidiendo li
mosna con los que muchas ve
ces tienes que tener mucho 
cuidado porque además te en
tran como Pedro por su casa 
y a los que tienes que darle al
go casi por obligación». 

Puerro recuerda que en 
tiempos los comerciantes del 
centro pidieron al ayunta
miento la posibilidad de que 
se estableciera vigilancia pri
vada en la zona: ccNos dijeron 
que eso era imposible y que lo 
descartáramos». 

TALLERES 

REPARACIONES 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACIOI GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

G~AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
Telf. Fax: 888 13 81 

PUERTA de lladrld 
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LOS trabajadores de un polígona cercana fueran testigos del 
accidente, pera cuando acudieran a auxiliarla estaba muerta 

un vecino de Alcalá fue atropellado por un tren 
cuando cruzaba las vías 
No se interrumpió el tráfico ferroviario porque el cuerpo del hombre 
salió despedido y quedó tendido fuera de las vías 

Un vecino de Alcalá falleció el pasado ZO de julio a consecuencia del impacto sufrido con un tren 
de cercanías c::ua.ndo cruzaba las vías a la altura del polígono industrial Los Almendros, detrás del polí
gono industrial Camarmilla. El finado es Dolores Real Femández, de 64 años de edad. Trabajadores 
de Los Almendros fueron testigos del accidente y, aunque acudieron rápidamente en auxilio de esta 
persona, nada pudieron hacer por él, ya que murió en el acto. 

Los hechos ocurrieron a las 
10' 55 horas a unos dos kiló
metros de la estación de Alcalá 
en dirección hacia Madrid. 
Dolores Real estaba cruzando 
las vías cuando lo atropelló un 
tren de cercanías de la linea 
C-7 (Príncipe Pío-Alcalá). 
El tráfico ferroviario no fue 
interrumpido en ningún mo
mento, ya que el hombre, tras 
recibir un fuerte impacto en 
la cabeza que le ocasionó la 
muerte, quedó tendido fuera 
de las vías. 

La policía fue avisada por 
trabajadores del polígono in
dustrial Los Almendros que 
vieron el accidente. Observa
ron cómo Dolores cruzaba la 
vía, escucharon el pitido del 
tren y cómo este hombre sa
lía despedido por los aires 
hasta caer al suelo. Salieron 
corriendo rápidamente para 
socorrer a esta persona, aun
que nada pudieron hacer por 
él porque cuando llegaron 
hasta donde yacía tendido, 
vieron que ya estaba muerto. 

«Estaba trabajando, he le
vantado la vista y en esto que 
veo un hombre cruzar las 
vías. No le he dado importan-
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cia porque de éstos vemos mu
chos, pero en ese momento mi 
jefe ha entrado y ha dicho que 
llamáramos a la policía que se 

había muerto un hombre», co
mentó un joven, cuyo jefe ha 
acudido hasta donde estaba el 
herido, en compañía de otro 

trabajador del polígono, para 
ver si podían hacer algo por 
él. «Nos hemos ido corriendo 
a socorrerle por si podíamos 
hacer algo, pero nos hemos 
acercado y estaba muerto, con 
la cabeza aplastada. Tenía la 
cara desfigurada y no le he
mos podido reconocer», mani
festó uno de los testigos. Se
gún el testimonio de esta mis
ma persona, el cuerpo del fa
llecido se encontraba intacto, 
a excepción del golpe en la ca
beza, y se encontraba tendi
do en un terraplén con los pies 
en dirección hacia las vías. 

El fallecido residía en Alca
lá de Henares en la calle de 
Beatriz Galindo. Su cuerpo 
fue llevado al Cementerio J ar
dín para practicarle la perti
nente autopsia. 
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Ya ha habido cinco denuncias 

cometen robos y destrozos en varios coches de un garaje 
situado en Reyes católicos 

Cinco coc:hes de un garaje situado en el número 50 de Reyes Católicos resultaron forzados en la madruga
da del pasado viernes. En algunos hubo destrozos, en otros hubo robos y algunos fueron simplemente abier
tos sin que ocurriera nada más. Uno de los propietarios afectados explicó el percance a PUERTA DE MADRID. 

Rufino Mota tiene alquilada 
una plaza de garaje en un apar
camiento de Reyes Católicos 
n°50, frente al vivero. Desde 
hace un año deja allí su Ford 
Escort, matrícula de Madrid 
8463-NV, sin que haya habido 
hasta ahora mayor problema. 
Pero el pasado viernes, 15 de 
julio, cuando su hija fue a re
coger el coche para ir a la uni
versidad, se encontró con que 
las dos puertas estaban abier
tas, una forzada y la otra con 
un trozo de herramienta den
tro. Otros cuatro coches tam
bién sufrieron robos y desper
fectos; a uno de ellos le rompie
ron una de las puertas y por ello 
le estropearon el cierre centra
lizado, por lo que el dueño tu
vo que romper una ventanilla 
para poder entrar a su vehícu
lo. A otro le quitaron el radio
casette con cabezal extraíble y, 
al sacarlo, le arracaron algunos 
cables. Hubo algunas puertas 
más forzadas y algunos otros 
coches que sólo fueron abiertos 
y de los que no robaron nada. 

Rufino Mota explica que 
«llevé mi coche al taller para 
que me lo arreglen y me vale 
40.000 pesetas. He pedido al 

dueño de la plaza que me lo pa
gue; no obstante, yo he dado 
parte a mi seguro para que me 
lo arregle lo antes posible. El 
dueño me ha dicho que no me 
preocupe, que lo están investi
gando y que me pagará los arre
glos. Tengo alquilada la plaza 
hasta septiembre; de momento 
dejaré el coche allí y luego ya 
veré qué hago». Este garaje no 
cuenta con un servicio de vigi-

Hacía varios días que intentaban robarle 

Rufino Mota 

lancia y, según Rufino, «cual
quier persona, al entrar yo con 
mi coche, puede pasar detrás, 
andando, y hace lo que quiera>>. 
Hace algún tiempo este garaje 
ya sufrió un percance parecido; 
un incendio provocado dañó a 
tres motos y a un coche. «Los 
propietarios que hay allí, unos 
cuarenta y tantos, deberían po
nerse de acuerdo para poner a 
una persona que vigilase». 

Robaron bolsas de aperitivos de un quiosco de helados 
Un puesto de helados ha si

do otra vez el objetivo de la 
delincuencia. Esta vez se tra
ta del quiosco sito en la calle 
Simancas. En la madrugada 
del lunes, día 18, apalancaron 
la parte superior de una de las 
paredes metálicas del puesto 
y se llevaron lo que alcanza
ron a coger por el hueco: ca
jas que contenían bolsas de 
aperitivos como patatas, cor-

. tezas, etc, lo que asciende a 
unas pérdidas que rondan las 
quince mil pesetas. Un veci
no de la zona se percató de lo 
que estaba ocurriendo y avi
só a la policía municipal que 
ya no encontró a nadie cuan
do llegó. El encargado del 
quiosco, Andrés, descubrió el 
robo cuando fue a abrir a las 
diez de la mañana del lunes. 
Esta persona explica que lle-
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vahan tres días intentando ro
barle. «Un día ya forzaron un 
cierre y también se llevaron 
algunas bolsas pero no lo de-

nuncié ni siquiera». En esta 
última ocasión Andrés sí acu
dió a comisaría para cursar 
denuncia. 

i 
INMOBILIARIA 

Pisos 
en alquiler 
Avda. Castilla (El V al) 
* 180 m/2 * 5 dormitorios 

* Piscina comunitaria 
* Calefacción individual 

100.000 pts. 
(comunidad incluida) 

C/ Talamanca 
* 1 dormitorios 

* Calefacción individual 
*Amueblado 
70.000 pts. 

(incluida comunidad) 

C/ Juan Guem 
Residencial Canarias 

J * 90 m/2 -
* 3 dormitorios * 1 baño 

~ * Piscina comunitaria 
* Calefacción individual 1 70.000 pts. 
(incluida comunidad) 

' C/ Buendía 
(Nueva Alcalá) d 

* 105 m/2 p 

* 3 dormitorios * 1 baño d1 

* Calefacción individual al 

60.000 pts. 
q 
t1 

(incluida comunidad) ·e: 
ei 

C/ Juan de Austria 
* 110 m/2 c: 

* 4 dormitorios * 2 baños e1 

* Calefacción central d' 
le 80.000 pts. d1 

(incluida comunidad) n 
d' 
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Componentes de la UVI móvil del teléfono 061 

A pesar de los esfuenos del personal de la uv1 móvil del teléfono 
061, la mujer falleció a consecuencia de sus múltiples lesiones 

una anciana de as años murió al arrojarse desde 
un tercer piso de la avenida Virgen del Val 

Una anciana de 85 años de edad falleció al arrojarse desde UD tercer piso en el número SS de la aveni
da Virgen del V al, frente a las piscinas municipales. Ana Quevedo Polo sufría frecuentes depresiones, 
por lo que estaba atendida por sus fammares, quienes la vigilaban para evitar que se produjera UD 

desenlace de estas características, pero en UD descuido la anciana se ayudó de una silla para arrojarse 
al vacío. Los hechos ocurrieron poco después de las 8'30 de la mañana del martes 21 de junio y la mujer 
quedó malherida en el suelo. Los esfuerzos del personal de la UVI móvil del servicio de urgencias cen
tralizado ·en el teléfono 061 realizaron enormes esfuerzos por salvar la vida de la anciana, que incluso 
·estaba consciente tras el impacto. Tras UD prudente traslado en la UVI móvil la anciana fue ingresada 
en el hospital 'Príncipe de Asturias' donde poco después falleció. 

Familiares de la anciana expli
caron a PUERTA DE MADRID 
en el mismo hospital 'Príncipe 
de Asturias', inmersos en el do
lor, que Ana Quevedo Polo pa
decía unas profundas depresio
nes en las que recordaba echan
do de menos a familiares ya de
saparecidos o residentes en luga
res alejados. De hecho manifes
taron visiblemente apesadum
brados que la anciana estaba per
manentemente atendida y vigi
lada, puesto que su estado los 
preocupaba considerablemente. 

Sin embargo, un momento de 
descuido fue aprovechado por la 
anciana para lanzarse al vacío 
ayudándose de una silla. La an
ciana debió de caer prácticamen
te de pie, por lo que presentaba 
fracturas abiertas en sus extremi
dades inferiores, pero el fuerte 
impacto también le causó lesio-
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nes internas que a la postre fue
ron las que la llevaron a la 
muerte. 

Una patrulla de Policía Muni
cipal fue requerida al pasar cer
ca del lugar por testigos presen
ciales del hecho para que aten
dieran a la mujer. Inmediata
mente se dio aviso al teléfono 061 
para que desplazara al lugar de 
los hechos a una UVI móvil con 
personal facultativo, ya que la 
anciana estaba viva e incluso no 
había perdido la consciencia. 

Fuentes policiales y testigos 
presenciales comentaron a 
PUERTA DE MADRID el im
presionante despliegue de aten
ción que desarrolló el personal 
facultativo de la UVI móvil pa
ra atender en primera instancia 
a la anciana. Puestos al habla con 
el equipo que actuó, la doctora 
señaló que «nuestra labor es la 

de intentar salvar vidas humanas 
y muchas veces la celeridad en 
atender a una persona es lo que 
puede evitar su muerte». 

La UVI destinada en el hospi
tal alcalaíno 'Príncipe de Astu
rias', independiente del mismo 
ya que sólo tiene allí su base, es
tá compuesta por veinte personas 
divididas en cinco equipos de 
cuatro personas cada uno. En el 
equipo van un médico, una en
fermera, un celador y un conduc
tor. Es conveniente destacar que 
una mayor celeridad a la hora de 
requerir su presencia es utilizan
do el teléfono 061 , eso sí, dado 
que su preparación es precisa
mente la de atender urgencias en 
las que muchas veces la vida de 
una persona está en peligro, es 
conveniente no saturar el servi
cio con problemas de menor im
portancia que pueden ser resuel-

tos incluso de otra manera. «La 
inmediatez con la que procura
mos trabajar es la que puede ha
cer salvar muchas vidas», seña
laron los componentes de la UVI 
móvil para añadir que su mayor 
tristeza es ver cómo una perso
na pierde la vida a pesar de sus 
esfuerzos, como es el caso de la 
anciana de 85 años que cayó eri 
la avenida del V al. 

El equipo de la UVI móvil se
ñaló a PUERTA DE MADRID 
que precisamente para ganar en 
celeridad su mayor petición tan
to a la Policía como a particula
res, es que siempre que se les lla
me esperen su llegada: «Nosotros 
vamos a toda velocidad y nos la 
vamos jugando. Aquí en Alcalá, 
estando disponibles en el hospi
tal, lo más que podemos tardar 
es diez minutos en llegar a cual
quier sitio pero, claro, lo impor
tante es que nos esperen en el lu
gar para no perder tiempo bus
cando el punto concreto y mucho 
menos, en el caso de la Policía, 
que no se lo traigan al hospital 
en el coche patrulla». 

En el caso de la anciana, la ac
tuación fue muy laboriosa: «La 
señora estaba muy grave. Hemos 
tenido que ayudarla en la respi
ración y meterla líquido porque 
lo que suponíamos era que tenía 
lesiones internas y que estaba 
perdiendo sangre. Por eso era 
importante meterle líquido des
de el principio, ayudarle a res
pirar bien e inmovilizarle las 
fracturas que presentaba». A tal 
efecto, el equipo advierte la ne
cesidad de que cualquier perso
na accidentada no sea tocada por 
manos inexpertas en medicina: 
«Una lesión intermedia en la co
lumna vertebral es posible que se 
convierta en definitiva si se mue
ve a la persona». 

Una vez realizada la atención 
en primera instancia y en el lu
gar de los hechos a la anciana, la 
UVI móvil la trasladó al hospi
tal muy lentamente y con un co
che patrulla de la Policía Muni
cipal: «El problema es que las ca
rreteras no están muy bien asfal
tadas y el vehículo vibra mucho 
porque tampoco la amortigua
ción es muy buena. Por eso en 
este tipo de casos con traumatis
mos preferimos ir despacio». 

Pero al final todos los desve
los del equipo de urgencias fue
ron en vano puesto que poco des
pués de ingresar en el hospital 
'Príncipe de Asturias' Ana Que
vedo Polo falleció como conse
cuencia de las gravísimas lesio
nes que presentaba. Eso sí, du
rante toda su actuación quedó 
constancia de la labor desarrolla
da por este equipo. 
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se sospecha que el autor ha sida un niña 

Entró a robar a una papelería por el buzón de los periódicos 
Un delincuente, probablemente UD niño, perpetró UD robo en la papelería Redondo-3 de la calle San Jalián. 

Entrando por el buzón de los periódicos, se llevó unas 30.000 pesetas en metálico, tres cámaras fotográficas 
y algo de género. Ocurrió el 13 de julio, antes de que la papelería abriese a las cinco y media de la tarde. 

El ladrón entró por una 
ventanita de pequeñas dimen
siones que comunica el exte
rior con un buzón de recogi
da de periódicos. Debido al 
poco espacio de esta ventana 
y del buzón, se piensa que el 
delito pudo ser cometido por 
un niño. Además, ese mismo 
día sobre las nueve y media de 
la noche, una persona vio a un 
niño intentando meterse en 
el mismo buzón. 

Una empleada fue la que 
descubrió el robo al abrir la 
papelería, a las cinco y media 
de la tarde. Se encontró con 
que el cierre de abajo no es
taba echado como es lo habi
tual; en medio del estableci
miento dejaron descolocado 
un expositor de papel de re
galo. Una vez que encendió 
las luces, se encontró con que 
la caja registradora estaba 

arrancada y tirada en el sue
lo. En seguida avisó a los pro
pietarios y a la policía. Las 
pérdidas del robo ascienden a 
unas 34.000 pesetas en metá
lico que había en la caja, unas 
6.000 de tres cámaras fotográ
ficas y algunos mecheros de 
veinte duros. El hecho fue de
nunciado en comisaría y la 
policía acudió a tomar hue
llas, pero no dio resultado 
porque sólo hallaron una que 
estaba borrada. 

Es la primera vez que les 
entran a robar en el estable
cimiento, pero dos veces les 
han intentado romper una lu
na blindada del escaparate. 
Nunca lo consiguieron porque 
el cristal es demasiado resis
tente, por lo que. tenían que 
golpear con tanta fuerza que 
alertaban a los vecinos y éstos 
avisaban a la policía. 

Habían Forzado la puerta 
de una oficina en Meco: 
detenidos con un palo 
y una barra de hierro 

El día 17 de julio, de ma
drugada, sobre las 2' 10 horas, 
la Guardia Civil detuvo en 
Meco ajosé MG, de 27 años 
de edad, y a Diego MG, de 21 
años, con domicilio ambos en 
la localidad de Meco, por ro
bo con fuerza en las cosas en 
grado de frustración en las 
oficinas del Plan 1 de Madrid 
de dicha localidad. 

Tras recibirse una llamada 
telefónica por parte de la em
presa de seguridad Contesa de 
que había saltado la alarma en 
las oficinas de Caja de dicho 
plan, se presentó en el lugar 
una pareja de servicio de la 
Guardia Civil y observó cómo 

dos individuos portaban un 
palo y una barra de hierro y 
habían forzado una puerta de 
entrada, por lo que ambos 
fueron detenidos. 

Detenido con dos 
escopetas recortadas 

La Guardia Civil de la lo
calidad de Cifuentes detuvo el 
sábado 16 de julio a José Ar
turo Torres Torres, de 35 
años de edad, por tenencia ilí
cita de armas. La detención se 
llevó a cabo a las 16'45 horas 
en el término de Carredon
do cuando conducía una mo- -
tocicleta de su propiedad por
tando en su cintura una es
copeta con su cañón recorta
do calibre 12 mm adaptada a 
forma de pistola y con un car
tucho en la recámara. Igual
mente, en una bolsa que 
transportaba en la parte tra
sera de la moto se halló otra 
escopeta con cañones y cula
ta recortada, un cuchillo de 
monte de fabricación casera 
de 25 centímetros de hoja y 
3'5 de ancho, diversa muni
ción, un pasamontañas negro 
y unos prismáticos. 

INDUSTRIAS e1ejmá Premio «Laurel de Oro» 
POR SU POSITIVA 

TRAYECTORIA 
EMPRESARIAL 

ENSU 
XXV ANIVERSARIO 

•PUERTAS 
• MOLDURAS • TABLEROS 

Exposición y venta: Av. de Avila s/n - Teléfonos: 889 07 64 - 882 75 60 -ALCALA DE HENARES (Madrid) . 
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Atención a aquella$ personas que atraviesan el paso subterráneo 
de la calle Torrelaguna y la pasarela del parque del Angel 

un grupo _de gitanos ha cometido diversos atracos 
en los alrededores de la vía férrea 

«¿Por dónde vamos a poder pasar?», se preguntaba UDa mujer que se ve obligada a atravesar diariamente 
varias veces el paso subterráneo de la calle Torrelaguna o la pasarela sobre la vía férrea que une las calles 
Fray Juan Gil en el parque del Angel y Muelle. Un grupo de de gitanos ha venido cometiendo en los últimos 
días varios atracos en la zona, especialmente en el paso subterráneo y en la pasarela donde han acorralado 
a sus víctimas y amenazándolas en muchos casos con arma blanca les han despojado de todo cuanto podían 
llevar. Una vecina de la calle Torrelaguna relató a PUERTA DE MADRID que varios de estos atracos, que 
al menos ella supiera, han sido denunciados: «Sin. embargo, por aquí no se ha visto UDa mayor presencia 
policial que dé la sensación de que se está intentando evitar que nos roben o atraqueD». 

PUERTA DE MADRID ha 
tenido constancia de al menos 
dos atracos y de otros dos inci
dentes que se han quedado en 
intentonas pero que en las víc
timas ocasionaron un conside
rable susto. En todos estos su
cesos, ocurridos en el paso sub
terráneo de la calle Torrelagu
na y en la pasarela del parque 
del Angel, intervinieron varias 
personas de raza gitana, algu
nas de ellas haciendo labores de 
vigilancia y para cortar una po
sible huida de la víctima. 

Pero junto a esto, dos perso
nas de raza gitana cometieron 
también un robo con intimida
ción a un joven en el parque 
O'Donnell, lo que hace pensar 
que la zona de influencia de es
ta banda de delincuentes se es
tá extendiendo a lo largo de las 
vías férreas. En todos los casos, 
y a través de la identificación 
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que pudieran hacer las vícti
mas, se podría localizar a los 
autores de los atracos en los 
asentamientos gitanos que hay 
en Alcalá, especialmente por los 
alrededores de la vía férrea. 

Del primer atraco que ha te
nido conocimiento PUERTA 
DE MADRID -se cree que ha 
podido haber más, pues de ellos 
se ha tenido conocimiento a tra
vés de testimonios de vecinos
se sabe que ocurrió sobre las 17 
horas del miércoles día 13 de 
julio. Una joven atravesaba el 
paso subterráneo de la calle To
rrelaguna cuando la abordaron 
tres mujeres y un hombre de ra
za gitana. Otros dos hombres 
realizaban labores de vigilan
cia en la parte exterior del sub
terráneo y evitaban una posi
ble huida de la víctima. En es
te atraco, según han relatado 
algunos vecinos, los atracado-

res despojaron de todo lo que 
de valor llevaba la joven 
atracada. 

El segundo atraco del que se 
.lia informado a PUERTA DE 
MADRID a través de los testi
monios vecinales, ocurrió sobre 
las 15 horas del sábado 15 de 
julio. Hay que destacar que en 
ambos casos, como también los 
que se van a relatar posterior
mente, las víctimas fueron 
abordadas aprovechando que 
en esos momentos nadie atra
vesaba ni el paso subterráneo 
ni la pasarela. El sábado 15 de 
julio la atracada fue una mujer 
adulta que llevaba de la mano 
a un niño pequeño y un coche
cito de bebé. En esta ocasión la 
víctima fue asaltada por dos 
hombres y una mujer de raza 
gitana, que además presenta
ban un aspecto muy desaliña
do. También fue despojada de 

todo cuanto de valor llevaba, 
aunque parece ser que la vícti
ma rogó que no le fuera sustraí
do el bolso, por lo que los atra
cadores sacaron todas las per
tenencias de valor y dinero en 
efectivo y le devolvieron el 
bolso. 

Pasarela del parque 
del Angel 

Sobre las 14'15 horas del jue
ves 21 de julio dos mujeres jó
venes tuvieron la desgracia de 
toparse con tres individuos de 
raza gitana en la pasarela del 
parque del Angel cuando su
bían desde la calle Muelle. En 
primer lugar pasó una de estas 
mujeres y se encontró al subir 
con los dos hombres y la mujer, 
de aspecto muy desaliñado to
dos ellos; estaban esperando la 
llegada de cualquier persona 
para que en el momento en que 
tuviera que pasar por donde 
ellos se encontraban uno de 
ellos pedirle dinero: «Yo me lle
vé un buen susto porque me 
sentí rodeada. Eché mano al 
bolsillo donde llevaba dinero 
suelto y se lo di. Me pidió más 
y me dijo que mirara en el bol
so, pero yo le dije que no lle
vaba más y pude marcharme. 
Por detrás vi que llegaba otra 
chica a la que pude darme 
cuenta de que le hacían lo mis
mo. La esperé a que llegara a 
la otra parte y .me dijeron que 
llegaron incluso a registrarle el 
bolso, pero tampoco llevaba di
nero». En estos casos también 
se dio aviso a la policía. 

Atraco en el parque 
O'Donnell 

Sobre las 18'20 horas del 
mismo jueves 21 de julio un 
hombre y una mujer de raza gi
tana cometieron un robo con 
intimidación en el parque 
O'Donnell, siendo en esta oca
sión la víctima un joven al que 
amenazándole con una navaja 
consiguieron arrebatarle 4.000 
pesetas. 

En todos estos casos, se reco
mienda a los vecinos que nada 
más detectar la presencia de in
dividuos de tales característis
cas, visiblemente desaliñados y 
en actitud de espera o parados 
ante el paso subterráneo de la 
calle Torrelaguna, o la pasare- . 
la de la calle Muelle, o cual-· 
quier otro lugar de paso obli
gatorio, eviten el acercarse a 
ellos para no verse rodeados, 
así como que adviertan a la Po
licía de la presencia de estos 
individuos. 
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Preocupación en el vecindario de los bloques t, s y s de la 
calle de Río Alagón, en Nueva Alcalá 

El extraña casa de unas canicas que entran par las 
ventanas a cualquier hora sin saber de dónde llegan 
vecinos amenazados por un «francotirador» de bolas de cristal 
sospechan de una persona del propio portal 

Los vecinos de Río Alagón 1 están viviendo un curioso suceso desde el pasado día 30 de junio. Una 
persona, posiblemente apostada en la azotea, dispara gruesas canicas a la calle y al interior de las ca
sas. Ya se han producido algunos desperfectos como cristales de coches o enseres de las casas rotos 
porque las canicas caen con tanta fuerza que a veces llegan a estallar. Han llegado incluso a alcanzar 
a algunas personas. La policía no ha podido aún detener a ningún sospechoso, aunque parece ser que 
los vecinos del portal, al menos algunos, sospechan quién puede ser este extraño fffrancotirador». 

Todo comenzó el 30 de ju
nio. Una lluvia de gruesas ca
nicas que cayó al vacío desde 
lo alto del bloque 1 de la calle 
Río Alagón, en el barrio de 
Nueva Alcalá, rompió las lu
nas de varios coches estacio
nados frente al portal. Desde 
entonces los vecinos de este 
inmueble no han __p_odido vivir 
tranquilos. Cada <lía abun
dantes canicas caen a la calle 
o se cuelan en los interiores de 
las casas por las ventanas, lan
zadas con fuerza, al parecer 
desde la azotea. 

Algunos vecinos declararon 
a este semanario sospechar 
quién es la persona que las 
dispara, pero no pudieron fa
cilitar más información, ex
cepto que era una persona del 
propio portal. , 

Los bloques 1, 3 y 5 de es
ta calle se comunican por las 
azoteas y, al parecer, la per
sona que dispara las canicas se 
mueve libremente por ellas 
sin que la policía haya podi
do localizarla en las veces que 
ha acudido requerida p_<>r los 
vecinos para que acudiera. 
Lo más curioso del caso es que 
esta persona parece estar en 
constante vigilancia las vein
ticuatro horas del día y , cuan
do alguno de los vecinos abre 
una de sus ventanas, lanza rá
pidamente las canicas al inte-

Canicas recogidas entre las que entran por las ventanas. 

rior de las casas, por muy pe
queña que sea la rendija que 
se haya abierto. Generalmen
te las canicas son de unos cen
tímetros de diámetro, pero, si 
la abertura es muy pequeña, 
dispara las de menor tamaño. 
Todo esto les hace sospechar 
que actúa con ayuda de una 
mira telescópica porque lo 
cierto es que las canicas se 
cuelan limpiamente en el in
terior de los pisos, sin llegar 
a tocar las ventanas. Debido 
a la energía con la que caen, 
a veces llegan a romperse y ya 
hay vecinos que han sufrido 

abolladuras en sus muebles o 
desconchones en la bañera, 
entre otras cosas. 

Parece ser que algunos ve
cinos sospechaban de un niño 
que vive en el piso décimo. Su 
madre, Dolores González, ex
plica que su hijo es inocente: 
«Han acusado a mi hijo por
que un día se asomó a la te
rraza y abrió los brazos. Una 
señora y sus hijas, que esta
ban abajo, creyeron que era él 
quien tiraba las canicas. Es
tamos hartos de decir que mi 
hijo no es pero, si por ejem
plo le mando a comprar el pe-

riódico, los vecinos del bloque 
le cachean porque creen que 
ha ido a comprar canicas». 

La familia de Dolores es 
una de las más afectadas en to
do este lío; explicaban cómo 
tienen que vivir con las ven
tanas completamente cerradas 
a todas horas si no quieren 
que les lancen canicas: «El do
mingo pasado llegamos a las 
dos de la madrugada porque 
habíamos salido fuera; abrí 
una de las ventanas de la co
cina y, nada más hacerlo, ti
ró las canicas y me rompió wi 
muñeco de adorno. No pode
mos ni asomarnos a la terra
za a fumar un cigarro porque, 
si los vecinos sienten caer las 
canicas, miran para arriba, 
nos ven y creen que somos no
sotros». A esta familia les han 
llegado a lanzar canicas por el 
hueco de las escaleras, alcan
zádoles en el cuello. Incluso 
han llegado a montar vigilan
cia por las noches con prismá
ticos y con cámaras de vídeo, 
pero no han conseguido ver al 
culpable el tiempo suficiente, 
aunque especulan que pueda 
tratarse de un hombre more
no de unos treinta y cinco 
años y con bigote. 

Dolores señala que desde el 
día 30 de junio han tenido -
que llamar a la policía todos 
los días: «Unas veces vienen 
y otras no. Nos dicen que, si 
le vemos, ellos van a por él, 
pero no se ve nada». Las pro
pias patrullas policiales fue
ron víctimas de una lluvia de 
canicas que les disparó esta 
persona el pasado 18 de julio, 
cuando acudieron requeridos 
por los vecinos. «Esto no tie
ne solución hasta que no lo 
hagan de otra manera. Lapo
licía, en vez de venir de uni
forme, tendrían que venir de 
paisano para investigarlo y 
coger a esa persona. Y será así 
hasta que no ocurra una des
gracia gorda y le abra la ca
beza a alguien», dice Dolores 
González. 

AVISO TESTIGOS 
El pasado día 19 de julio sobre las 11 ' 30 h. aproximada

mente en C/ Libreros, tuvo lugar una detención por parte de 
la Policía Municipal a una ciudadana cuando ésta circulaba 
con su vehículo. 

.La sociedad cooperativa de Viviendas 
NUEVO CAMARMA 

Se interesa que cualquier persona que hubiera sido testigo 
presencial de los hechos ocurridos durante el tiempo que duró 
el incidente policial y pueda ofrecer su versión, e incluso, ante 
la autoridad judicial, se ponga, por favor en contacto a través , 
del siguiente teléfono: 889 34 80. GRACIAS. 
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pone a subasta pública la adjudicación 
de 1a cafetería del club social. 

Interesados, dirigirse durante el mes de julio, a las oficinas de 
la Cooperativa en horario de lunes a sábados de 3 a 6 de la tar
de , o bien al teléfono 885 70 06 en el mismo horario. 

PUERTA de Madrid 



«Este es un lugar muy castigado», señala la víctima del robo 

«O pones rejas o compartes tu casa con toda la 
delincuencia del pueblo» 
Das millones, imparte de un raba de dinero y joyas en la Ciudad 21 

Cerca de 2.000.000 pesetas es el importe de las pérdidas que se estiman de un robo cometido en el 
chalet nºIS de la calle Logroño. Los ladrones actuaron mientras los habitantes del piso estaban ausen
tes en la noche del pasado sábado 16 de julio. Un tipo de robo que se repite con harta frecuencia. 

U na vez más un chalet de 
la Ciudad 21 ha sido objeto de 
robo. Los habitantes de la ca
sa pasaron fuera unas horas y 
regresaron a su domicilio de 
la calle Logroño sobre las tres 
menos cuarto de la madruga
da del domingo. Se encontra
ron entonces con que no po
dían entrar al chalet porque el 
cerrojo de la puerta principal 
estaba echado. Alarmados, 

~ dieron la vuelta por el jardín 
y se encontraron con que la 
puerta de servicio de la coci
na estaba forzada. Al entrar 
descubrieron que toda la ca
sa estaba revuelta con cajones 
y armarios abiertos, papeles 
tirados por los suelos junto 
con muchos otros enseres. Los 
delincuentes habían entrado 
en busca de dinero y joyas 
principalmente porque obje
tos como los aparatos de vídeo 
y televisión no habían sido to
cados. Las pérdidas del robo 
ascienden a una cifra que ron
da los dos millones de pesetas 
entre dinero en efectivo -pe
setas y dólares-, algunas jo
yas, una cámara fotográfica 
de buena calidad y dos graba
doras. Excepto la cerradura 
que forzaron y un :cristal que 
rompieron no hubo mayores 
destrozos. 

Las víctimas avisaron ense
guida a la policía, que acudió 
para hacer una inspección 
ocular. El suceso se denunció 
en comisaría y la policía se en- . 
cargó de la toma de huellas. 

único que viene son toxicóma
nos, prostitutas etc. A partir 
de las diez de la noche esto da 
vergüenza. Siempre ha estado 
prohibida además la entrada 
de automóviles, pero pasan 
coches, motos etc. Lo malo no 
es que pase gente, sino estos 
que vienen a robar, a vigilar 
y aprovechan cuando ven que 
te vas». 

Ningún vecino oyó nada ni 
se percató del robo mientras 
se estaba cometiendo o des
pués. «Es muy normal que por 
esta zona ocurran estas cosas 
-explicaba esta víctima del 
robo-. Hace poco a un veci
no de esta calle también le ro
baron y también ocurrió en 
un chalet de la calle Valencia 
hace unos días. Lo que ocurre 
es que es una zona que no tie
ne el mismo 'riesgo que en un 
piso:. En el piso los vecinos 
pueden oír los ruidos y es más 
fácil ser detectado. Pero aquí 
no; es una zona más amplia y 
les permite un margen de ma
niobra mayor. Es un lugar 
muy castigado. No se ven pa
trullas policiales; en ese sen
tido Alcalá está fatal porque, 
sabiendo que esa chopera es 

un centro conflictivo, lo lógi
co es que la policía pasara a 
darse un paseo como mínimo; 
y que de vez en cuando pidie
sen algún carnet a alguien 
tampoco vendría mal». 

Los habitantes del chalet 
van a reforzar las medidas de 
seguridad para evitar que les 
ocurra de nuevo algo pareci
do: «No hay más remedio. Lo 
bonito es vivir sin rejas en las 
ventanas, pero hay que po
nerlas porque de lo contrario 
compartes la casa con toda la 
delincuencia del pueblo». 

compraba recetas 
Falsificadas a 1.saa 
pesetas para adquirir 
psicotrópicos 
en las Farmacias 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil ha sido detenido David 
IH, de 29 años de edad, como 
autor de un delito de falsifi
cación de recetas médicas y 
utilización de nombre falso. 
Del hecho se tuvo conocimien
to en el puesto de la localidad 
de Algete porque la propieta-

SON RIA 
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unos dientes mal colocados, amarillentos, · 
etc. es probable que además de ser un peligro 
para su salud, arruinen definitivamente su / 
imagen, y usted viva obsesionado por 
ello. La moderna odontología aporta 
soluciones a todos los problemas, 
por complejos que sean. 
confíenos el suyo particular-

1 
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ria de una farmacia ubicada 
en la mencionada localidad 
avisó telefónicamente a la 
Guardia Civil comunicando 
que un individuo con una re
ceta médica había adquirido 
medicamentos psicotrópicos y 
que la receta, en la cual se ha
bía anotado el DNI en la par
te de atrás, había sospechas de 
que pudiese estar falsificada. 

Hechas las oportunas 
averiguaciones, se comprobó 
que en varias farmacias había 
ocurrido lo mismo. El autor 
fue detenido en la localidad de 
El Molar, donde reside. Este 
manifestó que adquirió las re
cetas por un precio de 1.500 
pesetas cada una en una pla
za de Madrid. El motivo de 
aduirir las recetas fue com
prar fármacos psicotrópicos, a 
los que es adicto. 

Hallado el cadáver de un 
hombre en el interior 
de un pozo 

Hacia las 19' 15 horas del 
día 6 de julio fue encontrado 
en el nterior de un peo próxi
mo a la localidad de Moreni
lla el cadáver de Máximo 
MV, de 49 años de edad, ve
cino de esta población, al que 
se había dado como desapare
cido denunciándolo como tal 
en la tarde del día anterior. 
Según el parte médico, la 
muerte le pudo sobrevenir por 
asfixia como consecuencia de 
la inmersión, sin que a sim
ple vista en el cadáver se apre
c~ara signo alguno de violen
cia. 

El chalet es el último de es
ta calle, que es cortada, y se 
encuentra al lado de la chope
ra que hay detrás de la ermi
ta del Val, por donde se sos
pecha que entraron los delin
cuentes. Jesús Fernández Ma
jolero, propietario y habitan
te del chalet, explicaba que 
«esta antigua chopera, que 
hoy es un desierto que mues
tra la desidia del ayuntamien
to y de todo el mundo, tiene 
cuatro árboles enfermos y to
dos los demás secos. Antes 
hasta se puede decir que era 
un lugar sagrado detrás de la 
ermita del V al, pero ahora lo 

' iSOIRIA 511 MIEDO! 
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CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
C/ Bella Vista, 1 - 2° Iz . - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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«El centro Asesor de la Mujer tendría que dar más información 
y divulgar más los pasos a dar en caso de violación» 

Colectivos de mujeres alcalaínas piden 
a la comisaría <<mayor sensibilidad>> 
ante el aumento de delitos de violación 
Las mujeres de 10, de comisiones Obreras y la Asociación de Mujeres de 
Vía complutense, preocupadas por el aumento de violaciones en Alcalá: 
«Dicen que ha disminuido la inseguridad ciudadana; así es que la viola· 
ción, agresión y acoso sexual no deben de considerarlos inseguridad» 
«ES lamentable y vejatorio que las mujeres tengamos que ir con miedo» 

Los casos de violaciones, agresiones y acosos sexuales que han disparado este año la cifra de este 
tipo de delitos en Alcalá han traído la alarma de diversas asociaciones de mujeres alcalaínas desde 
las que se pide UDa mayor sensibilidad de la sociedad y UDa serie de medidas para incidir en la preven
ción de este tipo de delitos contra la libertad sexual. Las mujeres piden también mayor información 
por parte del Centro .Asesor de la Mujer, mayor eficacia y sensibilidad por parte de la comisaria de 
policía dotándola de personal femenino permanente para la atención a las mujeres violadas y mayor 
rigor en el establecimiento y cumplimiento de las penas de cárcel por este tipo de delitos. Mujeres de 
Izquierda Unida, de la secretaria general de la Mujer de Comisiones Obreras y de la Asociación de 
Mujeres Vía Complutense visitaron la redacción de PUERTA DE MADRID y se mostraron dispuestas 
e iniciar acciones encaminadas a la realización de jornadas informativas y reivindicativas sobre las 
violaciones y el trato a la mujer violada o acosada. 

Para las mujeres alcalaínas 
representadas por IU, Comi
siones Obreras y la Asociación 
de Mujeres Vía Complutense, 
ante el problema de la viola
ción y de los delitos contra la 
libertad sexual de la mujer 
existe una considerable falta 
de sensibilidad: «En primer 
lugar llama la atención de for
ma especial el hecho de que 
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los responsables de la seguri
dad ciudadana no deben de 
considerar este tipo de delitos 
como problemas de inseguri
dad. No entendemos que la 
conclusión de la última junta 
de seguridad celebrada en el 
ayuntamiento sea que ha dis
minuido la inseguridad ciuda
dana, cuando la realidad es 
que se ha producido un 

aumento espectacular de vio
laciones, de agresiones y aco
sos sexuales, de exhibicionis
mos. Eso es lo que nos deja 
perplejas, que no lo están con
siderando un delito para la in
seguridad, que están pasando 
olímpicamente de ello», seña
ló el grupo de mujeres para 
añadir que <<puede que nos es
tén considerando como un 

sector minoritario de la pobla
ción al que no le afecte como 
tal la inseguridad ciudadana 
en tanto en cuanto esté rela
cionada con delitos contra la 
libertad sexual». 

La representante de la Aso
ciación de Mujeres Vía Com
plutense, Adoración Corral, 
también militante de Izquier
da Unida, señaló al respecto: 
«Nosotras tenemos constancia 
de que este año ha habido tres 
violaciones en el distrito VI y 
sin embargo dicen que es el 
distrito menos conflictivo». Y 
es que una cosa es lo que se de
nuncia y otra muy distinta es 
el número de delitos que se co
meten y que no se denuncian 
por miedo, vergüenza, etc, y 
ahí es donde incidió esta re
presentación de mujeres: «La 
información para las mujeres 
es primordial para que sepan 
cómo comportarse, qué hacer 
cuando van a la comisaría de 
policía a denunciar una vio
lación. Lo primero que tienen 
que saber es que allí tiene que 
haber una mujer constante
mente para atenderla, para 
informarla y tomarle declara
ción. Parece ser que en la co
misaría de Alcalá hay una 
mujer para tomar declaración 
y lo que pedimos nosotros pú
blicamente es que la presen
cia sea permanente porque 
parece ser que, si no está, la 
reclaman y tiene que venir 
desde Madrid. Esa espera es 
un mal trago para la mujer 
víctima de una violación o de 
una agresión. Nosotras reivin
dicamos que en comisaría 
siempre haya alguna mujer 
que esté facultada para aten
der este tipo de delitos porque 
de todos es conocido que la 
víctima prefiere declarar y pe
dir asesoramiento ante una 
mujer». 

Así pues, una de las prime
ras demandas de este colecti
vo de mujeres es precisamen
te una mayor sensibilidad, 
una mayor eficacia en el tra
tamiento a la mujer violada 
desde la comisaría de policía: 
«Muchas veces cuando la mu
jer entra en la comisaría lo 
que parece es que ella es la 
acusada. Ha habido policías 
que lo primero que han pre
guntado a la víctima es cómo 
iba vestida, o qué hacía en ese 
momento, o por qué pasaba a 
esa hora y por ese sitio. ¿Qué 
ocurre, que no vamos a poder 
tener libertad para ir por al
gunos sitios? ¿O no vamos a 
poder vestirnos como quera
mos?», señaló Marisa Saiz, de 
Izquierda Unida. 

PUERTA de Madrid 
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Otra de la.s sugerencias que las 
mujeres siempre han plantea
do ha sido la de que exista una 
preocupación policial cons
tante por la investigación y la 
resolución de este tipo de de
litos para conseguir una ma
yor eficacia en las detencio
nes. 

Mayor información de lo 
que sucede para tener 
mayor protección 

Las mujeres reclaman· una 
mayor información en todo lo 
relacionado con los delitos de 
violación y contra la libertad 
sexual en general, es decir, in
formación de la comisión de 
este tipo de delitos como bús
queda de una mínima preven
ción individual, información 
de la forma de actuar en caso 
de violación, de qué hace.r en 
.comisaría, y de cómo compor
tarse después: «La realidad 
que to<Jos sabemos es que hay 
muchos casos que no se de
nuncian y que te has entera
dos por conocidos y por veci
nos_. Es necesario que se infor
me a la mujer de que no tiene 
que tener miedo a denunciar 
y evitar que muchas veces, 
cuando la mujer entra en co
misaría, lo que parece es que 
ella es la acusada en lugar de 
la víctima», explicaron las 
mujeres de Comisiones Obre
ras , IU y de la Asociación de 
Mujeres Vía Complutense. 

La representante de Comi
siones Obreras manifestó al 
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respecto: «La verdad es que a 
las mujeres nos da miedosa
lir solas a la calle porque 
sabemos que es peligroso». 

A tal efecto, desde este co
lectivo de mujeres se critica al 
Centro Asesor de la Mujer, 
organismo dependiente del 
ayuntamiento: «Tenemos que 
incidir en la información, en 
la celebración de campañas. 
Es cierto que ya se han cele
brado en otras ocasiones, pe
ro ocurre lo de siempre, que 
se realizan puntualmente, lue
go se dejan de celebrar y al fi
nal no han servido de nada», 
señaló Esther Almazán como 
representante de IU, a lo que 
añadió Marisa Saiz: «Organi
zar una reunión como hizo el 
Centro Asesor de la Mujer 
asistiendo sólo un pequeño 
grupo de mujeres a raíz de las 
violaciones que hubo en el 
parque O'Donnell no tiene 
sentido si eso no tiene conti
nuidad y se divulga e informa 
para que asista el mayor nú
mero de mujeres posible. Es 
necesario flexibilizar los hora
rios para que puedan asistir 
mujeres trabajadoras, estu
diantes, amas de casa ... » 

Concienciación 
no sólo de las mujeres, 
sino de toda la sociedad 

Otra cuestión en la que in
cide este colectivo de mujeres 
es en la concienciación, no só
lo de ellas mismas para de
nunciar cualquier delito de 

violación o agresión sexual, 
sino la concienciación de la 
sociedad de los derechos de la 
mujer: «Nosotra.s tenemos que 
hacer que se cumplan nuestros 
derechos, pero el resto de la 
sociedad tiene que concien
ciarse de que las mujeres los 
tenemos. Esta es una labor 
también de los colegios, des
de niños». 

Este colectivo de mujeres 
celebró el lunes día 18 de ju
lio una reunión en la que de
cidieron hacer un llamamien
to a todas las mujeres alcalaí
nas «para luchar contra los ac
tos de violación, entendiendo 
por esto también el acoso se
xual en el trabajo, en el cír
culo familiar y en el círculo de 
amistades. Son precisamente 
estos delitos últimos los más 
numerosos y los menos de
nunciados». 

Otra de las cuestiones plan
teadas por las mujeres es la 
petición de mayor sensibili
dad por parte de los jueces: 
«Pedimos la diferenciación 
dentro de los actos de violen
cia contra la libertad sexual de 
la mujer; es decir, existe el 
violador patológico, reinci
dente. Para nosotras éste no 
sólo debe cumplir toda la con
dena, sino que debe recibir 
tratamiento psiquiátrico. Pe
ro creemos que hay que dis
tinguirlos de los violadores no 
patológicios, ocasionales, 
aquellos que abusan de su 
autoridad. Para ellos pedimos 
que cumplan toda su conde
na>>, señaló Esther Almazán. 
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El matrimonio ya ha puesto tres denuncias en el juzgado 

un casero hace la vida imposible a sus inquilinos 
porque no le pueden pagar el alquiler 
«Por mi marido, ya nos habríamos ido, pero soy la que se quiere quedar 
porque soy madre de familia; ¿cómo me voy yo a la calle con mis hijas?» 

Una familia con domicilio en el 4 de Beatriz Galindo tiene continuos problemas con su casero porque 
no le pagan. Desde diciembre, cuando el padre quedó en el paro, no han podido pagar el alquiler y 
a.firman que no pueden irse a la calle por sus dos hijas pequeñas. El propietario -según aseguran los 
inquilinos- los ha agredido física y verbalmente y el matrimonio ya le ha denunciado en tres ocasio
nes. A pesar de todo no les quiere desahuciar ni darles oportuni~d para que le paguen poco a poco. 

Pilar Gallardo vive con su 
marido y sus dos hijas, de 11 
y 5 años, en el n°4 de la calle 
Beatriz Galindo. El matrimo
nio alquiló el piso en agosto del 
año pasado. Hasta diciembre 
no tuvieron ningún problema, 
pero en ese mes su esposo que
dó en el paro y no pudieron se
guir pagando las 70.000 pese
tas de alquiler al propietario 
porque el único dinero que se
guía entrando en la casa eran 
las 45. 000 pesetas del sueldo de 
Pilar. Desde entonces -nos 
cuentan- el dueño del piso les 
comenzó a causar continuos 
problemas, como golpear en la 
puerta o -sospechan- forzar 
la cerradura. Una vez, hace 
aproximadamente dos meses, 
incluso llegó a agredir física
mente al esposo de Pilar. El jui
cio salió hace quince días y el 
agresor no se presentó: «Según 
mi marido, le han metido seis 
días de arresto menor nada 
más. Cada vez que el hombre 
se pone a gusto viene, da pata
das en la puerta y yo no quiero 
que salga mi marido porque es 
peor. Salgo yo, llamo al 091 y, 
cuando ve que les aviso, esca
pa», explica Pilar. 

El 12 de julio la familia se fue 
de viaje a León. Pilar y sus dos 
hijas se quedaron allí, pero su 
marido regresó a Madrid una 
semana más tarde por cuestio
nes de salud. El pasado martes, 
cuando volvía a su casa, sobre 

Pilar Gallardo, la inquilina que no puede pagar el alquiler. 

las dos y media de la tarde, se 
encontró con la puerta del piso 
abierta y la cerradura forzada 
pero dentro del piso no les ha
bían tocado ni robado nada. 
El inquilino avisó a la policía 
y acudió a la comisaría para po
ner una denuncia, sospechan
do de su casero. 

Un día antes se personaron 
en el portal unas personas que 
dijeron que el dueño les había 
alquilado el piso a ellos. En la 

casa no había nadie y los nue
vos inquilinos llamaron a una 
vecina del rellano para pedir
les que les dejase entrar al piso 
por su terraza, pero ella se ne
gó. «El nuevo inquilino dijo 
que venía con una orden judi
cial para dar una patada a la 
puerta», explicaba Pilar Gallar
do. 

El matrimonio ha puesto ya 
tres denuncias contra su case
ro: «Yo tengo miedo por las 

El propietario no 
quiere desahuciarlos, 

pero los obliga 
a marcharse 

crías. Cuando le agredió esta
ba la niña llorando. Cuando le 
avisamos de que mi marido se 
había quedado en el paro no 
nos dio oportunidad de pagar
le poco a poco. Dijo que por las 
buenas o por las malas. Tiene 
muy mala idea; viene, prime
ro da y luego pregunta. Y o he 
hablado con él y se lo he expli
cado. No le puedo pagar y a la 
calle no me voy a ir porque soy 
madre de familia; me preocu
pan mis hijas. Por .mi marido, 
ya nos hubiéramos ido, pero 
soy yo la que quiere quedarse; 
¿cómo me voy yo a la calle con 
mis hijas? Tengo que ir a Cá
ritas todos los lunes a por una 
bolsa de comida>>, cuenta Pilar 
que añade que lo que necesitan 
es una orden de desahucio. Con 
ella se presentarían en el IVI
MA, que podría darles una 
vivienda. «Dice que si es eso lo 
que estoy buscando no me lo va 
a dar. Me quiere echar a la 
fuerza, pero ni me quiere de
nunciar ni me quiere hacer un 
favor. Quiere todo y nada a la 
vez. Con mi sueldo de 45.ooo
pesetas no puedo pagar 70.000 
de alquiler». 

Según cuenta la inquilina, el 
dueño del piso les ha amenaza
do en alguna ocasión con con
tratar a una persona para que 
les haga daño. «Dice que tiene 
un amigo al que le da lo mis
mo estar en la cárcel que estar 
fuera y que, cuando quiera, le 
paga para que venga y 'nos dé. 
Cómo estamos lo sabe la asis
tente social, lo sabe el concejal 
y lo sabe todo el mundo. Los 
vecinos nos apoyan, pero no 
podemos hacer nada». 
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unos dos mil contribuyentes pagan más por la depuración 
del agua que por el agua misma que consumen debido a lo 
que les grava la cuota fija 

Izquierda Unida considera que las 388 pesetas 
de cuota fija están mal aplicadas 
Enviará a su grupo parlamentario en la CAM una alternativa 

La cuota fija en el canon de depuración de aguas es injusta, según Izquierda Unida. El concejal Joaquín Arias ha comenzado a enviar documentación a su grupo parlamentario en la Asamblea de Madrid 
para que la estudie y defienda una alternativa que, según las palabras de Arias, «racionalice el pago de este canon para los alcalaínos, porque tal y como está cobrado entendemos que hay una mala aplicación de los criterios tomados por la propia Comunidad de Madrid». El problema es que el ayanta
miento de Alcalá no depende del Canal de Isabel 11 en el suministro de agua y eso supone un caso único y específico en relación con el resto de municipios de la comunidad de Madrid, lo que para Arias hace que el pago del canon de depuración se ajuste a criterios específicos para Alcalá. Por el momento se calcula según Izquierda Unida que unos 2.000 contribuyentes han pagado en el primer trimestre del año más por la depuración que por el propio consumo de agua». 

Desde ese punto de vista el 
concejal de IU en el ayunta
miento complutense, Joaquín 
Arias, se mostró muy crítico 
con el equipo de gobierno so
cialista: «Estoy hasta las na
rices de quien trata de justi
ficar lo injustificable y la rea
lidad es que en este primer 
trimestre del año los alcalaí
nos hemos tenido que pagar 
por la prestación de un servi
cio público el doble de lo que 
realmente cuesta. Estoy dis
puesto a retar el?- el quiosco de 
la plaza de Cervantes ante mi
les de personas a quien defien
da que hay que pagar 40 pe
setas por metro cúbico por de
purar las aguas residuales 
cuando fa realidad es que 
cuesta menos de la mitad». 

El canal de lsabe\ 11 tiene 
establecido un canon para la 
depuración de aguas residua
les que consta de una parte fi
ja de 388 ' 88 pesetas y una 
parte variable a 26'25 pesetas 
por metro cúbico de agua con
sumida. Esto hace que una vi
vienda con un consumo medio 
de 40 metros cúbicos pague 
por la depuración a razón de 
36 pesetas por metro cúbico, 
según los datos de IU: «Esto 
constrasta con el hecho de que 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe cobra al ayunta
miento de Alcal~ 14 pesetas 
por metro cúbico de agua po
table puesta en los depósitos 
que hay en la carretera de Me
co. Con estas 14 pesetas se 
mantienen 60 kilómetros de 
red, se potabiliza el agua que 
viene sin tratar del río y sepa
gan casi dos-pesetas por me
tro cúbico a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. Por 
eso yo me pregunto cómo pue
de haber tanta diferencia en 
el tratamiento de un metro 
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Joaquín Arias se mostró muy critico con el equipo de gobierno. 

cúbico de agua, bien se trata 
del agua para consumir bien 
para el agua consumida y ver
tida a la red de alcantarilla-
do». 

La cuota fija es perversa 
Joaquín Arias califica de 

perversa la cuota fija y lo jus
tifica en que su perversidad 
consiste en que premia a los 
grandes consumidores de agua 
y castiga a los consumidores 
mínimos. Arias puso como 
ejemplo una tabla calculada 
por él mismo sobre consumo 
y repercusión: 

388'88: 10 metros cúbicos 
consumidos = 38' 88 + 26'25 

de cuota variable = 65' 13 pts 
por metro cúbico de agua en 
concepto de depuración. 

388'88: 20 metros cúbicos 
= 19'44 + 26'25 = 45'69 

pesetas por metro cúbico de 
agua en concepto de depura
ción. 

388'88: 50 metros cúbicos 
= 7'77 + 26' 25 = 34'02 pe

setas por metro cúbico de 
agua en conc_epto de depura
ción. 

388 = 88 : 100 metros cúbi
cos = 3 ' 88 + 26' 25 = 30' 13 
pesetas por metro cúbico. 

388'88: 250 metros cúbicos 
= 1 ' 55 + 26 ' 25 = 27' 80 pe

setas por metro cúbico. 
388'88 : 500 metros cúbicos 

«ES reaccionario 
defender 

que pague más 
quien menos agua 

consume», 
dice Joaquín Arias 

= 0'77 + 26'25 = 27'02 pe
setas por metro cúbico. 

388'88 : 1.000 metros cúbi
cos = 0'38 + 26'25 = 26'63 
pesetas por metro cúbico. 

388'88 : 5.000 metros cúbi-
cos = 0'07 + 26'25 = 26'32 
pesetas por metro cúbico. 

Total, que para Joaquín 
Arias, a la vista de la tabla, la 
cuota fija repercute directa
mente sobre los pequeños con
sumidores de agua potable 
(viviendas y pequeños comer
cios. Eso, sin tener en cuenta 
la gratuidad de la depuración 
de las aguas subterráneas uti
lizadas por muchas empresas. 

Contadores de salida 
El concejal de Izquierda 

Unida manifestó que «es una 
vergüenza que se defienda 
que todos los ciudadanos ten
gamos que pagar la cuota fija 
y que eso no supone ningún 
esfuerzo, y no se diga ni pío 
sobre el cobro de la depura:
ción de aguas residuales pro
venientes de pozos, es decir, 
no de la red de abastecimien
to. En éste hay que tener en 
cuenta que, debido a los pro
blemas de abastecimiento que 
hay, son muchas las empresas 
en la CAM que utilizan estas 
aguas subterráneas». 

Los datos aportados por IU 
son claros: un tercio de las 
aguas que se depuran en las 
depuradoras de Alcalá son 
aguas subterráneas de pozos 
particulares, ya que no hay 
contadores de salida, sólo de 
entrada de agua potable. «Eso 
quiere decir que mientras los 
ciudadanos complutenses es
tamos pagando un precio de 
depuración muy alto, muchas 
empresas están depurando to
talmente gratis. Por eso sigo 
entendiendo que no es justo 
que la Comunidad de Madrid 
a través del Canal de Isabel 11 
aplique una cuota fija que 
grava a las viviendas y a los 
pequeños comercios». 

Arias incluso ha pedido las 
.actas del consejo de adminis
tración del Canal de Isabel 11 
de los últimos cinco años: 
«Quiero ver si algún conseje
ro se ha molestato en pedir 
que se cobre la depuración 
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Be aqaí dos recibos de la misma 
vivienda, uno de febrero y otro 
de junio, en los que se puede 
apreciar que esta familia ha pa
gado casi el doble esta vez que 
la anterior: 2.027 pesetas frente 
a 1.250. En el recibo de junio se 
comprueba que la depuración, 
con sus dos epígrafes, suma más 
que el coDS11JDo de agua 914 pe
setas por depurar lo que costó 
830. Esto puede ser una pista de 
lo que habría podido ocurrir si 
Alcalá hubiera aceptado ser 
abastecida por el Canal de Isa
bel D en vez de abastecerse de 
ido suyo»: la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. 

de las aguas subterráneas que 
se utilizan en los procesos pro
ductivos. Quiero observar al 
detalle donde está el sentido 
progresista de esos consejeros, 
como miden la solidaridad y 
que intereses defienden. Lo 
que no puedo admitir es que 
se nos tache a nosotros de in
solidaridad cuando es precisa
mente lo contrario lo que pe
dimos y no sólo para Alcalá 
porque habría que ver en 
otros municipios la cantidad 
de agua subterránea que se 
depura y no se cobra». 

Izquierda Unida de Alcalá 
ha mantenido contactos con 
su grupo parlamentario de la 
asamblea de Madrid envián
dole una serie de ideas para la 
modificación del canon de de
puración de aguas residuales 
con el fin de que las propon
gan a nivel de la asamblea 
madrileña. 

Los miembros de Izquier
da Unida se han movilizado 
en los últimos días abierta
mente contra los excesos de 
facturación en los recibos de 
agua y han acudido a multi
tud de frentes para atender las 
quejas de ciertos contribuyen
tes y para informar a los ve
cinos. 
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Ahora falta por ver si el 
grupo parlamentario regional 
de Izquierda Unida entiende 
el problema que se le plantea 
desde Alcalá, porque no faltan 
suspicacias respecto a que en 

!VA DEP~ 
LEC/CON 

91Y. 
:i.55 

amplios círculos madrileños se 
vería conm muy buenos ojos 
que Alcalá se viera obligada a 
meterse de lleno en el Canal 
de Isabel 11. Tantas suspica
cias se han levantado que no 

IU, movilizada en torno a los recibos de agua 
Por ejemplo, también estu

vieron en la galería comercial 
Santa Teresa, los titulares de 
cuyos puestos se encontraron 
con un recibo de casi dos mi
llones de pesetas , cifra escan
dalosa que ha servido para 
sospechar que probablemente 

llevan ya cierto tiempo pagan
do más de lo que tenían que 
pagar. De todo ello informa
mos páginas más adelante. 

El hecho es que Izquierda 
Unida se ha tomado con mu
chas ganas este asunto y una 
vez más lleva la iniciativa en 

6% 
iS%= 23 i7B 

faltan quienes especulan con 
la posibilidad de que el actual 
canon de depuración sea una 
forma de presión para que Al
calá se plantee de nuevo la po
sibilidad del Canal. 

un problema cuyo contexto 
parece dominar. Ahí tienen 
ustedes a los representantes de 
Izquierda Unida con los co
merciantes de Santa Teresa, 
quienes han recibido del 
ayuntamiento la promesa de 
que se revisará su factura'ltión 
y también su contador, a ver 
si marca bien. 

2J de Julio de tlM 



CONTRATACION 
En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co

munidad de Madrid de fechas 8 y 14 de julio de 
1994, aparece publicación relativa a concurso para 
la adjudicación de las obras de vestuarios, pis
tas de tenis, campos de fútbol-7 y frontón
frontenis en la Ciudad Deportiva 2 El Juncal 
de esta Ciudad. 

TIPO: 143.100.450.- Ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento de 10 a 
13 horas y hasta el próximo día 9 de agosto de 1994. 

Alcalá de Henares, 20 de julio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

.. -

Excmo. Aylintamiénto 
de Alcalá de He11ares 

La Comisión de Gobierno en su reunión 
celebrada el martes, 19 de julio, acordó am
pliar los plazos de pago en período volun
tario del IMPUESTO DE BIENES IN
MUEBLES (IBI) hasta el día 11 de agosto 
de 1994 y del ABASTECIMIENTO DE 
AGUA, TASA DE RECOGIDA DE BASU
RAS Y CANON DE DEPURACIÓN hasta 
el 20 de octubre de 1994. 

Alcalá de Henares, 20 de julio de 1994 

concejalía de Recursos Financieros 
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

21 de Jullo de t9M 

Este Ayuntamiento informa a.los vecinos del po
lígono «Puerta de Madrid» que con fecha 20 de ju
lio de 1994 se ha recibido un informe de la Geren
cia Regional del Catastro de Madrid en el que re
conoce que «ha habido un error en el plazo de bo
nificación que figura en la hoja de datos físicos fis
cales». De este modo el plazo de bonificación del 
50 % de la cuota el IBI (Impuesto de Bienes Inmue
bles) . seguirá aplicándose hasta el año 1998, fecha 
en la que se cumplen los veinte años de la califica
ción definitiva de las viviendas. 

Aquellos vecinos que hayan abonado el importe 
pueden personarse en las oficinas del Ayuntamien
to con el recibo de pago y se les devolverá a la ma
yor brevedad la cantidad cobrada de más. El resto 
deberán esperar a recibir en su domicilio el nuevo 
recibo, en el que se indicará el plazo de pago en pe
ríodo voluntario. 

Rogamos a todos los vecinos afectados disculpen 
todas las molestias ocasionadas por este error sobre 
el que el Ayuntamiento no ha tenido ninguna res
ponsabilidad. 

Alcalá de Henares, 20 de julio de 1994 

concejalía de Recursos Financieros 
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

SE NECESITAN 

ANTENISTAS CON EXPERIENCIA 
(MEDIA JORNADA O COMPLETA> 

SE REQUIERE: * Personas con experiencia en electlónica, qae 
estén capacitadas para realizar instalaciones de porteros, an
tenas parabólicas y teledistribución vía cable. 

* lmprescindihle disponer de carnet de conducir. 
Interesados, concertar entrevista a los Telfs.: 8815173ó949 / 2106 85 

ALOUILO DOS NAVES MAGNIFICAS 
en Polígono Alcalá 1 · 

Vía Complutense, 117 - ALCALA DE HENARES 
(juntas o separadas) 

superficie de 200 m/2 cada una 
más una entreplanta de 100 m/2 

Interesados, llamar al teléfono: 889 38 33 

PUERTA de lladrld 
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Los comerciantes de la galería Santa Teresa han recibido un buen «palo11 con el recibo del agua. 

un fallo en el contador y diversas anomalías del recibo hacen 
que cada comerciante tuviera que pagar 21.aaa pesetas 

El ayuntamiento presentó a la galería comercial 
santa Teresa un recibo de 1.a.aaa pesetas de agua 

La aplicación del concepto de depuración de aguas y la subida correspondiente que se ha producido 
en el recibo, así como las irregularidades detectadas en el capítulo de alcantarillado, han abierto no 
pocas quejas de vecinos compluteiases en el ayuntamiento. Uno de los casos más llamativos de esta 
subida del recibo del agua ha sido el de la comunidad de comerciantes de la galería Santa Teresa, don
de a todas estas circunstanclU se ha unido el hecho de que el contador viene marcándoles habitual
mente un consumo muy por encima de lo normal. Los comerciantes exigen soluciones, en primer lugar 
para que se les corrija la anomalía del contador, pero también para no pagar aquello que consideran 
que no han consumido y que el contador ha marcado y que se les devuelva lo que por estas irregulari
dades han venido pagando injustamente. Desde Izquierda Unida se han realizado gestiones para que 
estos comerciantes tengan una correcta aplicación en su recibo del agua y desde la comisión de Ha
cienda, presidida por el socialista Tomás Sánchez, se asegura que se les dará una solución satisfactoria. 

Y es que el problema les ha equipo de gobierno socialista ro en concepto de agua». 
venido cuando en el último que subsane las irregularida- El concejal de IU, Joaquín 
trimestre el contador les ha des existentes para que a los Arias, explicó a PUERTA DE 
marcado un consumo de comerciantes se les presenta- MADRID que el problema 
14.000 metros cúbicos, muy ra un recibo tan abultado. por el que el recibo presenta
por encima de la media de «No es que no queramos pa- do a la galería es tan abulta
consumo de otros comercian- gar, es que sencillamente no do tiene diversas causas: En 
tes alcalaínos. El susto de los podemos pagar eso», afirmó a primer lugar, según Arias, es 
comerciantes de esta galería PUERTA DE MADRID el evidente que el contador que 
Santa Teresa, en la avenida presidente de la comunidad tienen para toda la comuni
de Reyes Católicos, fue el pre- de comerciantes de la galería dad está mal: «Les puede es
cio a pagar: 1.925.000 pesetas Santa Teresa, Miguel Cabre- tar multiplicando por cinco o 
aproximadamente, que divi- ra, quien explicó que «esto es por seis el consumo de agua. 
dido entre los 92 puestos les una situación insostenible Los cálculos qµe tenemos es 
salía a 21.000 pesetas aproxi- porque, si pagamos este reci- que los comerciantes por tér
madamente por comercio: bo de agua, habría que pagar mino medio vienen a consu
«¡Es uµa barbaridad!», excla- unos gastos de comunidad mir entre 30 y 50 metros cú
maron los comerciantes en fuera de lo normal. Entre bicos de agua; eso nos arroja 
una asamblea realizada con el unas cosas y otras nos van a que entre los 92 comercios de 
concejal de IU Joaquín Arias, llevar a pique». la galería pueden haber con
con el coordinador general de Miguel Cabrera afirmó que sumido poco más de 3.000 
la coalición, José Miguel Po- «lo que todos los comercian- metros cúbicos, y en ningún 
lo, y con el responsable del te- tes de la galería queremos es caso 14.000 como les marca el 
ma de aguas en la misma for- que los responsables del agua contador». 
mación, Jesús Vicario. Iz- nos solucionen estos proble- De hecho los comerciantes 
quierda Unida se comprome- mas que nos hacen que el re- ya estaban extrañados por el 
tió ante los vecinos a pedir al cibo nos marque tanto dine- abultado consumo de agua 

PUERTA de llaclrld 

Tomás Sánchez asegura 
que se dará una solución 

satisfactoria para 
los comerciantes 

que les reflejaban los recibos 
y realizaron obras de arreglo 
de las conducciones de agua 
internas de ellos: «Pensába
mos que estaban mal y que 
habría fugas, pero hemos he
cho esa obra y las cosas sigan 
mal e incluso peor», explicó 
Miguel Cabrera para añadir 
que «no es un problema nues
tro; lo será del contador en to
do caso». 

En trimestres anterios los 
comerciantes de la galería 
contemplaban recibos muy 
abultados: «Se nos cobraban 
800.000, 900.000 pesetas, y 
nosotros veíamos que era mu
cho pero no nos hemos nega
do nunca a pagarlas porque 
somos ciudadanos que no que
remos dejar pagar nuestras 
obligaciones». El último reci
bo del año pasado se les pre
sentó con 1.400.000 pesetas 
pero el primero de este año la 
subida ha sido ya insostenible 
al presentárseles esa cantidad 
de 1.900.000 pesetas. 

Otra mala aplicación 
Otro problema, según Joa

quín Arias, está en los epígra
fes del precio del agua: «Lo 
mismo que ha ocurrido en al
guna otra comunidad de veci
nos, les han aplicado mal los 
epígrafes, es decir, que las re
ducciones se les han aplicado 
no como si fueran 92 comer
ciantes, sino como si fuera 
uno solo, lo que les ha hecho 
pagar mucho niás». Según los 
cálculos de Arias esa sobreta
sa en el último recibo ha sido 
de 220.000 pesetas. Al menos 
desde hace dos años, según el 
concejal de IU, los comercian
tes de la galería vienen tenien
do esta mala aplicación. Y to
do eso independientemente de 
la última tasa de alcantarilla
do, también mal aplicada en 
este último recibo. 

Los comerciantes ya han te
nido una primera reunión en 
el ayuntamiento y volverán a 
reunirse con el presidente de 
la comisión de Hacienda, To
más Sánchez, quien ha afir
mado a PUERTA DE MA
DRID que el ayuntamiento va 
a buscar alguna solución pa
ra este caso, además del cam
bio de contador si s.e demues
tra, como así parece, que es
tá en mal estado. 

2J de Julio de ttM 



La Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos se reunió el viernes, día 15 de julio, ante el pro
blema de la demasía en el cobro del agua y llamó a los vecinos a presentar sus reclamaciones ofrecien
do las asociaciones vecinales para proporcionarles la información que necesiten al respecto . .Asimis
mo, la federación pedirá al ayuntamiento que cumpla el acuerdo que tomaron los grupos políticos re
presentados en el ayuntamiento de Alcalá en el pleno municipal. 

El ayuntamiento tuvo que reconocer que se ha equivocado, 
aunque trata de quitar importancia al asunto 

La Federación comarcal de Asociaciones 
de vecinos exige al ayuntamiento 
que devuelva lo que ha cobrado de más 
El concejal de Recursos Financieros reconoce el error en los 
recibos del agua y asegura que se corregirá en el próximo 
recibo estableciendo la diferencia 
La Federación, que se reunió con carácter extraordinario el 
viernes día ts de julio, se manifestó también en contra de las 
:S88 pesetas de cuota fija 

El agua está siendo noticia este año-en Alcalá, pero no tanto por lo que lo era hace años, es decir, 
por su escasez. En primer lugar fue el cambio de contadores lo que trajo la polémica, por cuanto el 
ayuntamiento exigió a todos los alcalaínos el cambio de contadores con una antigüedad de más de quince 
años sin determinarse antes su estado. Esto motivó la intervención de lnformacu-Alcalá, quien denun
ció la actitud del ayuntamiento obligando a éste a tomar medidas de revisión y análisis previos para 
aquellos usuarios que lo desearan. Tras aquella polémica que originó el malestar de muchos alcalaí
nos y de la que PUERTA DE MADRID dio referencia durante varias semanas, ha vuelto a saltar lapo
lémica, primero con la cuota fija del canon de depuración y luego con el cobro irregular del alcantari
llado en comunidades de vecinos. 

La noticia publicada lapa
sada semana por PUERTA 
DE MADRID, contradicien
do las afirmaciones oficiales 
de que los recibos estaban 
bien extendidos, ha causado 
inquietud en miles de contri
buyentes alcalaínos. Sin em-
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bargo, el ayuntamiento de Al
calá se h.a apresurado a quitar 
importancia al asunto y a ase
gurar que lo que se ha cobra
do de más se devolverá en el 
próximo recibo; así lo recono
ció el concejal de Recursos Fi
nancieros, Fernando Español. 

La devolución es precisa
mente lo que exige la Federa
ción Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos, reunida el 
viernes día 15 de julio; la fe
deración tomó además la de
cisión de informar a todas las 
comunidades de propietarios 

Miles de alcalaínos 
mostraron 

su preocupación 
tras la noticia 
publicada por 

PUERTA DE MADRID 

de su ámbito de influencia de 
que pueden reclamar al ayun
tamiento la devolución de ese 
dinero que les ha cobrado de 
más. 

El concejal de Recursos Fi
nancieros en el ayuntamien
to complutense, Fernando Es
pañol, aseguró a PUERTA 
DE MADRID que las orde
nanzas municipales hablan de 
que la exención de pago para 
los primeros cuarenta metros 
cúbicos de agua consumida es 
por cada contador: «Eso es 
así, pero el espíritu de la tasa 
era que los cuarenta metros 
cúbicos de exención fueran 
para cada vivienda. Esto es 
complicado de aplicar cuando 
sólo hay un contador para to
da una comunidad y de hecho 
no se ha tenido en cuenta que 
en cada comunidad hay cin
co, diez, veinte o treinta ve
cinos o los que sean. De esta 
forma la exención ha sido por 
cada contador, pero no por 
cada vivienda». 

Español afirmó que «para 
que se pudiera dar el espíritu 
de la tasa tendría que tener 
cada vecino su contador, pa
ra que así cada persona pudie
ra tener sus 40 primeros me
tros cúbicos de consumo total
mente regularizados, pero es
to no es así en muchas comu
nidades». 

Sin embargo, el ayunta
miento va a corregir la ano
malía: «El espíritu de la tasa 
es claro y por eso vamos a rec
tificar en el próximo recibo 
rebajando lo que hasta ahora 
hemos cobrado con esa equi
vocación de la interpretación 
de la tasa». 

De todos modos, Fernando 
Español trató de lanzar un 
mensaje de tranquilidad a los 
ciudadanos -o tal vez sea un 
mensaje para que los ciudada
nos dejen tranquilo al ayun
tamiento-: «No es necesario 
que hagan nada. Nosotros lo 
vamos a hacer rectificando y 
cuando salga el próximo reci
bo nada más que tendrán que 
revisarlo para ver si esta vez 
se les ha aplicado bien la tasa 
y se les ha devuelto lo que se 
les ha cobrado de más. Lo que 
no queremos es dar molestias · 
a los vecinos». 

PUERTA de Madrid 
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Femando Español recon os 
errores del ayuntamiento en los 
recibos del agua. Y Joaquín 
Arias se mostró satisfecho de ha
ber sabido defender los intereses 
de los vecinos. 

De cualquier forma, Espa
ñol puntualizó que el cobro 
del alcantarillado no tiene una 
repercusión importante: «No 
son cantidades importantes; 
puede que haya vecinos a los 
que les haya repercutido la 
anomalía en la interpretación 
en quinientas pesetas. A otros 
vecinos les ha podido repercu
tir en doscientas, en trescien
tas. Nunca son cantidades im
portantes pero, eso sí, lo va
mos a rectificar». 

cc¡Devolución!», exigen las 
Asociaciones de Vecinos 

La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos se 
reunió el viernes 15 de julio 
con carácter extraordinario 
para acordar los planteamien
tos a adoptar por la propia fe
deración ante los excesos de
tectados en el cobro del reci
bo del agua. El presidente, Ju
lio Moreno, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 

«el acuerdo es el de informar 
a todos los vecinos y por tan
to les vamos a sugerir que acu
dan con sus recibos a las dife
rentes asociaciones de vecinos 
para que les informemos, o di
rectamente a reclamar al 
ayuntamiento de Alcalá. Exi
giremos la devolución de lo 
que se ha cobrado de más en 

aquellos recibos en los que se 
demuestra que se ha cobra
do una sobretasa». 

fija y vamos a pedirle al ayun
tamiento que se cumpla el 
acuerdo que tomaron los gru
pos políticos en pleno, así co-

Por otra parte , la federa- moque los grupos lo presen
ción también se pronunció en ten a sus respectivos grupos 
la polémica sobre las 388 pe- parlamentarios en la asamblea 
setas de cuota fija en el canon para que el acuerdo se ratifi
de depuración del agua: «Es- - que a nivel de la Comunidad 
tamos en contra de esa cuota de Madrid. 

Balcón de Alcalá 

SU VIVIENDA + LA PLAZA DE GARAJE 

PUERTA de lladrld 

DESDE 
9.925.000 + l.V.A 

¡¡GARANTIAS TOTALES Y PRECIO CERRADO! 
(Facilidades 15 añasl viviendas precia tasada 
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A. la izquierda, uno de los agujeros de las ratas; las cámaras parecieron asustar estos animales, que no se animaron a salir para fC)>OSar>t 
para la fotografía, pero durante el resto del día entran y salen como Pedro por su casa. A. la derecha se ve que hay poco que comentar 

sobre los escombros y suciedad que se almacenan en el sótano de estas viviendas, en cuyos huecos encuentran cobijo las ratas. 

Las vecinas no abren las ventanas para que no se cuelen dentro, 
porque ya han descubierto excrementos en los alféizares 

Los sótanos de los bloques 15y17 de las viviendas del 
·IVIMA de la Avenida del val, nido de ratas y ratones 

Ratas, ratones y cucarachas son los invitados no deseados de los bloques 15 y 17 de las viviendas 
del IVIMA de la avenida del Val. Sus habitantes se quejan de que no pueden abrir las ventanas, ya 
que puede más el asco a los 'bichos' que el calor ocasionado por las altas temperaturas. Hace ya dos 
años que sufren estas plagas veraniegas, cada vez más concurridas, y aunque han informado de ello 
al ayuntamiento y al IVIMA ninguna de estas instituciones ha tomado medidas todavía. 

Un grupo de vecinas de los 
bloques 15 y 17 de las vivien
das del _IVIMA de la avenida 
del V al se pusieron en contac
to con PUERTA DE MA-

. DRID para quejarse a través 
de nuestras páginas de las ra-

tas y ratones que salen desde 
su sótano y que, cada día más, 
ven rondar por sus jardines. 
Desde hace dos años están 
dando aviso para que las auto
ridades pertinentes se encar
guen de fumigar para acabar 

con esta plaga de roedores, pe
ro la respuesta ha sido nula 
hasta ahora. 

Las ratas y ratones se han 
cobijado en el sótano de las vi
viendas, un espacio completa
mente hueco que, según los 

Precisamente en los jardines tras de los que se han situado estos vecinos se observan enormes aguje
ros que son salidas de los roedores desde el sótano. 

21de)811odet9M 

vecinos primero iba a ser un 
parking y después unos tras
teros , aunque finalmente no 
se construyó ni una cosa ni 
otra. El caso es que ahora es
tá lleno de escombros, sucie
dad y charcos, producidos por 
la rotura de una arqueta 
-avería de la que también 
han dado aviso, hace más de 
seis meses, y parece que por 
fin este mes será arreglada- , 
y se ven claramente las pisa
das de las ratas. «En una oca
sión, los trabajadores que leen 
los contadores del agua co
mentaron que estaban las ra
tas gateando por el agua en
charcada. Está todo hueco y 
además hay una rotura. Ha
ce medio año que avisamos y 
ahora es cuando van a venir 
a arreglárnosla. Es una por
quería lo que hay», cuenta 
una vecina. 

Desde este sótano, los roe
dores han excavado agujeros 
hasta los jardines y ahora, se
gún aseguran los vecinos, in
cluso suben hasta las casas tre
pando por las cañerías. 

«En casa no tenemos ratas 
y ratones porque cerramos las 
ventanas y hasta las persia
nas; si no, entrarían. Lo sa
bemos porque hay cagadas de 
estos animales en los 'poyetes' 
de las ventanas» comenta una 
vecina. Otra de las presentes 
añade que ella cierra incluso 
las persianas y que ya ha 
puesto queso y pegamento pa
ra ratones en el alféizar, para 
estar prevenida. 

Por la mañana o por la no
che, cualquier momento es 
bueno para que los roedores se 
den un paseo a sus anchas por 
las calles y éste es el mayor pe
ligro que ven estas madres: 
«Teniendo las ventanas cerra
das con el calor que hace aho
ra salimos asfixiadas, pero no 
es sólo eso. Se les cae a los ni
ños el balón y tienen que 

PUERTA de lladrkl 
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Los padres se muestran preocupados porque los chicos tengan que jugar con las ratas merodeando por allí . .A la derecha, en la entrada 
al cuarto de calderas, también se encuentran tres cucarachas muertas, una mínima muestra de las que cada noche se pasean por la avenida. 

entrar al jardín a por él y pue
de salir una rata y morderles» 
manifiestan con preocupa
ción. 

Después de dos años, exigen 
una solución inmediata 

A las ratas y ratones se añaden 
otros inquilinos repugnantes pa
ra el ama de casa: las cucarachas. 
«Si vienes por aquí a media no
che te puede dar algo. En toda la 
urbanización van en procesión, 
cucarachas de las negras y gordas 

y de las que llevan las huevas a 
punto de parir. Las ratas, rato
nes y cucarachas dan asco. Sali
mos a tomar el fresco y ves pla
gas. Vas andando por la aveni
da y las ves a montones. Así lle
vamos ya dos años». 

Allá donde se han dirigido, 
nadie les ha dado una solución: 
«Dos años así y nadie ha venido 
a quitarlo. He llamado varias ve
ces al ayuntamiento y me han di
cho que ya vendrían. Y o estoy 
embarazada y no tengo por qué 
asfixiarme en mi casa. Queremos 

Ctra. de Alcalá, Km. O (En el Polideportivo) Telf.: 886 00 70- MECO 

MENU TODOS LOS DIAS 
Gran variedad en comidas, 

raciones y mariscadas. 

ACTUACIONES EN VIVO 

•AMPLIO 
APARCAMIENTO 

• ZONA RECREATIVA 
PARA LOS PEQUES 

Abierto de 11 de la mañana a 12 de la noche 

- PRECIOS POPULARES -
Horario de Piscina 

de 11 de la mañana a 8 de la tarde 

NERTA de Madrid 

que pongan una solución ya, es
to no se puede retrasar porque, 
si llega el invierno, el problema 
se calma y al verano que viene 
estamos otra vez igual o peor. El 
año pasado no fumigaron las cu
carachas y este año salen el 
doble». 

Algunos otros males 'menores' 
que sufren en esta comunidad 
son los mosquitos -«como ele
fantes»- y los malos olores 
-«sufrimos muchos atrancos y, 
a consecuencia de ellos; malos 
olores. En estos pisos, en tube-

rías se han lucido, no se han gas
tado ni un duro»-. 

Algunos de estos vecinos afir
man que quizá cuando esto no se 
padece parezca no tener impor
tancia excesiva, pero las cosas 
cambian cuando uno se ve obli
gado a convivir con estas plagas, 
que dan una idea de la falta de 
higiene que domina en la zona e 
incluso del peligro cierto que en 
determinados casos pueden lle
var consigo unos huéspedes tan 
indeseables como las ratas. No es 
un problema menor. 

MORALES MOTOR, S.L. 
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REVISADOS y GAUNTIZADOS (hasta JI meses) 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renault Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renault Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: 
Desde 750.000 pis. 

• R-21: desde 1.000.000 
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Los vecinos estaban convencidos de que iban a ganar su pelea contra el ayuntamiento. Y la han ganado porque tenían razón. 

Las vecinos del Puerta de Madrid exigen no perder las bonificaciones 
del so por ciento en el Impuesto sobre Bienes Inmuebles hasta 1998 

<<Nos quieren cobrar más del doble 
de la que pagamos el año pasada» 
Están dispuestos a pagar nada más que la parte proporcional 
aplicándoseles la bonificación 

«Nos quieren cobrar más del doble de lo que pagamos el año pasado», exclamó una vecina del polígo
no Puerta de Madrid que manüestó que la popularmente conocida 'Contribución' se les ha atraganta
do a todas las fammas de la barriada de viviendas sociales. La razón de la subida que han tenido en 
el IBI (Impuesto de Bienes Inmuebles) es una doble interpretación acerca de la duración de las bonifi
caciones establecidas por el ayuntamiento en el pago de la contribución para estos ciudadanos. El ayuil
tamiento ha suprimido la bonificación y los vecinos dicen que no están dispuestos a pagar así. Como 
los personajes del dramaturgo italiano Darío Fo en la obra f<Aquí no paga nadie», los vecinos del polí
gono Puerta de Madrid han adoptado el mismo grito de guerra. 

La tremenda inflación ha
ce que los personajes de Da
río Fo en «Aquí no paga na
die», familias humildes, asal
ten los supermercados lleván
dose sin pagar cuantos pro
ductos pueden. Ello provoca 
una serie de conflictos mora
les y humanos. En el polígo
no Puerta de Madrid la subi
da del Impuesto de Bienes In
muebles al suprimir el ayun
tamiento la bonificación que 
tenían los adjudicatarios de 
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viviendas sociales en este po
lígono no ha provocado esos 
conflictos morales, sino la 
asunción del común grito de 
guerra que da título a la obra 
del italiano Darío Fo: «¡Aquí 
no paga nadie!», advierten 
mientras la Asociación de Ve
cinos Cervantes ha decidido 
poner en conocimiento de las 
abogadas Marta Luna y Mar
ta Viñuelas el asunto para que 
estudien la forma de poner los 
.correspondientes recursos. 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos Cervantes, 
Juan Bonache, señaló a este 
semanario que «Se ha estado 
vertiendo mucha información 
desde un lado y desde otro y 
lo que hay que hacer es llegar 
a una conclusión sobre los pe
ríodos establecidos sobre la 
bonificación que tenemos en 
el pago del impuesto y deter
minar claramente a partir de 
cuándo empieza esa bonifica
ción para saber cuándo pres-

cribe. Tenemos muchas docu~ 
mentaciones y el problema es 
que cada una establece unas 
fechas». 

El problema concreto es 
que este año el ayuntamiento 
ha retirado la bonificación del 
cincuenta por ciento en el pa
go del IBI a los vecinos del po
lígono Puerta de Madrid: 
«Eso ha supuesto que el reci
bo se ha incrementado un cien 
por cien. El año pasado yo pa
gué 8.007 pesetas, este año se 
me ha puesto el recibo en 
16.577 porque me han quita
do la bonificación y me han 
metido la subida correspon
diente, y así ha ocurrido con 
todos los vecinos del polígo
no», explicó Bonache para 
añadir que hay viviendas en 
las que el recibo llega prácti
camente a las 23.000 pesetas. 

Los adjudicatarios de vi
viendas sociales tienen esta
blecida la bonificación del 50 
por ciento por espacio de 
veinte años: «El problema es 
que el ayuntamiento empieza 
a contar los veinte años a par
tir de la cesión de los terrenos 
para la construcción de las vi
viendas, es decir, en 1973; 
por tanto, según esto, a par
tir de 1994 perderíamos esa 
bonificación. La cuestión es 
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q1,1e tenemos documentación 
en la que se acredita que la ad
judicación concreta de las vi
viendas se produce en 1978 y 
nosotros entendemos que los 
vecinos nos tenemos que ha
cer cargo de nuestros impues
tos desde el momento en que 
nos vemos beneficiados con 
las viviendas. No es lógico que 
se nos aplique la bonificación 
cuando todavía no se sabe 
quién va a habitar esas vi
viendas», explicó Bonache. 

Por esto los vecinos del po
lígono entienden que las bo
nificaciones del 50 por ciento 
les corresponden hasta el año 
1998: «Si el ayuntamiento nos 
demuestra lo contrario, pues 
tendremos que aceptarlo. Si 
hemos hablado de insumisión 
contributiva, ha sido más una 
expresión que hemos utiliza
do en un momento determina-

.- do. Lo que tenemos muy cla
ro es que si se demuestra lo 
que entendemos hasta el mo
mento, que la bonificación 
prescribe en el año 1998, has
ta ese año pagaríamos única y 
exclusivamente el cincuenta 
por ciento del recibo, es decir, 
que aplicaríamos la bonifica
ción aunque el ayuntamiento 
nos reclamara el cien por cien. 
No vamos a regalar al ayun
tamiento un dinero que cree
mos que no le corresponde». 

Los vecinos se muestran 
muy irritados: «No estamos 
dispuestos a pagar más· del do
ble del año pasado. Yo no he 
pagado porque, si pago, lue
go no te lo van a devolver. Di
cen que si hay algún error lue
go te devuelven lo que te han 
cobrado de más, pero yo no 
me lo creo», aseguró una ve
cina: «Si pagamos va a pasar 
igual que lo que nos ocurrió 
con el contador del agua, que 
una vez que lo pagamos dijo 
el ayuntamiento que iba a de
volver el dinero y los chupa
tintas se han quedado con 
ello. No hay que pagar ni un 
duro». 
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Los vecinos fueron al ayuntamiento el miércoles por la mañana con sus abogadas para entregar 700 
recursos contra sus recibos de IBI y se encontraron con la buena noticia de que el Centro de Gestión 
Catastral había fallado a su favor y les daba la razón. Este problema parece solucionado gracias a que 
los vecinos no se resignaron a pagar y protestar: hicieron valer sus razones y éstas valieron. 

Está claro: la bonificación del 181 les prescribe en 1998 

Los vecinos del polígono Puerta de Madrid 
ganaron la batalla al ayuntamiento 
Tomás Sánchez, alcalde en funciones, señaló que el error ha 
sido del centro de Gestión catastral 
El ayuntamiento rehará los recibos de los vecinos de este 
polígono por el cincuenta por ciento y devolverá la mitad a 
los vecinos que ya hayan pagado el 181 

Los vecinos del polígono Puerta de Madrid podrán seguir disfrutando durante algunos años más de 
la bonificación del 50 por ciento en el pagf) del Impuesto de Bienes Inmuebles, la antigua Contribución 
Territorial Urbana, hasta el año 1998, al resolver en ese sentido el Centro de Gestión Catastral, depen
diente del :ministerio de Economía y Hacienda, las dudas generadas sobre la fecha de conclusión de 
esta bonificación. La notificación llegó al ayuntamiento de Alcalá precisamente cuando decenas de 
vecinos del polígono acudieron a la puerta del ayuntamiento, donde las abogadas Marta Luna y Marta 
Vüíuelas los ayudaban a presentar sus recursos al gobierno municipal para que no se les aplicara el 
final de esa bonificación en el año 1993. Para el alcalde en funciones, el socialista Tomás Sánchez1cel 
error que ha llevado a esta situación ha sido propiciado por el propio Centro de Gestión Catastral, que 
en la revision del catastro efectuada en 1986 había determinado que el fin de la bonificación estaba 
señalada en 1993 al haber aplicado los veinte años desde la cesión de los terrenos por parte del ayunta
miento para la construcción de las viviendas del polígono. En definitiva, esta solución quiere decir 
que los vecinos . del polígono Puerta de Madrid han ganado esta batalla al ayuntamiento de Alcalá. 

Tomás Sánchez nos dijo 
que ya había previsto esta re
solución en unas m anifesta
ciones realizadas anterior
mente a la llegada al ayunta
miento de la resolución del 
Centro de-Gestión Catastral: 
«El informe que ha emitido 
este centro viene a reconocer 
que la bonificación a que tie
nen derecho estos vecinos es 
extensible hasta 1998. Eso 
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supone que los recµrsos que 
estaban interponiendo los ve
cinos han sido considerados 
por el Centro de Gestión Ca
tastral, que es a quien compe
te esta función». 

Tomás Sánchez había 
anunciado previamente que el 
ayuntamiento había tomado 
la decisión de alargar el pla
zo de pago durante quince 
días hasta que hubiera una 

resolución en uno u otro sen
tido: «Ahora, en estos quince 
días, el ayuntamiento tiene 
que emitir los recibos del Im
puesto de Bienes Inmuebles 
de los vecinos del polígono 
Puerta de Madrid con la co
rrespondiente bonificación a 
efectos de que aquellos 
que no han pagado lo hagan 
de acuerdo con lo estableci
do». 

Tomás Sánchez, alcalde en fun
ciones, afirmó a PUERTA DE 
MADRID que el error en los re
cibos procede del Centro de Ges
tión Catastral. 

Por otra parte está la situa
ción de aquellos que pagaron 
ya el recibo sin habérseles 
aplicado la bonificación del 
cincuenta por ciento: «Ten
dremos que verificar aquellas 
viviendas del polígono que 
han pagado el recibo que se les 
remitió en su día para proce
der a devolverles el cincuen
ta por ciento». 

En todos estos procesos el 
ayuntamiento, según Tomás 
Sánchez, está obligado a dar 
cumplimiento a lo dispuesto 
por el Centro de Gestión Ca
tastral: «En ese sentido quie
ro dejar muy claro que el 
ayuntamiento está no sólo pa
ra garantizar los ingresos en 
función de los impuestos, ta
sas y precios públicos, sino 
también para garantizar los 
derechos de los ciudadanos». 

Tomás Sánchez reconoció 
finalmente que el error ha si
do del propio Centro de Ges
tión Catastral: «No ha sido del 
ayuntamiento, pues la gestión 
íntegra del Impuesto de Bie
nes Inmuebles es una función 
específica del Centro de Ges
tión Catastral encomendada 
por el ministerio de Economía 
y Hacienda. De todos modos, 
este año hemos firmado un 
convenio que nos va a permi
tir al ayuntamiento realizar 
una gestión más íntegra de es
te impuesto y poder actuar en 
cuestiones que antes no podía
mos actuar. Eso puede facili
tar una mayor. fluidez con el 
contribuyente». 

Así pues , a Tomás Sánchez 
le ha tocado una vez más sa
lir al quite del toro que unos 
u otros le sueltan de improvi
so y ha tomado las medidas ló
gicas que ha de tomar un al
calde, aunque sea en funcio
nes: dar la razón a q:iiien la 
tiene. 
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«La Policía Municipal llega la primera a prácticamente todos los servi 

El sargento José de la Mata ha ocupado la 
jefatura en funciones durante este mes de julio 
«Prefiero ser un pollcía de calle a ser un pollcía de oficina» 

Durante el mes de julio y hasta la incorporación del oficial jefe Carlos López Tello que ha disfru
tado en este periodo de 1IDaS vacaciones, el sargento José de la Mata Boltó ha ocupado la jefatura 
en funciones de la Policía Municii>al; se trata de una responsabilidad que no extraña pues al ser 
el sargento más antiguo de J.a plantilla ya ocupó esta jefatura antes de la llegada del subinspector 
Juan José Tamayo a la plantilla policial supliendo en sus periodos vacacionales al oficial jefe. Se
gundo hombre del escalafón policial tras el oficial Carlos López Tello, José de la Mata es UD poli
cía con 18 años de experiencia en Alcalá que procura no encerrarse en UD despacho para dirigir 
desde allí a sus hombres: «Me gusta desarrollar mi trabajo en la calle». 

La jefatura que ha ocupa
do de forma provisional en 
este tiempo ha coincidido 
con el problema de los bares 
y salas de fiesta del centro 
comercial Boisán 11 tras los 
precintos y clausuras decre
tados por el ayuntamiento, 
sin embargo, para el sargen
to De la Mata, la jefatura de 
la Policía Municipal no le ha 
traído problemas muy dife
rentes a los que está obliga
do como sargento jefe de tur
no a dar solución: «Los pro
blemas que han podido sur
gir a la hora de ocupar la je
fatura en este tiempo son 
prácticamente los mismos 
que diariamente surgen en 
esta Policía Municipal. Con 
el tema del Boisán ya ha ha
bido dos reuniones con los 
vecinos en las que yo he es
tado presente junto con el al
calde. Se llegaron a unos 
acuerdos y se van eliminan
do poco a poco las molestias 
que ocasionaban estos esta
blecimientos. Todos los fines 
de semana se refuerza el ser
vicio en este lugar para ha
cer cumplir las ordenanzas 
municipales y las órdenes 
que recibimos del ayunta
miento». 

De la Mata, de 45 años, 
casado y padre de tres hijos, 
tiene para sí mismo y para 
con los ciudadanos, la res
ponsabilidad de realizar su 
servicio diario cumpliendo 
con efectividad su cometido: 
«La única diferencia en este 
período en que he ocupado 
la jefatura es que lógicamen
te estás más atado al servi
cio puesto que por ausencia 
4el oficial jefe tengo que rea
lizar una labor de coordina
ción de la plantilla>>. 

La responsabilidad políti
ca de la Policía Municipal 
durante este tiempo también 
ha sufrido sensibles variacio
nes ya que el concejal de Se
guridad Ciudadana, el socia
lista Pablo González, taro~ 
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bién ha estado de vacac10-
nes. De hecho, el sargento 
De la Mata, en ausencia de 
González, ha tenido que des
pachar diariamente con el 
concejal de Planeamiento y 
portavoz socialista, Crescen
cio Vicente Abad. 

Pero algo que satisface de 
manera especial al sargento 
De la Mata es la preparación 
y profesionalidad de los 
agentes policiales complu
tenses, lo que redunda en un 
buen funcionamiento del 
cuerpo y en una mayor faci
lidad para ejercer la jefatu
ra: «A todos los servicios lle
gamos prácticamente siem
pre los primeros; eso está 

claro y demostrado y es que 
nuestro cometido es el de 
ofrecer el mejor servicio y la 
ayuda para todo aquello que 
se nos requiera», 

De la Mata, un madrile
ño que se vino a Alcalá para 
ingresar en la Policía Muni
cipal, recuerda actuaciones 
en las que hubo de interve
nir y que alcanzaron una 
considerable repercusión: 
«Recuerdo especialmente de 
aquella ocasión en la que de
sapareció una persona; lle
vaba tres meses desapareci
do y lo encontramos en una 
terrera. Se trataba de mi cu
ñado y yo intervine en su 
búsqueda fuera de servicio. 

Control sindical 
El sargento De la Mata no 

comparte en absoluto la cer
teza existente entre muchos 
policías alcalaínos de que 
son los sindicatos, y especial
mente Comisiones Obreras 
como mayoritario, los que 
sustentan el poder en la Po
licía Municipal: «En los ser
vicios diarios no mandan los 
sindicatos. Lo que sí es cier
to es que para cambios de 
unidades y demás asuntos 
relacionados con la plantilla, 
según el convenio tienen que 
tener conocimiento los· sindi
catos. Aquí no mandan los 
sindicatos; hacen su labor 
como cualquiera la hace en 
este cuerpo que es jerarqui
zado y armado». 

De la Mata se vanagloria 
de haber recibido felicitacio
nes de concejales de todas las 
legislaturas: «Y o llegué a la 
Policía Municipal en tiem
pos de la transición, concre
tamente en 1976. Mi colabo
ración no sólo ha sido de 
uniforme; recuerdo cuando 
jugaba en el pabellón del V al 
el Cajamadrid y venían el 
Real Madrid y el Barcelona. 
Un día pasé por allí fuera de 
servicio y me encontré a Ma
cías de portero cortando en
tradas ante la gran cantidad 
de gente que había. Ni cor
to ni perezoso me puse a 
ayudarle, por lo cual recibí 
una felicitación por escrito». 

El sargento reconoce los 
problemas existentes en la 
plantilla para atender los ca
sos de inseguridad ciudada
na que se presentan: «Hay 
que tener en cuenta que los 
efectivos somos menos debi
do a los permisos vacaciona
les. No es que haya aumen
tado espectacularmente la 
inseguridad sino que está es
table, tenemos la delincuen
cia de siempre, ni más ni 
menos. Lo que sí estoy de
tectando en estas fecha son 
bastantes accidentes de 
tráfico». 
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Desde la colina de Filopapos se contempla por primera vez la Acrópolis de Atenas. A la derecha, cambio de guardia frente al antiguo 
Palacio Real, hoy residencia del presidente de la República Griega. 

con el viaje a Grecia, cuna de la civilización occidental 

Las «Mujeres Democráticas» aprobaron una de 
sus asignaturas pendientes 

El viaje a Grecia, una de nuestras <<asignaturas pendiente&», se ha realizado al fin. Ni excesivo calor, 
ni decepción ante las piedras milenarias; por el contrario, las temperaturas han sido soportables (in
cluso agradables a ratos) y los viejos restos de la civilización más antigua de Europa, inspiradora de 
la cultura occidental y de nuestra propia cultura, nos han llenado de reverente emoción. Si a ello aña
dimos lo variadísimo del paisaje, desde las recortadas costas y múltiples islas bañadas por un mar azul 
intenso hasta las colinas o elevadas montañas, doblemente hermosas por su ubicación y por su historia
mitología que las rodea de misterio y encanto, comprenderán por qué la Asociación de Mujeres Demo
cráticas se siente verdaderamente feliz de haber «aprobado esta asignatara>t. 

Nuestro viaje comenzó el 
30 de junio. 71 personas a 
bordo de las líneas aéreas 
Olimpic Airwais, tomando un 
primer contacto con la ciudad 
de Atenas hacia las 7'30 de la 
tarde. Ya desde el avión po
demos apreciar su gran exten
sión, que concentra un tercio 
de la población griega 
(3.500.000 habitantes). Nues
tro hotel se encuentra situado 
entre las plazas Omonia y Sin
tagma, el lugar más céntrico 
de la ciudad, lo que nos per
mite primero «vislumbrar» y 
luego «patear» adecuadamen
te esta zona. La primera ce
na cuidada con esmero en un 
restaurante de lujo para dar
nos la bienvenida. Antes de 
retirarnos a descansar descu
brimos que en el último piso 
del hotel hay una terraza des
de la que se puede admirar 
Atenas iluminada y ¡la Roca 
Sagrada sobresaliendo de to
do el conjunto! Tomamos por 
primera vez contacto con la 
Acrópolis rematada por la si
lueta del Partenón, que luego 
vamos a divisar desde múlti
ples lugares. 

Atenas y su Acrópolis: 
La Roca Sagrada 

Madrugamos para aprove
char el día y nos dirigimos a 
la colina de Filópapos, antes 
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llamada Museo (o morada de 
las musas) donde contempla
mos una panorámica magní
fica de la Acrópolis, o roca 
más alta de la ciudad, existen
te en todas las ciudades micé
nicas con misión primordial
mente defensiva. Durante la 
época arcaica la Acrópolis de 
Atenas se convirtió en lugar 

para el culto y, tras el incen
dio provocado por los persas 
en el 480 A.C. y el tratado de 
paz firmado por Pericles, és
te toma la decisión de recons
truirla a escala monumental. 
Dejamos la colina de Filópa
pos y ascendemos por la Acró
polis entrando por los Porpi
leos, entrada monumental al 

El templo de Atenea Partenos, obra cumbre del arte dórico. 

Santuario que los antiguos 
consideraban estéticamente 
superior al propio Partenón. 
La multitud de columnas de 
orden dórico y jónico permi
ten apreciar la complejidad 
del proyecto, que se vio recor
tado por el elevado presupues
to y las guerras del Pelopone
so. 

A mano derecha, alzado so
bre una plataforma, el peque
ño pero maravilloso templo 
jónico de Atenea Niké o Vic
toria sin alas, ya que los pre
cavidos atenienses prefirieron 
cortárselas antes de que la 
Victoria pudiera volar al cam
po contrario. Según la leyen
da, desde la plataforma de es
te templo, Egeo aguardaba el 
regreso de su hijo Teseo, que 
había ido a Creta a matar al 
Minotauro. Teseo había con
venido con su padre el desple
gar velas blancas en caso de 
triunfo, pero se olvidó de ha
cerlo y Egeo, al vislumbrar las 
velas negras, creyó muerto a 
su hijo y se lanzó al mar que 
desde entonces lleva su nom
bre: Mar Egeo. 

Tornando la vía Sacra se 
llega hasta el templo de Ate
nea Partenos dedicado a la 
gran diosa eternamente vir
gen. Obra cumbre del arte dó
rico construida entre los años 
447 a 432 por Pericles bajo la 
dirección del escultor Fidias, 
que también realizó la escul
tura de oro y marfil de la dio
sa, ayudado por el arquitecto 
Ictino, quien para conseguir 
una armonía perfecta sin ilu
siones ópticas deformadoras 
introdujo 2 columnas más en 
el frontal (8) y doble + 1 en 
el lateral (17), curvando lige
ramente los basamentos en 
forma de pirámide, dando 
mayor diámetro a las colum
nas de los ángulos y un ensan
chamiento a todas ellas a los 
215 de altura como si de un 
músculo humano se tratara, 
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Bellos edificios neoclásicos hacen de Atenas la capital que es hoy (Biblioteca Nacional). A la derecha, recorrido por las islas Poros Hydra. 

El angosto brazo de mar 
del Canal de Corinto, 
que comunica los mares 
Jónico y Egeo. 

como si estuvieran vivas ... 
Nuestra guía, una encanta

dora muchacha de perfecta 
dicción castellana capaz de 
transmitir el entusiasmo por 
su cultura, nos cuenta con 
profusión de detalles la belle
za y perfección que teníamos 
ante nosotros, las historias y 

leyendas como la lucha entre 
Atenea y Poseidón para domi
nar la nueva ciudad que al fin 
recibió el nombre de la diosa 
Atenea: Atenas. La pequeña 
vanidad del escultor Fidias 
introdujo su retrato en un in
significante detalle escultóri
co, pese a lo cual fue reproba
do por los atenienses ... Todo 
contribuía a crear el clima pa
ra que nuestra admiración es
tuviera por encima de peque
ñas molestias tales como el ca
lor, el cansancio, etc ... 

Aún visitamos el Erecteion 
dedicado conjuntamente a 
Atenea y Poseidón, escenario 
de la lucha entre ambas divi
nidades. Poseidón, a golpe de 
tridente, hizo brotar un pozo 
de agua salada y Atenea el oli
vo, pero ambos se reconcilia
ron aún cuando Poseidón, un 
tanto dolorido, hizo que a 
partir de entonces la mujer 
fuera despojada de sus dere
chos civiles. Los pórticos 
equilibran el conjunto del 
templo jónico, .un tanto libre. 
Uno de ellos, el de las Cariá
tides, resume la gracia y liber
tad opuesta al rigor austero 
del Partenón. 

Por último, el museo de la 
Acrópolis conteniendo un 
buen número de obras de ar
te encontradas durante las ex
cavaciones como el Moscófo
ro o portador de ganado, las 
deliciosas Korais con su arcai
ca sonrisa, fragmento del 
frontón y friso del Partenón, 
las famosas Cariátides, etc. 

El aspecto general de la 
Acrópolis permaneció casi in
variable hasta el siglo XVIII, 
momento en que el Partenón 
se transformó en Mezquita, el 
Erecteion en harén, los Pro
pileos en polvorín. Con todo, 
el mayor mal le vino por el ex
polio de lord Elgin con el con
sentimiento del gobierno tur
co, llevándose prácticamente 
todos los elementos decorati
vos que hoy están en el Mu
seo Británico. 

Seguimos nuestro paseo por 
Atenas, donde los vestigios de 
la antigüedad clásica y roma
na se mezclan con los recuer
dos de la época bizantina, del 
ocupante turco o de las gran
des realizaciones modernas 
neoclásicas con que Atenas se 
convirtió en la gran capital 
que es hoy. Al llegar al anti-

Catedral ortodoxa de Atenas, 
donde contrajeron matrimonio 

los Reyes de España 
por el rito ortodoxo. 

guo Palacio Real nos encon -
tramos con la guardia palacie
ga que efectúa el relevo. Lo 
pintoresco de sus uniformes, 
con faldas multiplisadas y za
patos con grandes borlas, los 
movimientos muy lentos, exa
gerados alzando las piernas 
hasta altura increíble y la 

Al regreso del crucero nos ofrecieron un espectáculo folklórico con sirtaki incluido. A la derecha, Acrópolis de Micenas, puerta de los 
Leones y murallas ciclópeas (siglo IV a.C.) 
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d:I auriga de DellOSlt, pieza de bronce de gran perfección 

multitud agolpada en torno a 
ellos para observarlos y hacer
se fotografías conjuntas sin 
que ellos ofrecieran resisten
cia ni hicieran la menor mue
ca, fue causa del regocijo ge
neral. Alguien del grupo gri
tó «¡Cuidado, que van a dar 
una patada!». Tan cercanos 
estábamos al pobre guardia 
que aguantaba resignadamen
te! Por la tarde nos dirigimos 
a la colina más alta de Atenas 
atravesando el elegante barrio 
de Kolonaki y ascendiendo en 
funicular hasta Licabeto, des
de donde se domina la pano
rámica de Atenas: La Acrópo
lis, el Pireo, la columnata del 
Templo de Zeus, la Puerta de 
Adriano, el Estado Panatenai
co, el Parlamento ... Entorno, 
las siete colinas y el mar. U na 
pequeña capilla ortodoxa de
dicada a San Jorge coronaba 

el monte Licabeto. El grupo 
se anima con canciones y bai
les. El largo recorrido de re
greso se ve amenizado por los 
nobles edificios neoclásicos: 
La Academia, la Biblioteca 
Nacional, la Universidad, la 
Catedral Católica, en la cual 
se casó nuestra reina Sofía. 
Quedamos sorprendidos por 
la celebración de una boda 
muy solemne y somos obse
quiados con ramos de tul y al
mendras. Algunas personas 
del grupo aún tuvieron fuer
zas para hacer una incursión 
nocturna al popular barrio de 
Plaka, gozando de su ambien
te y sus monumentos: Torre 
de los Vientos, biblioteca de 
Adriano, Agora Romana, Ca
tedral Ortodoxa (en la que 
también se celebró la boda de 
nuestra Reina por el rito or
todoxo). 

El grupo ante el orácalo de Dellos, en el monte Parnaso. 
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Templo de Apolo en Dellos, «el ombligo del mundo» 

El reparador sueño pone 
fin al largo día; no por mucho 
tiempo, pues hay que madru
gar para realizar nuestro pe
queño crucero. 

Las islas: 
parte integrante de Grecia 

Entre las muchas que po
dríamos haber escogido visi
tamos las islas Sarónicas. A 
bordo de un elegante crucero 
visitamos las islas de Poros 
Hydra y Aegina. Durante el 
recorrido gozamos del espec
táculo de un mar azul inten
so plagado de innumerables 
islas e islotes y del ambiente 
alegre de cubierta, donde se 
toma el sol, se canta e incluso 
se baila. Las islas blancas y 
montañosas nos ofrecen sus 
empinadas calles plagadas de 
tentadores comercios. Tam-

bién nos da lugar para un pe
queño baño en la playa de 
Aegina. Al regreso nos ofrecen 
un espectáculo folklórico con 
participación de los viajeros. 
El sirtaki o los guapos griegos 
y las artistas de nuestro gru
po, son los que tienen mayor 
aceptación. Para rematar el 
día, una debatida cena de pes
caditos en el Pireo que puso 
de manifiesto el talante un 
tanto irascible de los comer
ciantes griegos. El regreso al 
hotel lo hacemos en la única 
línea de metro que une el Pi
reo con la plaza Omonia. 

La Argólida 
y la esplendorosa 
civilización Micénica 

El 3 de julio realizamos un 
completo circuito por la Argó
lida, en la península del Pe
loponeso. Nos detenemos en el 
Monasterio Bizantino de Daf
ni, construido sobre un anti
guo santuario de Apolo, cris
tianizado en el siglo V y con
vertido en cisterciense en el si
glo XII. Enclavado en un be
llo paraje donde abunda el 
laurel (Dagni) conserva una 
decoración interior iconográ
fica de mosaicos y frescos. 

A nuestro paso por el canal 
de Corinto nos detenemos pa
ra admirar esta obra de inge
niería que pone en contacto 
los mares Jónico y Egeo y rea
lizada por Lesepps en 1893. 
El angosto brazo de mar de 6 
kilómetros de largo, 24 metros 
de ancho y 8 metros de pro
fundidad, contemplado desde 
la altura de 80 metros, no da 
la sensación de permitir el pa
so de un gran barco a través 
de él. No obstante, pudimos 
constatar que un barco de me
diano tonelaje (6.000 a 8.000 
Tm) navegaba por él ante 
nuestros ojos. 

Los antiguos corintios solu
cionaban el problema del pa-
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Escultura arcaica, museo dde Delfos. Derecha: trono del rey Minos, en alabastro, con decoración de grifones (siglo IV a.C.) 

so del itsmo transportando el 
barco sobre ruedas el corto es
pacio de tierra que unía la pe
nínsula del Peloponeso. 

En el trayecto nuestra guía 
Elení nos documenta de las 
características de la zona, 
donde se encuentran grandes 
industrias, entre ellas los cé
lebres astilleros. También re
memoramos la batalla de Sa
lamina, las bellas sacerdotisas 
corintias que ofrecían su amor 
a alto precio y la evangeliza
ción del apóstol Pablo con su 
epístola a los Corintios. Nos 
acercamos a Micenas, símbo
lo, que no cuna, de la civili
zación micénica. Los Micéni
cos o Aqueos se aseguraban la 
hegemonía en el Peloponeso 
con hazañas tan relevantes co
mo la conquista de Troya 
(1230 A.C.) inmortalizada 
por Homero. 

Llegamos ante las murallas 
ciclópeas, llamadas así por su 
gran espesor, que daban la 
sensación de no ser construi
das por hombres, por ello se 
les atribuía a los cíclopes. En
tramos por la famosa puerta 
de los Leones con un dintel de 
más de 20 Tm. A la derecha, 
el círculo de las tumbas rea
les. En 1876 Schliemann en
contró aquí los tesoros que se 
exponen en el museo Nacional 
de Atenas, considerados por él 
pertenecientes al rey Agame
non y así siguen denominán
dose a pesar de conocer las di
ferentes épocas de ambos. En 
la cima de la Acrópolis, el pa
lacio de Atridas, del que pue
de verse la planta rectangular 
y el lugar de las columnas. De 
las tumbas e.n cúpulas escava
das en la piedra, sin duda la 
más perfecta y mejor conser
vada es la llamada Tesoro de 
Atreo, una proeza técnica de 
la época por su cúpula de 14 
metros de diámetro y 13 de al
tura. El pasaje l\f>S muestra la 
montaña con la efigie del rey 
Agamenon tumbado. 
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Visitamos la bella ciudad 
de Namplia, que en 1829 se 
convirtió en capital de la Gre
cia liberada y 4 años más tar
de acogió al rey Oton de Ba
viera, el cual trasladó la capi
tal a Atenas. 

Llegamos a Epidauro y vi
sitamos su famoso teatro que, 
sin ser el mayor, es el más ar
monioso y perfecto. La guía 
nos hace demostraciones de su 
perfecta acústica y nuestras 
«democráticas» la confirman 
cantando la canción especial 
para Grecia y el «Alcalá de 
Henares». 

El misterioso Oráculo 
de Dellos, santuario 
del dios !polo 

Comenzamos el lunes 4 y 
nos corresponde un bello y 
emocionante recorrido hacia 
la ciudad de Delfos, sobre la 
vertiente meridional del mon
te Parnaso (2.457 m.) Una 
profunda falla forma un anfi
teatro natural de cara al gol
fo de Corinto, donde se en
cuentra el Santuario de Apo
lo, el más grande centro de pe
regrinación de la antigüedad, 
el lugar donde se cruzaron las 

águilas que el dios Zeus había 
soltado en direcciones opues
tas. Como siempre, durante el 
recorrido admiramos el paisa
je y escuchamos a nuestra guía 
Eleni contar hermosas histo
rias o leyendas mitológicas. A 
nuestro paso por Maratón re
cordamos a Filipides, que re
corrió los 42 kilómetros que 
unen Maraton con Atenas sin 
tomar aliento para anunciar 
«¡Hemos vencido!» y caer 
muerto por el esfuerzo. (En su 
recuerdo se instauró el Mara
tón en los primeros Juegos 
Olímpicos modernos). Pero 
naturalmente, a quien más 
tiempo dedicamos en este via
je fue al dios Apolo, hijo de 
Zeus y de Letó y hermano 
gemelo de Artemisa. Suma
dre, huyendo de la venganza 
de Hera, esposa de Zeus, tu
vo que buscar para alumbrar
lo «Un lugar donde nunca hu
biera dado el sol». Apolo ma
tó a la serpiente Pitón y se 
adueñó del oráculo de Delfos. · 
Metamorfoseado en delfín, 
atrajo la atención de unos pes
cadores a los que convirtió en 
sus sacerdotes. Su etimologia 
de estas palabras (Delfos
Delfín) nos indican la matriz 
o el ombligo del mundo. Así 

Teatro de Epidauro en la Argólida, el más armonioso y peñecto. 

se consideraba el santuario del 
resplandeciente dios Apolo. 
Los restos que se conservan 
son en primer término diver
sas columnas del ágora roma
na, siguiendo la vía sacra se 
encuentran una serie de teso
ros construidos por las ciuda
des ricas para albergar las 
ofrendas hechas al Dios. El 
más célebre y mejor conserva
do es el de los Atenienses, 
construido con el · botín de 
Maratón. Es de admirar el 
muro realizado con piedras 
poligonales de diversas for
mas. El templo de Apolo fue 
tres veces reconstruido. Los 
restos que hoy se ven datan 
del 370-330 A.C. Tiene las ca
racterísticas de un templo dó
rico dividido en tres partes. 
Ascendemos hasta el antiguo 
estadio del siglo IV A.C. re
construido con gradas por los 
romanos. El turno para con
sultar al oráculo era designa
do por sorteo, excepto con las 
ciudades que hacían una 
ofrenda especial. Las predic
ciones del oráculo solían ser 
imprecisas y se prestaban a 
múltiples interpretaciones. 
En caso de acierto, era el mé
rito del oráculo; en caso de 
error, ¡culpa de las interpre
taciones de los pobres huma
nos! 

El museo habilitado cerca 
de las ruinas tiene una colec
ción de increíble riqueza pro
veniente sólo de Delfos. Entre 
otras piezas importantes po
demos ver la piedra tallada 
que marcaba el lugar donde 
estaba el «ombligo del mun
do». La estrella del museo es 
el Auriga, pieza en bronce casi 
intacta. La escultura de Andi
no, el amante de Adriano, que 
sacrificó su vida por prolon
gar la del emperador, es otra 
pieza significativa... Y más 
cosas que dejamos para la pró
xima semana. 

Rosario FERNANDEZ 
DOVERMANS 
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La Jijonenca ofrece helados, granizados y horchata «caseros» 

«Cada vez quedan menos heladeros artesanales» 
María Dolores Navalón es propietaria de las heladerías La ]ijonenca, establecimientos en los que 

los helados, los granizados y, sobre todo, la horchata todavía se hacen de forma artesanal. Maria, jun
to a su marido y sus dos hijos, lleva 29 años de heladera, los 14 últimos en Alcalá de Henares, y la en
canta su oficio, a pesar de las muchas horas que hay que dedicarle. 

Maria Dolores Navalón 
con su hija en la heladería de 

la avenida de Castilla 

ellos elaborados con leche, son 
también artesanales, María dice 
que no son difíciles de hacer. 
Unas máquinas italianas que 
María llama «las extranjeras» 
sustituyen a las palas de panade
ro con las que, en sus primeros 
años, esta heladera elaboraba sus 
productos. Treinta litros de le
che, azúcar y el producto que da 
sabor al helado, son los ingre
dientes para la elaboración de los 
16 sabores que ofrecen en este es
tablecimiento. «La estrella des
de siempre es la straciatella, lue
go le siguen el turrón y la leche 
merengada que hacemos aquÍ», 
cuenta esta heladera. 

Las ventas se concentran prin
cipalmente en los meses de calor: 
«Siempre en invierno cae la ven
ta, tiene que ser un fin de sema
na que haya caluroso para ven
der en esa época. Pero yo no me 
quejo porque aguanto siempre la 
misma clientela, que es lo más 
difícil que tiene un negocio». 

Pocos heladeros artesanales 
«Cada vez quedan menos he

laderos artesanales»; en opinión 
de esta profesional del ramo, 

Después de tantos 
años, María conoce a la 
perfección los 'trucos' 
de su profesión: «Llevo 
trabajando en esto des
de que me casé, hace 29 
años, y ya tengo mis 
métodos y mis medi~s. 
Precisamente por eso no 
quiero dejarlo. Tengo 
un hijo y una hija que 
tienen buen paladar pe
ro, mientras pueda, 
quiero hacerlo porque 
yo ya no tengo que pro
bar nada de lo que ha
go, si no quiero». Por 
ejemplo, en el caso de 
los granizados de na
ranja y de limón, María 
siempre los prepara de 
20 en 20 litros, esa me
dida es a la que le tiene 
cogido el 'punto' y no 
tiene que hacer ni una 
sola cata para compro
bar que le ha quedado 
como siempre. 

... -T""""---:---,--.---...... -..~ esto es debido a que «al 
hacerlo en cadena sale 
más rentable porque-de 
esta forma no lo es. Mi 
marido está en Ronda 
Ancha, yo en la Aveni
da de Castilla, a los hi
jos los estás sacrifican
do y, si vas a contar las 
horas que le echas ... ». 

La contrapartida que 
encuentra a tanta dedi
cación es que este traba
jo la encanta: «Tengo 
un oficio que me gusta. 
Y o digo que cada perso-· 
na debía de trabajar en 
lo suyo y rendiría el 
doble». 

María manipulando una de sus 1eextranjera&11, las máquinas italianas con las que ha
ce los helados. · 

El nombre de La ]i
jonenca adoptado por 
estos heladeros revela el 
origen levantino del es
poso de María, ya que 
ella es de Guadalajara, 
lo que le hace muchísi
ma gracia: «No te lo 
pierdas, una de Guada

De lo que más orgullosa se 
siente María es de la horchata, 
«casi artesanía pura», asegura. 
Prefiere no utilizar las máquinas 
en las que s_e echa por un lado la 
chufa y por el otro sale la horcha
ta, sino que primero pone la chu
fa a remojo unas 7 ú 8 horas, lue
go la mete en una máquina que 
les va dando vueltas y les cam
bia el agua hasta que sale limpia. 
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Y por último, las muele en un 
molinillo con un grifo de agua y 
la pasa por un colador, obtenien
do de esta forma la pulpa por un 
lado y la horchata por otro, sin 
una gota de azúcar o aditivo. 
Tras granizarla sale directamen
te al mostrador. «Esto es lo más 
laborioso. Para hacer 60 litros 
me llevo 2 horas. Por eso dicen 
que la horchata de La Jijonenca 

es la mejor que hay en Alcalá, 
porque sé cuándo hay que cerrar 
el grifo», dice María. 

' Straciatella, turrón y leche 
merengada, 
los sabores más solicitados 

Aunque los helados que se 
venden en la Jijonenca, todos 

lajara haciendo helados». Nos 
cuentas que para poder utilizar 
ese nombre han tenido que pedir 
permiso a una marca de helados; 
Injihesa, que comercializa sus 
productos con ese nombre. Como 
ellos, muchos otros heladeros en 
toda España, que anualmente se 
reúnen en Jijona, donde les dan 
las fórmulas de los productos 
nuevos. 
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Ramiro de Beras delante de los carteles que muestran la diversidad de productos de Frigo. A la derecha, las cámaras donde se conservan 
los productos Frigo en Alcalá; son de las mayores de ESPaña y la temperatura en su interior es de 25 grados bajo cero. 

Novedades y publicidad constante: clave del éxito de Frigo 

«El corredor del Henares come mucho helado» 
-Ramiro de Heras, distribuidor de Frigo en el corredor desde hace so años-

Ramiro de Beras es distribuidor de Frigo, multinacional del helado, en la zona del Henares desde 
hace 34 años. Muchas cosas han cambiado desde entonces, no sólo para esta empresa, sino para el 
sector en general, por la evolución de los hábitos de consumo de la población, 11de comer muy poquitos 
helados a comer muchísimOS>t, en verano y en invierno. La calidad, el marketing y una constante reno
vación de los productos son la clave del éxito de esta marca, puntera en estos momentos en nuestro país. 

Cuando Ramiro de Heras co
menzó a trabajar con Frigo en 
invierno no se vendían helados, 
se terminaba en octubre y hasta 
abril no se iniciaban de nuevo las 
ventas. «El producto es distinto , 
en verano se vende todo y en in
vierno sólo postres y tartas, pe
ro ahora se vende todo el año», 
asegura Ramiro. 

Otras cosas también han cam
biado como el proceso de fabri
cación: «De hacerlos a mano y 
envolverlos uno a uno, como yo 
lo he conocido, hasta ahora que 
no los toca ni una mano. Entra 
el producto, se hace el helado, se 
envasa y sale en cajas. Todo má
quinas que lanzan miles y miles 
de polos en horas». Los contro
les de higiene y calidad de la pro-. 
pia empresa exigen que el proce
so de producción sea el mejor: 
«Somos los primeros en calidad 
porque hay un control terrible. 
Cada mes o dos meses, desde fá
brica, nos revisan todo: la tem
peratura de los camiones y las cá
maras, toman muestras de los 
productos, nos obligan a unifor
mar a los conductores de igual 
forma ... Tengo más control por 
parte de Frigo que por parte de 
Sanidad. Y en el momento que 
detecta cualquier mínima cosa 
todo va al contenedor. Gracias a 
eso podemos funcionar y funcio
namos maravillosamente». 

Además del riguroso control 
de sus productos, hay otras cla
ves para conseguir ser los que 
mayor participación en el mer
cado tienen (un 32 por ciento, 
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según cifras del pasado año). La 
publicidad -es la primera mar
ca en inversión publicitaria- y 
las constantes novedades tam
bién ayudan: «Fuimos la prime-

ra marca de España que empezó 
a sacar cosas raras, como el Fri
go Dedo, al que han seguido mu
chos como la célebre Comtessa , 
el «novamás» del mercado nacio-

Los helados se consumen en gran cantidad en esta zona. 

nal. A los restaurantes les cuesta 
mucho trabajo cambiar de pro
ducto; son sota, caballo y rey. 
Pero los helados son al revés, 
cuanto más novedosos y más mo
dernos son, mejor». 

Dos son los factores que influ
yen para que un producto sea re
tirado del mercado: variar el gús
to del público cambiando los mo
delos -«primero es un dedo, 
luego un pie, luego otra cosa ... 
Eso le gusta a la gente»- y las 
cifras de ventas - «si un año un 
producto no llega a la cifra no 
compensa fabricarlo»-. 

Minnies y helados de yogur, 
estrellas de la temporada 

Ramiro de Heras distribuye 
sus productos en la zona del Co
rredor del Henares, desde Cos
lada hasta Meco, y también a al
gunos otros pueblos como Mejo
rada del Campo o Rivas
V aciamadrid. En relación al res
to de zonas, ésta es una de las 
primeras de España en cuanto a 
ventas, lo que hace manifestar a 
Ramiro que «el Corredor del He
nares come mucho helado. En re
lación litros/habitantes hay algu
nas zonas que me superan, pero 
muy pocas». 

En el verano 94 dos han .sido 
los productos estrella: los helados 
de yogur, Yolka, dirigidos a un 
público adulto con mayor nivel 
adquisitivo, y los Minnies , espe
cialmente dedicado a los más pe- · 
queños: una bolsa llena de mini
helados de sabores y formas dis
tintas. 

Este helado, original hasta en 
su presentación, ha tenido sin 
embargo algunos problemas que 
están dificultando su distribu
ción. «Si pensaban que ia máqui
na, que no sabemos qué ha pa
sado con ella, iba a hacer 1.000, 
está haciendo 100 y este año es 
un problema que ya no se puede 
resolver. El cisco es gordísimo 
porque la gente no deja de pedir
los , pero nos ha fallado». 
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VISUAL es 1111 empresa de escaparatismo 'decorados instalada en el tentto de Alteslnía 
«El escaparatismo es una forma muy barata 
de llamar la atención» 
-césar Pérez, director de VISUAL-

El Centro de Artesanía del OADE ofrece a los nuevos pequeños empresarios y artesanos la posibili
dad de abrirse camino con las instalaciones que pone a 1111 disposición en la curetera de Pastrana, jun
to al puente del Zulema. Este es el caso de César Pérez, promotor de la empresa VISUAL que se dedica 
al escaparatismo y a la construcción de decorados para teatro, televisión o salas de fiesta. Una profe
sión interesante y creativa que todavía no es demasiado conocida. 

VISUAL lleva dos años tra
bajando y creciendo. El 50% 
de sus trabajos están relaciona
dos con el escaparatismo -so
bre todo en comercios de 
Madrid-, y el otro 50% con 
los decorados -principalmente 
salas de fiesta de Alcalá-. Cé
sar Pérez estudió diseño y mo
da, especializándose en escapa
ratismo. Se trata de una profe- · 
sión nueva y poca gente se de
dica a ello todavía,_ aunque en 
el caso de César Pérez la voca
ción lo hizo posible: «Es lo que 
quería hacer desde hace mucho 
tiempo y estoy muy satisfecho, 
sobre todo porque trabajar en 
lo que te gusta no es fácil». In
siste en la importancia del es
caparate como «primer punto 
de venta», una ayuda que los 
comerciantes de Alcalá todavía 
no están muy acostumbrados a 
emplear: «Trabajo casi más en 
Madrid que en Alcalá, es más 
grande y hay más comercios. 
Aquí la gente todavía no está 
muy concienciada de la impor
tancia del escaparate y es el pri
mer punto de venta. Lo que ex
pongas, dependiendo cómo, es 
lo que vendes. Tienes que dar
le un toque de elegancia y 
atracción visual, desarrollando 
la fórmula AIDA -atención, 
interés, deseo y acción- y ju
gando con los brillos y la ilumi
nación». Todo un reto en un es
pacio tan reducido como es un 
escaparate. 

César considera sin embar
go que la mentalidad está cam
biando y «los comerciantes se 
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· están mentalizando de que el 
escaparate realmente vende y 
no está sipiplemente para expo
ner». En los momentos de cri
sis que atravesamos es una «for
ma muy barata de llamar la 
~tendón, lo tienes en tu comer
cio y como es zona privada pue
des hacer lo que quieras». 

Cés'!r se preocupa especial
mente de «crear ambiente» en 
los escaparates que crea. Para 
ello se ayuda de todo tipo de 
utensilios -anclas, sillas de 
montar, setas gigantes, cactus, 
estrellas, puertas falsas, fichas 
de ajedrez o dominó, enormes 
lápices, conocidos anagra
mas ... - que a veces compra y 
en otros casos él mismo fabri
ca. De esta manera facilita al 
comerciante que no tenga que 
almacenar todos esos materia
les con los que adorna sus es-

caparates o sus locales. La ima
ginación es imprescindible pa
ra esta profesión y por supues
to la habilidad manual para po
der llevar a la práctica lo que 
está en tu mente. 

Uno de sus últimos trabajos 
ha sido el stand del ayunta
miento en la Feria EXPO
HENARES. Realizó el diseño y 
coordinó la construcción, en la 
que colaboró la carpintería 
A.J.M. también del Centro de 
Artesanía y el montaje. El re
sultado final fue muy satisfac
torio para César: «Mi idea era 
crear un espacio muy amplio, 
que tuviera acceso y visión por 
todos los sitios y al final conse
guí lo que quería, en cierta for
ma obligar a la gente a pasar. 
También quise romper la for
ma típica del ayuntamiento y 
empleé un diseño moderno con 

colores vivos -verde manzana 
y azulones fuertes- que rom
pía la bofetada de gris y blanco 
de toda la muestra. Quedó muy 
bonito y llamó la atención». 

Ampliación de la empresa 
César se instaló en el Centro 

de Artesanía, hace ya dos años, 
por las ventajas que ello le su
ponía. Por una parte un alqui
ler más barato que el que se es
tá pagando en Alcalá-ciudad y 
por otra parte la posibilidad de 
establecer contactos. «Te da 
muchas facilidades para empe
zar: los locales están subvencio
nados por el ayuntamiento y 
salen muy bien de precio, ade
más subvencionan también fe
rias que como lanzamiento son 
lo mejor además de la publici
dad que hagas por tu cuenta». 

Se le está quedando peque
ño el local lo que significa que 
las cosas no van del todo mal. 
Por ahora trabaja solo y cuen
ta con algunos ayudantes que le 
echan una mano a la hora de 
pintar, modelar o montar. Ca
da vez son más las ocasiones en 
las que el trabajo es demasia
do para él y tiene pensado am
pliar la empresa e incluso tener 
a gei;ite trabajando para él. «A 
ver si, poco a poco, vamos cre
ciendo, metemos a gente a tra
bajar y de paso ayudo a crear 
empleo», explica César. 
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En la ceremonia religiosa intervino la Schola cantorum 

Enlace matrimonial Fernández·Gallego Ortiz·Romero Martínez 
El sábado día 16 de julio contrajeron matrimonio en la capilla universitaria de San Ildefon

so la pareja formada por el señor José Luis Fernández-Gallego Ortiz y la señorita María Bego
ña Romero Martínez. El novio es técnico electrónico y forma parte de la Schola Cantorum 
como bajo cantante. La novia es funcionaria del ayuntamiento y está adscrita al departamen
to de Educación y Universidad. 

Un buen número de invita
dos acudieron a la ceremonia 
religiosa y. posteriormente a 
un ágape que tuvo lugar en el 
restaurante Oliver' s de Alca-

lá. Entre ellos se encontraban 
lógicamente familiares y ami
gos de la feliz pareja, así co
mo funcionarios municipales 
compañeros de la novia, y 

miembros de la Schola Canto
rum que intervinieron con sus 
cantos religiosos realzando así 
aún más el esplendor de la ce
remonia religiosa. 

María Begoña Romero 
Martínez vestía un elegante 
traje de corte imperio, mien
tras que José Luís Fernández
Gallego Ortiz eligió para la 
boda un elegante traje oscuro. 
Los padrinos fueron el señor 
Fernando Romero Martínez , 
hermano de la novia, y la se
ñora Luci Ortiz Villafranca, 
madre del novio. 

La pareja celebra en estos 
momentos su luna de miel , 
para la cual han elegido como 
destino un país exótico , 
Túnez. 

EL PRIVILEGIO DE VIVIR 
EN ALCALA DE HENARES 

Dentro de 2 años en Europa este símbolo~ será ya muy familiar. ~ es un sistema 
revolucionarlo de financiación, ideado por «Ford», que permite algo que hace tan sólo unos 

meses nos parecía cuestión de un futuro todavía bastante leJano. ~ nos permite 
disfrutar un coche nuevo cada 2 años. Pero~ va más allá, porque no sólo 

nos permite disfrutar un coche nuevo cada 2 años sino que además se paga prácticamente 
la mitad del valor del coche. Además .~ asegura que dentro de 2 años 

l 

nos van a comprar el automóvil por un precio que ya queda ahora estipulado. 
·· ~ va a revolucionar el mercado. De hecho ya Jo ha hecho en Estados Unidos. 
Y en estos momentos sólo seis ciudades españolas tienen e_I privilegio de acceder 

a este sistema. Alcalá es una de ellas a través del concesionario «Henacar». 

, Henacar 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 . Tlfs.: 880 00 62 . 880 02 96 . 880 03 96 . ALCALA DE HENARES 

Avda. Constitucion, 3 . Tlfs.: 677 75 37 . 677 72 97 . 677 74 77 . TORREJON DE ARDOZ 
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S CULTURALES 
1Un.k:lpa1'0del dlstrito IV 
ISFRUTALOS 

21 de )tlllo de t9M 

Deleg. municipal@del distrito IV 
DISFRUTAL 

Joaquín Arias 
ofrece el auditorio 

Manuel Azaña 
para las ferias 

Miles de personas 
están asistiendo a 
las actos 
culturales 
del distrito IV 

El programa de actos cultu
rales del distrito IV, organi
zados por esta delegación mu
nicipal presidida por el con
cejalJoaquín Arias, están lle
gando a su fín a falta de la ac
tuación el sábado 22 de julio 
de laorquesta V Expresión y 
de la bailarina Paloma de Pe
dro y su grupo el sábado 29 de 
este mismo ,mes. Miles de per
sonas han asistido al audito
rio Manuel Azaña para seguir 
de cerca estas actividades cul
turales entre las que ha habi
do bailes regionales, bailes 
con orquesta, un concierto de 
rock y pop y cine de verano. 

El concejal de Izquierda 
Unida y presidente de la de
legación municipal del distri
to, Joaquín Arias, aseguró 
sentirse muy satisfecho de la 
respuesta dada por el público 
a estas actividades culturales, 
herederas de las antiguas fies
tas del distrito IV y que se re
convirtieron hace algunos 
años cuando la fórmula de 
fiestas con recinto ferial em
pezó a caer en desuso en la 
mayor parte de los distritos. 

La satisfacción de Arias 
viene también motivada por 
la remodelación del auditorio 
Manuel Azaña: «Esto nos ha 
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permitido mejores condicio
nes para los espectáculos y me 
permite ofrecer al ayunta
miento este recinto para las 
ferias pues no en vano con sus 
vestuarios y sus condiciones 
técnicas es un escenario mejor 
incluso que el de la plaza de 
Cervantes, puesto que los ar
tistas allí se tienen que cam
biar en el ayuntamiento». 

Con el fin de extender du
rante dos meses las activida
des culturales la delegación de 
distrito decidió programar ex
clusivamente los sábados en 
lugar de todo el fin de sema
na como en años anteriores: 
«Empezamos con actividades 
deportivas como fueron la ca
rrera popular y la marcha en 
bici», recordó Joaquín Arias. 

Las actividades culturales 
propiamente dichas comenza
ron con una jornada de bai
les regionales a cargo de los 
distintos casas de Alcalá. Per
fo la estrella en esa primera 
parte de las jornadas fue el ci
ne de verano: «Ofrecimos tres 
películas y llegamos a tener 
5.000 espectadores. Esto es al
go que vamos a potenciar el 
próximo año». Continuó un 
concierto de rock y pop que se 
vio perjudicado por el periplo 
mundialista de la selección es
pañola de fútbol. Y luego lle
gó el éxito de las orquestas. 
Empezó la orquesta Exodo y 
siguió, ya la pasada semana, 
la orquesta Lobos, que llegó a 
reunir más de 2.000 personas. 

Este sábado, la actuación 
. de la orquesta V Expresión ha 
causado una considerable ex
pectación en el distrito IV, ya 
que una buena parte de los in
tegrantes de esta formación 
musical, habitual en las ferias 
alcalaínas, son vecinos del dis
trito. Y además hay que re
cordar que en esta orquesta es 
donde canta Pilar como voca
lista, que últimamente se ha 
l~nzado a la celebridad parti
cipando y cantando en «Lo 
que necesitas es amor». 
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.. 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.DDD PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Usted quiere un coche fiable , potente, pague. Ven ga a AUTO ~LIA. y ~ómprese 
bien equipado. Pero sobre todo quiere UD el nuevo Volvo Ser ie 400; 1.6i edición limi-
coche seguro. Quiere UD automóvil, que en tada. Uno de los coches. más seguros del 
el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro. Sólo 2.200.000 

·. lesiones de los ocupaJ1tes. Que nadie le pesetas. . "t 7"lOT "W 7"l0 
!*) Precio recomendado. Impuesto de matricalación, IVA v transporte úu::luidos~ ., 

1 ~., .1 

- · · Respuesta segura. ---
Concesionario Oflclal: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA y SERVICIO POSTVENTA: 

Ctra. Nacional 11, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

21 de Jullo de t9M 
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LOs sacias del Alcalá pagarán ta.aaa pesetas de cuota anual 

durante la temporada t994-95 

La asamblea del Alcalá decidió abrir expediente 
de expulsión a perpetuidad contra el anterior 
presidente, Luis Fernández Ríos 

La asamblea de socios de la RSD. Alcalá acordó por mayoría que se abra expediente de expulsión 
a perpetuidad como socio del que faera presidente Luis Femández Ríos. Un grupo de socios decidió 
presentar a la junta directiva presidida por José Maria Benedicto una propuesta de expulsión de Fer
nández Ríos argumentando «el deterioro social y económico de la Deportiva durante el periodo en el 
que estuvo al frente de la RSD . .Alcalá>t. .. 

IJ de Jldlo de t!IM 

Los socios asistentes deci
dieron también las cuotas que 
tendrán que pagar la tempo
rada que empieza, y que se
rán de 10.000 pesetas anuales, 
una sensible rebaja con res
pecto a la temporada anterior. 
Apenas cincuenta socios acu
dieron a la primera asamblea 
presidida por la nueva junta 
directiva que salió elegida en 
las últimsas elecciones. 

La petición de expulsión a 
perpetuidad de Luis Fernán
dez Ríos como socio del Alca
lá fue realizada por un grupo 
de socios que presentaron 54 
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firmas sobrepasando el míni
mo establecido en los estatu
tos para elevar una petición a 
la junta directiva. Lorenzo Ja
bonero fue el encargado de de
fender ante la asamblea la pe
tición y lo hizo argumentado 
en primer lugar el deterioro 
social del que acusan que ha 
provocado Luis Fernández 
Ríos en la RSD. Alcalá. . 

Para los demandantes el ex
presidente se enfrentó a los so
cios, al ayuntamiento, a la fe
deración madrileña y al cole
gio de árbitros y descuidó la 
atención debida a las persona
lidades que asistían a los en
cuentros de la RSD. Alcalá: 
«Un presidente no puede pre
senciar los partidos desde el 
tunel de vestuarios como ha
cía Fernández Ríos», d~o Ja
bonero. 

Adeii:iás argumentó el dete
rioro económico poniendo co
mo ejemplo el hecho de que la 
RSD. Alcalá no percibió na
da en concepto de sponsoriza
ción cuando había tenido la 
oferta de 1.200.000 pesetas: 
«Le pareció poco y no lo acep
tó. La realidad es que nos 
quedamos sin nada». 

Finalmente Jabonero, en 
nombre de los firmantes, 
mencionó el deterioro depor
tivo señalándolo como evi
dente: «Cogió al equipo en se
gunda B y lo ha dejado en re
gional preferente. Y si llega a 
seguir lo hace desaparecer». 

La intervención de Jabone
ro fue jaleada en alguna oca
sión por algunos socios pre
sentes en la asamblea. El pre
sidente de la RSD. Alcalá, Jo
sé María Benedicto manifes
tó en nombre de la junta di
rectiva la decisión de ésta de 
abstenerse en la votación: 
«Que sean los propios socios 
los que decidan». 

La junta directiva había re
suelto realizar la votación de 
la proposición mediante pape~ 
letas con síes y noes, pero eso 
no pareció agradar mucho a 
los socios, que prefirieron ha
cerlo a mano alzada para ga
nar tiempo. El resultado final 
fue de 33 votos favorables, 
siete votos en contra y 12 abs
tenciones más las de los miem
bros de la junta directiva. An
teriormente la junta directiva 
no dejó plantear defensa algu
na a dos miembros de la an
terior junta puesto que en ese 
capítulo, según José María 
Benedicto, las intervenciones 
se realizaban mediante peti
ción por escrito. 

En cualquier caso la junta 
directiva con su asesor jurídi
co al frente advirtió una vez 
realizada la votación que con 

... 
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ello quedaba abierto un expe
diente de . expulsión a Luis 
Fernández Ríos, quien podrá 
presentar recurso ante el juez 
instructor que se nombre pa: 
ra)a resolución del expedien
te.En otro orden de cosas se 
a~robó el presupuesto de la 

sociedad para la próxima tem~ 
porada, que será de 20 millo
nes de pesetas contemplándo
se un supéravit de 73.000 pe
setas. De igual forma se deci
dió en asamblea extraordina
ria, celebrada a continuación 
de la ordinaria el mismo vier-

nes 15 de julio en el centro 
municipal de salud, las cuotas 
de los socios para la tempora
da, las ya men<_:ionadas 
10.000 pesetas así como la no
tificación de la supresión del 
cobrador. 

Los proyectos de la nueva 
junta directiva en lo deporti
vo: ascenso del equipo a ter
cera división; en lo económi
co, con la reducción de la deu
da y la copstrucción de un 
aparcamiento subterráneo en 
el fondo junto a las piscinas 
con dotación de terrazas de 
verano en la parte superior y 
en lo social: «Defensa a muer
te de la sede social. Que la So
ciedad de Condueños se ate 
los machos porque no se pue
de tratar así a la RSD. Alca
lá», llegó a decir José María 
Benedicto. 

GR.ACl.AS 
PORQUE TU AYUDA NO SE PAGA NI CON TODO 

EL ORO DEL MUNDO 

NUMEROS PREMIADOS EN EL 
SORTEO DEL ORO DE CRUZ ROJA 

3os 
PREMIOS 

7.986 
Todal lol ..._. de tDdal ID teriel acabadal u 
7.986. Uu Oua Elpaiola de Oio de 24 lilates. M 

2ºs 
PREMIOS 

87.986 
Todas las series menos la 116 

ZSO gn de Z4 kilates (*) 

4os 986 
PREMIOS Todol lol llÍllerOll de todas las lltlies acalladal ea 986. 

U1 !mio de Oma 1'.lpaiola de OJo de 24 kilates. (*) 

Los premios no son acumulativos, su fecha de caducidad es el 11-10-94. Pueden cobrarse en Oro en 
cualquier oficina de Cruz Roja Española y en ptas., tanto en oficinas de Cruz Roja Española como del 
BBV. El valor del Oro ha sido fijado en 1.561'80 ptas/gr. 
(*) Los premios se pagan en Oro o su contravalor en pesetas . 

2! de 1u110 de 1994 



Luis Fernández Rías asegura que su gestión sirvió para 

asegurar la continuidad del Alcalá 
.. - - ... - . - . .. . . . ... -- -- . -

«La ú~ica qu~ tie~e potestad para incoar expedientes :i.SO::.cenr511111día 
es la 1unta d1rect1va» 

El expresidente de la RSD. Alcalá, Luis Fernández Ríos, declaró a PUERTA DE MADRID que cda jun
ta directiva actaal hizo perder el tiempo a los pocos o muchos socios que estuvieron en la asamblea. 
Es algo que se sale de lo normal que unas personas, quizá por motivos personales, se dediquen a bus
car firmas para expulsar a otro. Yo no sé en concepto de qué, pero creo que estas personas harían bien 
en fastidiar menos a la RSD. Alcalá y dedicarse a ayudarlall. El expresidente señaló que cda única que 
tiene potestad para incoar expedientes es la junta directiva porque todo lo que se haga fuera de los 
estatutos no lo va a aceptar Luis Femández Ríos para sí Di para nadie. No lo he hecho con ninguna 
persona que sí merecía por su conducta este expediente, y menos voy a aceptar que lo hagan conmig0». 

Luis Fernández Ríos asegu
ró que «lo único que he hecho, 
y no solo yo sino la junta di
rectiva que presidí, ha sido 
garantizar la continuidad de 
la RSD. Alcalá basándome ex
clusivamente en la situación 
actual de la misma. En contra 
de todo lo que se está hablan
do y para que quede claro pa
ra todos los socios, puedo de
cir que el peligro de riesgo de 
la RSD. Alcalá, ha bajado de 
un montón de millones a una 
mínima de cantidad de los 
mismos que no superarían los 
cuatro millones». 

El expresidente explicó que 
la Agencia de Hacienda tiene 
embargado el contrato de Ma
nolo Alfaro y eso es por valor 
de 6 millones: «Yo no sé si se 
ha entregado a Hacienda ese 
contrato, lo que sí sé es que 
había una promesa de presen
tar copia de ese contrato a Ha
cienda, copia que yo tenía 
apalabrado que una vez que 
tuviera en mi podér, solicita
ría ese dinero al Atlético de 
Madrid y se ingresaría en las 
arcas de Hacienda para restar 
la deuda. También había 
acordado que cuando se co
brara el aval de 4 millones del 
bingo engrosaría las arcas de 
Hacienda para paliar nuestra 
deuda. Ahí ya tendríamos 10 
millones apalabrados que 
cuando aparecieran esos con
tratos ese dinero se ingresaría 
en Hacienda. Posteriormente 
ha salido el asunto de Marcos, 
el jugador que traspasamos al 
Real Madrid. Mientras noso
tros hemos estado Hacienda 
ha respetado la palabra que 
nos dió de no embargar más 
cuentas. Una vez que nosotros 
nos marchamos y como no ha 
habido una negociación en su 
tiempo y en sµ forma, Ha
cienda ha embargado el con
trato de Marcos. Ha habido 
suerte porque al jugar Marcos 
cinco partidos con el Real Ma
drid, éste tiene que pagar a la 
RSD. Alcalá 10 millones de 
pesetas con lo que estos se su
man a los otros y nos da 20 
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millones que es más o menos 
la deuda total con Hacienda>>. 

F ernández Ríos recordó 
que la Seguridad Social em
bargó el dinero de las mensua
lidades del mesón de la depor
tiva, lo que hace que, según 
el expresidente, haya que ol
vidarse de esa deuda «porque 
más tarde o más temprano es
tará pagada ya que son 4'5 
millones lo que quedaba cuan
do nosotros nos marchamos». 

El riesgo que le queda al Al
calá son 2.200.000 pesetas de 
deuda con el Banco Exterior 
de España y 1.600.000 pese
tas con la Caja de Madrid. 
«Había otro riesgo que está 
sub iudice y que es el d~l pres
tamo solicitado por la anterior 
junta directiva fuera de lugar 
y fuera de tiempo por la an
terior junta a nosotros. Eso es
tá en el juzgado y está a pun
to de salir». 

«Otras deudas que están ahí 
de la anterior junta directiva 
e incluso de nuestra etapa, son 
cantidades que pueden tener 
una dilación tan grande como 

' para que en un momento de
terminado se pierdan. Eso ha 
ocurrido sistemáticamente en 
el fútbol y aquí va a volver a 
ocurrir», aseguró Fernández 
Ríos para quien la labor rea
lizada por su junta directiva 
«ha sido buena para la socie-· 
dad aunque a alguno le 
moleste». 

Fernández Ríos afirmó que 
«nosotros no hemos descendi
do el equipo a regional prefe
rente. El equipo estaba en ter
cera división cuando lo cogió 
la actual junta directiva. Lo 
que se hizo después ya no es 
culpa nuestra y creo que toda
vía el equipo no está descen
dido si se sabe luchar si es pre
ciso hasta en los juzgados». 

La RSD. Alcalá tiene ante
cedentes de expulsión de so
cios, precisamente de la ante
rior etapa de José María Be
nedicto como presidente, 
cuando entre otros fue expul
sado el socio Atilano Gómez 
de Agüero, colaborador habi
tual de PUERTA DE MA
DRID. 

La Sociedad de Pescadores 
Cervantes ha realizado su sali
da social número 15 el pasado 
domingo día 17 de julio, al 
pantano de Buendía, en la pro
vincia de Cuenca. 

Con una asistencia de 31 
personas, entre socios e invita
dos, se celebró la etapa en este 
pantano, que día ·a día, ve ba
jar el nivel de sus claras aguas 
de una forma alarmante. Como 
referencia podemos indicar, 
que desde el día 10 de este mis
mo mes, día en que esta socie
dad celebró en este pantano su 
etapa nº 13, el nivel ha bajado 
más de un metro en altura en 
sólo 15 días. Si no se controla 
y detiene esta bajada de nivel, 
en poco tiempo se detendrá por 
sí sola cuando se agote el 
pantano. 

Las capturas no fueron muy 
abundantes aunque sí de buen 
tamaño, habiéndose consegui
do pesar un barbo de 2 Kg. 700 
gramos. El total de pesca cap-

. turada y pesada ascendió a 152 
Kg. 200 gramos, entre los 29 
competidores. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: -

Adultos: 1°, Agustín Martín 
Galán; 2° iAntonio Parra Du
tor; 3 °, Angel David García 
Sánchez. 

Femeninos: 1 ª,Pilar Loren
zo Magdaleno. 

Veteranos: 1 °, Gregorio 
Doncel López. 

Continúa la clasificación 
hasta un total de 19 clasifica
dos. 

La próxima salida está anun
ciada para el domingo día 24 de 
julio al río Henares, a su paso 
por nuestra ciudad. 

La concentración está pre
vista a las 6'30 horas en el lu
gar de costumbre, Chocolatería 
MA YL U de la carretera de 
Pastrana. 

Inscripción y reserva de pla
zas, en la Sede Social, C/ Eras 
de San Isidro, nº 4, Portal 1 -
Bajo-D, o bien llamando al te
léfono 880 84 44 de lunes a 
viernes, en horario comprendi
do entre las 19 y 21 horas. 

- Precios: 
Socios adultos: 500 pts. 
Socios veteranos: 500 pts. 
Infantiles: 300 pts. 

El cierre de inscripción pa
ra esta competición, será el 
viernes día 22 de julio a las 21 
horas . . 

PUERTA de lladrlcl 



Voleibol a cuatro en el Distrito IV 

confirmado, el lplahenares en primera división 
Dentro de las actividades culturales y deportivas «Verano 94>> en' el distrito IV se ha cele

brado un campeonato de voley a cuatro con una gran participación ele equipos tanto mascu
linos como femeninos. Durante el campeonato y en la entrega de trofeos contamos con la pre
sencia del presidente del distrito Joaquín Arias quien dirigió unas palabras a todos los parti
cipantes a la hora de la entrega de trofeos. 

Patrocinado por la junta 
del Distrito IV se celebró el 
fin de semana pasado el cam
peonato de voley a cuatro en 
el pabellón de dicho distrito, 
campeonato que sirve para 
que algunos jugadores prepa
ren sus campeonatos de voley 
playa y para divertirse ha
ciendo el deporte que le gus
ta siendo un día festivo más 
que de rivalidad deportiva al 
mismo tiempo que ·Se aumen
ta el hermanamiento deporti
vo de todos los jugadores del 
voley y una gran prueba de 
ello fue que algunos equipos 
estuvieron formados por juga
dores del C.V. lplahenares 
(organizador del trofeo), C.V. 
Alcalá, C.V. Coslada y C.V. 
Móstoles. 

El Quijote lector dsonado 
por los escultores extremeño y 
vallisoletano Manuel Garrido 
y Manuel Castilla respectiva
mente fue a parar a manos del 
equipo femenino del C.V. Al
calá (Shara, Raquel, Olga, Fe
dra) que quedó campeón, así 
como el premio en metálico, 
siendo el CV lplahenares 
(Marina, Rhut, Belén, So
nia), subcampeón seguido por 
el equipo del CV Loeches 
(María Esther) que quedaron 
terceras; cuartas fueron las del 
CV Iviasa (Cristina, Patricia, 
Mary Mar, Marisa); quintas 
el CV lplahenares (Lorena, 
Virginia, Ana, Saray) y sex-

PUERT~. de'lladrld 

Joaquín Arias no se perdió la entrega de trofeos 

tas Filipense (Bea, Amaya). 
Así fue la clasificación en los 
seis primeros lugares. 

El otro Hidalgo lector, do
nados ambos por los escul
tores anteriormente mencio
nados, a los que hay que dar
le las gracias por su colabora
ción con el club organizador, 
fue a parar a manos del equi
po senior del C.V. Alcalá for
mado por Osear, Fernando, 
Rubén y Raúl; segundo que
dó el C.V. lplahenares for
mado por Cherna, Roberto, 

Tomás y Quique; siendo ter
cero el equipo convinado: 
Alejandro (Coslada), Burgos 
(lplahenares), Luis Pedro 
(Móstoles). Así quedó la cla
sificación en los tres primeros 
puestos. 

Es digno de destacar que 
todos los equipos masculi
nos, como el equipo femeni
no de C.V. Loeches dejaron 
para la organización los tro
feos en metálico que le corres
pondían para ayuda a dicho 
club. 

Por fin se ha confirmado 
que el equipo senior del C.V. 
lplahenares N.S.V. se ha cla
süicado para jugar la próxi
ma temporada en primera 
división nacional que lo con
siguió quedando segundo en 
la fase de ascenso que jugó 
en Alcalá de Henares y que 
le hubiera dado entonces el 
pase directo a éste aunque ha 
tenido que esperar a que una 
burocracia de la Federación 
Española, que tiene un artí
culo absurdo que dejan a los 
segundos de los diferentes 
grupos a espensas de lo que 
hagan los de división de 
honor. 

Es digno de agradecer a los 
düerentes distritos de Alcalá 
de Henares, excepto los distri
tos 111 y VII que no tuvieron 
presupuesto para ello pero 
que otra vez será. Si me lo 
permite, señor director, qui
siera agradecer públicamente 
muy en especial a todo el per
sonal del semanario PUERTA 
DE MADRID por su colabo
ración semanal en hacer esta 
humilde crónica que ha inten
tado hablar del voleibol. 

Es de resaltar también la 
colaboración del restaurante 
«Flunch» y la casa de automó
viles «Lidercar 2000 Fiat». 

Con esta pequeña crónica 
quisiera pedir perdón por los 
errores y fallos que pudiéra
mos haber tenido y al mismo 
tiempo animo a todos los 
amantes de este deporte que 
no lo dejen y que la próxima 
temporada estaremos de nue
vo con todos los alcalaínos 
amantes del deporte deseán
doles unas felices vacaciones. 

Juan MORALES 

2! de Julio de tlM 
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